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TEMPO - Frente fria em curso. Pressão
atmosféri�a.média: �005,8 milibares. Tempe
ratura média do dia: 18,0%. -Estado médio
do céu: cumulus, estratus, de meio a enco
berto. Nevoeiros noturnos no litoral mar

gens de rios e planalto. Estado médio do
tempo: com instabilidades, Tempo médio:
estável. Previsão: A Seixas Netto.

Ao amanhecer do dia de ontem 200 operários
da Prefeitura eram distribu ídos por
vários pontos da cidade a fim de dar início
aos trabalhos de recuperação dos
danos causados pela tempestade do último
domingo. Auxiliados por soldados.do
Corpo de Bombeiros, desde cedo
começaram, a remover as árvores ca ídas na .

Praça 15 de novembro, fazendo uso de
poderosas serras para cortar os troncos
mais robustos. Para o Prefeito Ary
Oliveira os prejuízos andam em torno
dos Cr$ 200 mil, sem contar os danos
causados em propriedades particulares. A
obstrução de ruas e o entupimento
dos canais 'ele drenagem foram os preju ízos
maiores causados na área da Prefeitura
Ml!nicipal. Os 600 telefones que
emudeceram em virtude de os fios se

terem molhados estão sendo reparados pela
Cotesc e até amanhã a situação estará
normalizada. A Celesc ainda não
pode dizer qual a extensão dos

danos, mas continua trabalhando no reparo
dos setores atingidos. Algumas estradas
estaduais estão interrompidas
no interior. Com ás federais está tudo
normal. Os bombeiros tiveram também ontem um

dia de intenso trabalho, socorrendo
.

casas que estavam na iminência de desabar.
Pouco a pouco a situação da cidade

.

volta ao seu normal (Págs. 3, 8 e 9).

MOBRAL DE LITERATURA - O Prêmio
Mobral de Literatura está com suas inscri
ções abertas até o próximo día Iü, Em con

vênio com o Instituto Nacional.do Livro; o
concurso oferecerá prêmio no valor de Cr $
15 mil, quantia correspondente à quitação
dos direitos autorais da primeira edição das
obras classificadas.

-

CI
Florianópolis, Terça-feira - 24 de julho de 1973 - Ano 59 - No. 17.281 - Edição de hoje 16 páginas - Cr$ 0,50

A'inda desaparecido
o operário da ponte

\ .

.

Até a noite de ontem continuava desaparecido o corpo do operário Manoel Rodrigues, conhecido por seus companheiros
por "Gasolina", que no último domingo se encontrava sobre um dos flutuantes das obras da nova'

ponte quando as amarras se romperam e ele foi atirado ao mar. Junto com "Gasolina" estavam dois outros

operários que conseguiram se salvar. Um foi nadando até a Prainha e outro foi dar no cais da

Companhia Florestal. Junto com o operário foram ao fundo os equipamentos que estavam sobre
o flutuante. O corpo está sendo procurado pelo Serviço de Salvamento dos Bombejros (Página 14).
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100 'mil m2 ser�o vendidos, mas só 25 mil poderão ser édificados.

Dr

Ele quer. fazer a 6a: rodada só após o returno ..

Matheus:'o juiz derrubou o Coríntians.

Abdalla: mau patrão, mau cidadão,

(

·Giuliari vê

tabela do

-Nacional
O presidente da Federaç.ão
Catarinense de Futebol, José

Elias Giuliari, viajou
ontem para o Rio. ! Estará
participando a partir das 13
horas de hoje da reunião da

CBD que vai divulgar
a tabela oficial do

campeonato nacional. No Rio,
Giuliari tenta verificar
se a 6a. rodada pode ser

jogado após o returno (P. 16).

Coríntians
abandona o

campeonato
o Coríntians não mais participa
do campeonato pautista de
1973. A decisão foi adotada

ontem, em reunião da diretoria
do clube presidida pelo

.

presidente Vicente Matheus.
Após o encontro foi

expedida uma nota oficial
segundo a qual a atitude fdi
motivada pela atuação do
juiz Oscar Scolfaro no jogO de

.domingo, contra o Santos W.15).

Abdallà
terá. bens
confiscu'dos
O Presidente Médici determinou
ontem ao Ministro Alfredo
Buzaid, da ·Justiça, que

elabore decretos expropriando
bens imóveis das empresas
do grupo J.J. Abda lia. O

Ministro Delfim Neto afirmou
que a medida presidencial
deu-se em virtude de o

empresário haver se apropriado
indebitamente de recursos,

da União (Página 5).

A pré-orientação de matrícula dos

aprovados no vestibular da UFSC começa
hoje às 8 horas no campus da

Trindade. As turmas, por cursos,
foram divididas em três, em

convocações também marcadas para as 13
e para as 16 horas. As matrículas

para os Ciclos Básico e Profissionalizante
também iniciam pela manhã. Todos devem
Ip.var a documentação exigida (Pág. 8�.

Edificações no
aterro serão

s6 sobre área
de 25 Jmil m2

Éstá praticamente decidido que uma área de
25 mil metros quadrados, do total da

área de 100 mil destinada à comercialização
do aterro, poderá ser edificada. Isto
foi o que ficou decidido na manhã

de ontem, quando estiveram reunidos

representantes do Governo do Estado, da
Prefeitura Municipal e da Câmara

de Vereadores, sob a presidência do
Sr. Ernani de Abreu Santa Rita, da

Comissão de Urbanização do Aterro (Pág. 8)�
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o J umbo sequestrado decolou às
17h07min de Dubai, dirigindo-se a Da
masco, na Síria onde recebeu permissão
para aterrissar. Os terroristas libertaram
duas pessoas.

�:. [Internacional

libertall1

O Boeing 747 da Japan Airlines, se

questrado na última sexta-feira por qua
tro homens armados, decolou às
17h07min (hora de Brasília) de ontem do
aeroporto de Dubai, no Golfo Pérsico, ru
mo a Damasco, na Síria, -depois de ter

permanecido no local durante 70 horas.

PERIPÉCIAS
OS sequestradores um japonês, um

europeu, um árabe e um latino-americano
- solicitaram mapas aéreos da Península
da Arábia Saudita e "pontos situados ao

norte". Disseram à torre de controle do
aeroporto que, doravante, deveriam ser

chamados de "mártires de Monte Carme
lo". Posteriormente, um porta-voz dos
guerrilheiros disse que haviam mudado es

se nome para o de "Monte Carlo, mártir

Sada". Este lé o nome da mulher que per
tencia, ao grupo, identificada primeira
mente com o sobrenome Peralta, e que
morreu ao explodir urna granada, quando
e avião foi desviado de sua rota, na sexta
feira.

O aparelho foi reabastecido de com

bustível a pedido dos sequestradores, mo
mentos antes da decolagem Anterior
mente, o vice-ministro japonês dos Trans
portes, Bunsei Sato, e o presidente da
Japan Airlines, Shizuo Asada, haviam se

oferecido para subir a bordo, e ficarem
como reféns em lugar dos passsageíros. O
pedido foi negado. Quando se terminava
de reabastecer o aparelho, o Ministro da
defesa de Dubai, Moammed Bin Rashid,
fez I um apelo aos sequestradores para li-

Renúncia de Khadafi cria sérios

problemas políticos para a Líbia

pessoas ,e

conduzell1 O «JulI1bo» para Damasco

A Líbia está ameaçada de perder total
mente sua autoridade executiva, caso o co

ronel Muarnrnar Khadafi não desista de sua

renúncia corno líder s,upremo do país. A si

tuação agravou-se ainda mais devido ao fato
de os 18 Ministros do Governo terem tam
bém apresentado sua demissão ao Conselho
Revolucionário, grupo de jovens oficiais do
Exército que, sob as ordens de 'Khadafl,
constitui o organismo supremo do país.

Por outro lado, todos os membros do
Conselho advertiram que apresentarão suas

renúncias se Khadafi não voltar atrás.
A RENúNcIA DOS MINISTROS

A rádio Trípoli, ao informar da renúncia
do Conselho de Ministros, não esclareceu se

esta havia sido aceita pelo Conselho Revolu
cionário. Abdel Saiam Jaloud, Primeiro-Mi
nistro, e Kheweildi Hamidi, Ministro do In

terior, além de Ministros, são também mem

bros do Conselho Revolucionário. Anunci
ou-se, ainda, que ambos haviam chegado, ao
Cairo para manter entrevista com Sadat, mas
não se conhece o resultado de tal encontro.

Para os observadores políticos de Benga
zi, a demissão do Ministério e a possível re-

núncia do Conselho Revolucionário sio o re

sultado de uma campanha para pressionar
Khadafi a permanecer em seu cargo.
KHAI?AFI E O PODER

Os oficiais do Conselho Revolucionário
Líbio, liderados por Khadafí, derrubaram a

monarquia em setembro de 1969, e, com
este na Presidência, tomaram a maior parte
das decisões políticas, enquanto que o Con
selho de Ministros se encarregava de execu

tá-las.
Entretanto, Khadafi, que goza de grande

popularidade em todo o país, é o homem
forte do regime e seus adeptos não poderiam
manter o poder sem sua participação. Desde
que anunciada a sua renúncia, sexta-feira
passada, milhares de seus partidários tem

chegado a Bengazi para pedir que o líder
volte ao poder.

A renúncia de Khadafi resultou de uma

tentativa, por ele engendrada, de forçar a

união com o Egito, o que produziu uma cri
se entre os dois países. Se o jovem coronel
voltar ao poder, ele o fará apoiado numa

nova onda de popularidade, que lhe dará
mais poder do que nunca.

MICAL -

administrador, residente e domiciliado na capital do Estado
de São Paulo, à Rua ltapeti, no. 262; portador da Cédula de
Identidade RG. no. 1.455.895 e CIC no. 001.511.228. Nin
quém mais querendo discutir o assunto, o Senhor Preside'nte
pôs em votação a proposta do senhor José Borowski verifi
cando-se a sua aprovação por unanimidade de votos. Nada
mais havendo que tratar, o Senhor Presidente deu por encer
rados os trabalhos desta assembléia da qual se lavrou apresen
te ata que, lida em voz alta e achada conforme, vai assinada
pelo Senhor Presidente, por mim secretário que a redigi, e por
todos os acionistas presentes. Criciúma, 29 de .dezernbro de
1972. (a) Henrique Gueshio Sato --presidente, Siuzi Nakano

-:- secretário. Pela Cia. Bnisilei�a de �1iIm�ni.e.: Antônio Erm 1-

no de Moraes e José Borowski - di retores, Pêla S/A. I ndús
trias Votorantim: José Ermírio de Moraes Filho e José Bor
bolla - diretores, Henrique Gueshio Sato, Luiz de Oliveira
Costa, Donaldo Arrnelln, Siuzi Nakano e pela Cia. Nitro Quí
mica Brasileira: Fábio Ravaglia e Domingos Barone.

Henrique Gueshio Sato - Presidente
Siuzi Nakano - Secretário

ALDO HERC(LlO DA LUZ-
10. Tabelião de Notas e Protestos em Geral

AMADEU HERC(LlO DA LUZ
Oficial Maior

Escrevente Juramentado - Acácio Alfredo Villain
Criciúma Santa Catarina,

Reconheço por semelhança as firmas supra assinaladas com a

mão (--) de que dou fé.
em test.. da verdade

Criciúrna, 26 de Janeiro de 1973
Firma no TABELIONATO SALLES - Fpolis - SC_
Firma em POHTO ALEGRE - CARTÓRIO CASSAL

Estado de Santa Catarina
SECRETARIA DA FAZENDA

JUNTA COMERCIAL DO ESTADO
CERTIDÃO

Certifico em virtude de despacho do Sr, Presidente da .Jun
ta Comercial, exarado ao requerimento sob número (278)
duzentos e setenta e oito, datado do dia (17) dezessete de
julho de 1973, da sociedade MICAL - MINERIOS CATARI
NENSES S/A, com sede na cidade de Criciúma, neste Estado,
que dos documentos Registrados e arquivados nesta Junta
Comercial do Estado, consta à arquivamento da Ata da
Assembléia Geral Extraordinária, realizada aos (29) vinte e

nove dias do mês de dezembro de 1972, da MICAL-MINt-
RIO!;) CATARINENSES S/A, da qual consta a reeleição da
Diretoria, a qual ficou assim constituída: DI RETOR-PRESI
DENTE o Sr. Henrique Gueshio Sato; DI RETORES os Se
nhores SIUZI NAKANO, ALBERTO GERALDI. ARQUIVA
DA sob no. 38.075 em- sessão do dia (12) doze de jUlho de
1973. t o que há com relação ao pedido do suplicante pelo
que eu, OL(RO CRUZ - Oficial de Administração da Junta
Comercial do Estado de Santa Catarina, mandei datilografar a

presente Certidão, que conferi, subscrevi e assino aos (17)
dezessete dias do mês de julho de 1973.
SECRETARIA DA JUNTA COMERCIAL DO ESTADO DE
SANTA CATARINA EM FLORIANÓPOLIS, 17 de julho de
1973

OLlRIO CRUZ
Oficial de Administracão

p/Secretário Geral da JUCESC.

MINERIOS CATARINENSES 'SIA-
C.G.C. NQ 83.647.347/01

Ata da assembléia geral' extraordinária, reailzadá em 2"g;:Üe 'dezembro de 1912
Às 16,00 horas do dia 29 de dezembro de 1972, na sede

da Mical - Minérios Catari nenses S/A., na Rua Henrique
Lage, no_. 102, na cidade de Criciúma, neste Estado de Santa
Catarina, reuniram-se os seus acionistas em assembléia geral
extraordinária, atendendo à convocação da Diretoria publica-'
da no Diário Oficial do Estado de Santa Catarina, Jornal O
Estado e Jornal de _Santa Catarina, dos dias 22, 26 e 27, 21,
22 e 23, 21, 23 e 27 do corrente mês de dezembro. À hora
designada, o senhor Henrique Gueshio Sato, diretor-presiden
te, convidou os presentes a exibir os títulos comprobatórios
de sua qualidade de acionistas, designando-me, a mim, Siuzi
'Nakano para auxiliá-lo na respectiva conferência. Concluída
essa tarefa e admitidos os presentes a assinar o Livro de Pre
sença, constatou-se o comparecimento de 7 (sete) acionistas,
representando a totalidade do capital social. Em consequên
cia, o Senhor Henrique Gueshio Sato, na forma dos estatu

dos, assumindo a presidência ,da assembléia, convidou-me
para secretário, encargo que aceitei, ficando assim composta a

mesa. Em seguida, dando início aos trabalhos, o Senhor Presi
dente determinou-me que procedesse à leitura do aviso de
convocação da presente assembléia, do que consta a ordem
do dia, o que fiz em voz alta estando esse edital assim redigi
do: -"Mical - Minérios Catarinenses S/A. - C.G.C.no,.-
83.647.347/01 - Assembléia Geral Extraordinária - Pelo
presente, ficam convocados os Senhores Acionistas para uma

assembléia geral extraordinária desta sociedade, a realizar-se
em sua sede social, na Rua Henrique Lage, no. 102, na cidade
de Criciúma, às 16,00 horas do próximo dia 29 do corrente

-mês de Dezembro, a fim de deliberarem sobre a seguinte
ordem do dia: a) - alteração parcial dos estatutos sociais,
relativamente ao mandato da diretoria eleita; e b) - outros
assuntos de interesse da sociedade. Criciúrna, 20 de Dezem
bro de 1972. Pela Diretoria, (a) Henrique Gueshio Sato Dire
tor-Presidente. Terminada essa leitura, o Senhor Presidente
declarou que, conforme edital que acabava de ser lido, cabia a

assembléia deliberar sobre o primeiro item da ordem do dia
ou seja: alteração parcial dos estatutos sociais, relativamente
ao mandato da diretoria eleita. Esclareceu o Senhor Presiden
te que expirando-se no próximo dia 31 de dezembro o man

dato da Diretoria eleita na conformidade do artigo 330. dos
Estatutos da sociedade, propunha, que se exclu ísse o referido
artigo dos estatutos, uma vez que não há mais razão de sua

existência a partir de 01.01.1973, bem como propunha a

eleição da Diretoria da Sociedade para o período complemen
tar" compreendido entre o dia 01 de janeiro de 1973 até a

data de 31 de maio de 1973, devendo a eleição se processar
doravante na conformidade do artigo 210. dos estatutos-se

ciais da empresa. Em consequência, o Senhor Presidente ofe
receu a palavra a quem dela quisesse fazer uso. Ninguém se

manifestando, o Senhor Presidente submeteu as propostas à

votação, verificando-se a sua aprovação por unanimidade de
votos. A seguir, o Senhor Presidente solicitou aos presentes
que se man ifestassem sobre a eleição da nova Di reto ria, para
o-per íodo complementar de 01.01.73 a 3_1.05.73. Com a pa
lavra o senhor José Borowski, co-representante da acionista

.Cornpanhia Brasileira de Alumínio, propôs, que por aclama

ção, fossem reeleitos: para diretor-presidente o senhor Henri

que Gueshio Sato,' brasileiro, solteiro, contador atuário, do
miciliado na Capital do Estado de São Paulo e residente' em
Criciúma, à Rua CeI. Pedro Benedete, no. 46, portador da
Cédula de Identidade RG -no. 2.577.806 e CIC no.

033.528.898 para diretores sem designação especial, os se

nhores Siuzi Nakano, brasileiro, casado, geólogo, domiciliado
e residente à Rua Pedro Beneton, s/n., Criciúma, Santa Cata

rina, portador da Cédula de Identidade RG. no. 2.628.271 e

Cl C no. 037.768.248 e Alberto Geraldi, brasileiro, casado,
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bertar um casal e sua filha de quatro anos,
a única criança a bordo. Um dos seques
tradores respondeu, ironicamente: "Seu
apelo nos comoveu muito. As lágrimas ro
lam por' minhas faces. Decidirei mais
t»rcle."

de rádio dos palestinos. A mensagem di
zia: "Se tentam matar os passageiros a

bordo, façam-no o quanto antes. Do con

trário, sejam suficientemente humanos e

libertem-nos. Parece redículo que permí-
'

tam aos que querem matar que recebam
refrescos e alimentos. Rogamos que ce

dam em suas intenções. Há outros meios

pacíficos para alcançarem seus fins políti
cos". Es tava assinada: "13569 habitantes
da República Federal da Alemanha".

Os sequestradores, antes da decolagem,
libertaram dois passageiros: um homem e

uma mulher de idade. Prometeram que
"as pessoas a bordo do avião serão manti
das em boas condições. Nós as levaremos,
a lugar seguro".

.os guerrilheiros pediram, também, que
o cadáver da mulher (Sada) fosse devolvi
do numa urna bem fechada, "para que
não apodreça". As autoridades concorda
ram com o pedido. Os preparativos para
reabastecimento do avião e o pedido para
.que fosse fornecido "apoio mecânico" pa
ra a decolagem foram feitos uma hora e'
meia depois que os sequestradores recebe
ram mensagem da Alemanha Ocidental,
em código, prática comum nas emissões

Javier Baena, da AP, assistiu ao maior incêndio
já ocorrido na Colômbia, no maior edifício do
país, o da Avianca, que começou às 10h05min de

,

ontem. Este é o seu relato da tragédia.

Bogotá': incêndio violento destroi
edifício e deixa muitas vítimas

SOCORROS
Através de rádio e de cartazes que diziam "subam'Lpediu-se

a cerca 'de 200 pessoas que estavam presas para se dirigirem. ao
terraço sobre o último andar. Os helicópteros começaram a tra

balhar incessantemente e evacuaram muitas pessoas,' algumas
semi-asfixiadas e outras queimadas. Quase todos puderam chegar
até o terraço e serem resgatados pelos helicópteros, mas no 380.
andar, a porta que leva as escadas estava fechada.

Um bombeiro levado de helicóptero para o terraço, desceu do
410. andar ao 380. numa corda, armado com um machado.
Durante alguns minutos, ele golpeou uma grossa janela de vidro,
pendurado no espaço porque o edifício não possui saliências, em
meio aos gritos desesperados das pessoas. Finalmente, o bombei
ro conseguiu quebrar o vidro, entrar no edífício e abrir caminho
a golpes de machado. Seu gesto heróico permitiu salvar várias
vidas.

Se no edifício. em chamas eram vividas cenas de terror, nas

ruas -a situação era igual. "Meu marido está lá em cima. Salvem
meu' marido", gritava uma mulher, em meio da preocupação de
milhares de pessoas. A polícia estendeu cordas para manter afas
tados os mais curiosos e os familiares das pessoas que traba
lhavam no edifício. Cinco horas depois' do incêndio ter come

çado, o tnaior de .que se tem notícias na Colômbia, a grande torre
da Avíanca, orgulho arquitetônico de Bogotá, mostrava um espe
táculo de cimento queimado a partir do 130. andar. As chamas

c,?ntinua'{!lm consumindo tudo o que- se encontrava nq interior".

"Às 1 Oh05min (hora de Brasília) uma forte explosão abalou
o setor central de Bogotá, de três milhões de habitantes. Quando
o telex nos enviava notícias de rotina, de Nova Yorque, a explo-'
são nos deu um grande susto no escritório. Eu e outros funcioná
rios da AP corremos imediatamente para a janela do nono andar
do prédio onde trabalhamos e obser-vamos aterrorizados como

uma grande labareda saía do 130. andar da grande torre da

empresa Avianca, de 41 andares, o maior edifício da Colômbia.
Daí por diante, presenciei as cenas mais dramáticas que já tinha
visto nos meus 15 anos de jornalista, protagonizadas por cerca de

'

mil pessoas que tentavam escapar do inferno em que se conver

teu o edifício da Avianca.

Estive em Manágua, poucas horas depois do terremoto de
dezembro que matou 10 mil pessoas. Ali encontrei apenas deso
lação, destruição e morte. Mas hoje vi as pessoas morrere� no

meio das chamas e do vazio. Meia hora depois de ter sido
iniciado o incencio, vi um homem com as mãos e o rosto averine

.Jfados, que tentava saltar do 130. andar sem nenhuma rede de

proteção. O homem pedia desesperadamente por socorro e os

bombeiroslhe jogavam água. Ele estava no meio das chamas e de

grandes colunas de fumaça. Num dado momento, ele se lançou
no espaço, em meio a consternação e aos gritos de milhares de
pessoas que enchlam as ruas. Enquanto o homem caia para a

morte, nos andares superiores dezenas de pessoas agitavam lenços
como a pedirem socorro. A única forma de escapar era através da
evacuação da área.

Boeing 70', da Pan American cai no-

Pacífico com 81 pessoas a bordo
Um Boeing 707 da Pan Amerícan caiu ao

mar anteontem à noite, pouco depois de ter
decolado de Papeete, no Taiti, rumo a Los
Angeles, Estados Unidos. Quatro horas mais
tarde, haviam sido resgatados um sobrevi
vente e 12 cadáveres dos 69 passageiros e 12
tripulantes que viajavam a bordo.

O único sobrevivente encontrado até on

tem é um canadense. Uma testemunha afu
mou que "logo que o avião decolou, des
viou-se para a esq uerda. Pensei que o piloto
queria 'evitar os tanques de combustíveis na

beira 'da pista ou a cidade. Depois, conti
nuou descendo, e antes que explodisse no _

mar, vi um clarão vermelho e em seguida um

ruído corno- se fosse uma viga de madeira
sendo arrebentada".

O aparelho, que realizava o vôo 816 da
Pan American de�de Auxkland, Nova Zelân
dia, para Los Angeles, via Papeete, explodiu
90 segundos após a decolagem. Segundo
porta-voz da empresa, não houve qualquer
comunícação da tripulação que indicasse a

existência de problemas a bordo.

o mar tem ali um-a profundidade de cerca
de mil metros, e considera-se impossível res
gatar os restos do aparelho. Cinco rebocado
res franceses dirigiram-se ao local para auxi
liar nos serviços de resgate e vários pequenos
barcos partiram da baía. As operações eram
dificultadas pelo mar encapelado e pelo tem
po encoberto.

AS BUSCAS

A polícia de Papeete localizou a área de
buscas a três quilômetros' da entrada da
Baía. Um forte cheiro' de querosene pairava.
Roupas, malas de viagem e almofadas das
poltronas flutuavam na água impregnada de
óleo. A única parte visível do avião era Um

pedaço do trem de aterrissagem.

Segundo membros das equipes de salva
mento, um passageiro norte-americano foi
retirado. com vida das águas, mas quando. viu
na balsa o cadáver de sua esposa, atirou-se
novamente ao mar, afundando imediatamen
te. Uma aeromoça, também resgatada com
vida, morreu antes de dar entrada no hospi
tal.

Perurompe relações Afganis tão: a lei
com Governo francês

marcial continua
O Peru rompeu relações diplomáticas com a França devido à

explosão de uma bomba atômica no Atol de Mururoa, no Pacífico
Sul, segundo anunciou o general Edgardo Mercado, Primeiro-Minis
tro e Ministro da Guerra.

-

Em solenidade na Escola de Oficiais da Força Aérea Peruana, por
motivo do dia da aviação, Mercado disse que a decísão foi tomada na

manhã de ontem, em reunião extraordinária' do gabinete, com a

presença de todos os comandantes das Forças Armadas.
Acrescentou que, as relações rompidas compreendem as diplomá

ticas, consulares e culturais, e asseverou que a chancelaria daria um

comunicado a respeito, determinando as condições em que permane
cerão os outros níveis de relações. Lembrou que Peru e França
sempre mantiveram. cordiais relações desde a independência peruana,
devido' à convicção universalista do Gov.erno francês. "Esperamos
reatar as relações com a

-

França, tão logo seu IGoverno desista de
realizar provas nucleares" - observou Mercado. A advertência de
rompimento de relações havia sido feita há dois anos pelo presidente
Juan Velasco Alvarado , em mensagem dirigida a Georges Pornpídou.
NOVAS PROVÁS HOJE?

Informaçôes procedentes da zona-de experiências nucleares fran
cesa indicam que o clima não é adequado para uma segunda explo
são hoje cedo.

A fragata neo-zelandesa "Otago "xíisse ontem que havia céu enco

berto e ventos de mais de 10 nós, enquanto Se afastava do local para
receber suprimentos do barco australiano "Supply ".

Por outro Iado, um.jornalista a bordo da "Otogo " atribuiu ao

Ministro do gabinete neo-zelandês a afirmação de ter confiança que
o Governo francês se verá obrigado a submeter-se à crescente oposi
ção mundial ao seu programa de provas atômicas. "Ê possfvel que
tenhamos visto uma das últimas provas francesas na atmosfera" -

disse ele, acentuando que a pressão internacional poderá convencer a

França a fazer explosões subterrâneas, ou ao menos diminuir o nú
mero das que pretende realizar na atmosfera.

A lei marcial continua a vigorar em Cabul, Afganistão,
embora isto não pareça incomodar muito seus moradores. O -

comércio funciona normalmente e o cidadão médio não pare
ce preocupado com o novo, Governá que, com o apoio dos
militares derrubaram o regime monárquico do rei Mohammad
Zahir Shah, na última terça-feira. Não foi imposto oficialmen
te o toque de recolher, mas os carros que circulam pelas ruas
depois da meia-noite são detidos e revistados pelos policiais.
Na praça Mazarí Sharifs, a principal da capital do Atganis-
tão, os alto-falantes transmitem os programas da rádio ofi

cial do país até 21h15min; depois disso, só se ouvem as buzi
nas de alguns carros qu_e passam ocasionalmente pelas ruas.

Também é frequente se ouvir passos de soldados, que ca

minham sozinhos ou em duplas junto às janelas dos hotéis.
'

Durante o dia, é comum se observar militares que dormem
preguiçosamente ou observam a passagem de qualquer mani-'
festação a favor do novo Governo. Sob muitos aspectos, o

,

_ novo Governo Republicano parece representar uma Al�dança
para melhor. Sob o reinado de Zahir, o Afganistão era uma

sociedade livre e aberta, mas o povo vivia consumido na po
breza mais abominável, enquanto os preços atingiam níveis

_

incríveis. Desde que foi dado o golpe os preços de muitos
_artigos básicos diminuíram, pelo menos em Cabul. Durante
dois anos, o povo teve que enfrentar uma séria escassez de

açúcar, mas cinco dias depois do golpe, o produto passou a

existir em abundância, Um Jornalista que passou pelas ruas da

capital disse: "Todos estão contentes. -São muito felizes."

Icobertura Internacional pela �pf
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Prejuizos COIII chuvas cómecalll por
quedas de· dragas nos rios cheios

° Departamento Nacio
nal de Obras e Saneamento
- DNOS - também sofreu

prejuízo com as fortes
chuvas e o vendaval que
assolaram todo o litoral
Catarinense. Segundo in

formações do Engenheiro
.

Aurélio Carlos Remor En
.

genheiro, Substituto do
140. Distrito do DNOSj a
inundação se processou em

todas as bacias do litoral,
ocasionando prejuízos in
calculáveis à agricultura,
pecuária e a zona urbana.

-

.

"Para termos uma

idéia da intensidade das
chuvas dos últimos dias,
consultamos os pluviôme
tros de Florianópolis que
indicaram no sábado
21mm, domingo de ma

drugada 171.mm - quanti
dade excepcional, uma: vez
que o normal seria 100mm
- e segunda-feira 42mm.
As chuvas essa semana em

Florianópolis registraram
um total de 234ÍIU11 e co

mo resultados as inunda

ções em todo o litoral".

Segundo ·0 Engenheiro,
os maiores prejuízos regis
trados pelo DNOS até ago
ra - ainda não dispõem de
informações completas,
uma vez que as equipes
ainda estão trabalhando -

foi a queda de duas dragas,
com o peso de aproxima
damente 40 toneladas cada

uma, nos leitos do rio Cu
batão no município de
Santo Amaro da Impera
triz no último "conte de

jusante", próximo à sua

foz, esta de propriedade
do DNOS.

A segunda draga caiu
no leito do rio Itapocu no

município de Barra Velha
e é de .propriedade da fir
ma empreiteira Socidraga.
° Engenheiro

.

Aurélio Re
mor fez questão de frisar

que essa draga não era de

pro pr i e dade do, DNOS,
"pois o público deve ser

informado de que aciden
tes dessa natureza também
acontecem com firmas par
ticulares, não sendo um

"privilégio" de órgãos esta

tais, que comumente são

acusados de descuidados" .

- "No Alto Vale do

Itajaí .as chuvas não foram.
tão intensas como no lito
ral. A barragem Oeste en

contra-se com seus regis
tros fechados, com a finali
dade de atenuar as cheias
do Vale. Inundações mais

graves foram registradas
nos .municípios de Urus

sanga e Tubarão. No Vale
do Tubarão para se resol
ver o flagelo que acontece

periodicamente, a solução
é a construção de duas bar

ragens para a regulamenta
ção dos cursos d'águas,
uma no Rio Capivari (Alto

Oposicionistas em campanha
no Sul acham situação boa

'Uma comitiva de líderes políticos oposicionis
ta encontra-se no Sul-do Estado, acompanhando .. ··

.

o carididato dO/MDB ao Senado, .Sr. Evelásio Vi
eira, que t'áza sua segunda visita à região nas

prelimíriares de sua campanha eleitoral. Na pri
meira vez, em maio, Lazinho percorreu os muni

cípios da área de Tubarão 'e Laguna, e agora visi-
• tará os municípios situados na bacia carboníf era
e Vale do Araranguá. O programa se iniciou às 11
horas de ontem com uma reunião em Içara às 11
horas, seguindo-se visitas a Morro da Fumaça
(lSh) e Urussanga (l8h). Hoje a comitiva estará
em siderópolis (9h), Nova Veneza (l4h) e Criciú
ma (20h), e amanhã será a vez do Vale do Araran

guá: Turvo (9h), Tirnbé do Suf(lIh), Jacinto. Ma
chado' (14h), Sombrio (l7h) e Araranguá (20h).

CREsciMENTO
O Deputado Murilo Sampaio Canto, 'coordena

dor da programação da visita ao Sul do Es tado,
explica que nas reuniões mantidas entre o Sr.
Evelásio Vieira, os líderes estaduais e municipais
do partido, são apreciados aspectos relativos à or
ganização da campanha para as eleições a Senador.
e Deputados estaduais e federais do próximo ano.

Acrescenta que os atendimentos quanto a indica
ção de candidatos estão bastante adiantados, de
vendo o MDB lançar um total de cinco. candida
tos nó Sul à Assembléia Legislativa e dois à Câma
ra Federal. No Vale do Araranguá será lançado
um candidato, a ser escolhido entre o engenheiro
Paulo César e o ex-candidato a Prefeito de Ara

ranguá, João Silva. Na área de Urussanga concor
'rerã também um candidato, possivelmente o ex-

Condepe' inici,a treinamento
, . .

para tecnlcos pecuaristas

Florianópolis, 19 de Julho de 1973.
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Vale) e outra no Alto Vale
do Rio do Braço do Nor

te".
Informou o engenheiro

que as negociações para, a

co nstrução dessas barra-
. gens, estão sendo executa

das nos mesmos moldes
em que estão sendo execu

tadas as obras no Vale do

Itajaí.
RODOVIAS
Nenhuma rodovia sob a

responsabilidade do DNER

(BR-I01 e BR-116) se
encontra com o tráfego in

terrompido em consequên
cia das chuvas que na tarde
de domingo' provocaram a

queda de duas barreiras,
uma no Morro dos Cavalos
e a segunda no Morro do
Boi. A informação é do di
retor interino do órgão,
Arnaldo' Severiano de Oli
veira que anunciou que o

entulho de pedras e terra

que caiu sobre aquelas pis-

Em consequência da

queda de uma barreira na
, estrada nova, que envolve
também a estrada velha,
encontra-se igualmente in

terrompida a estrada situa
,

da entre São João Batista e

Nova Trento. Os trabalhos
de normalização daquela
via já' foram iniciados e de
verão ser concluídos nos

próximos dias.

tas, já foi removido pelas
diversas turmas de socorro

prontamente levada�' para
aqueles locais.

Com relação as estradas
de âmbito estadual, o DER
tem registrado que em vá
rias delas o trânsito foi in

terrompido em consequên
cia da queda de pontes ou

então porque as pistas se

encontram submersas pelo
grande volume de água das
chuvas. Segundo informou
o engenheiro Ernani Santa
Rita, não constatou-se ne

nhum acidente de propor
ções em decorrência da

queles danos.

AVARIADAS
Segundo relatório ofi

cial recebido ontem a tar- ,

de ,pelo diretor do DER,
encontra-se interrompida a

estrada que liga Tijucas a

Canelinha, ainda completa
mente tomadas pelas'
águas.

-Duas pontes foram atin

gidas pelos rios que trans
bordaram. A primeira de
las, que foi carregada rio
abaixo estava situada sobre
o rio Itajaí-Mirim, nas ime
diações de Brusque, no lo
cal conhecido como Lagea
do. A segunda cedeu em

suas bases e foi bloqueada
pelas autoridades porque

,

oferece riscos aos veículos.
Trata-se da ponte sobre o

Rio Cubatão, na estrada
velha' de Aririú ..

ghato - do Rio Grande do Sul; Lysandro
Lima e Clival Leitão - do Paraná e de Mi
nas Gerais o professor Hilton Rocha, uma'
das maiores autoridades em ensino médico'
do'país. �1 " y •• �

SÓ' esperança no

Arquivo Público

Teve início ontem, no Centro deTreinamento .. longo prazo e juros de 7% ao ano, acompanhados
de Itacorobi (órgão da Secretaria da Agricultura), de assistência .técnica", afirma o Secretário. E
um curso de treinamento para técnicos de toda' ii continua acrescentando que "com esta medida o

região sul que, desenvolvem atividades ligadas à governo federal concede aos produtores um au

pecuária leiteira. É ministrado por uma equipe de mento mínimo de i% no preço do leite" sem,
técnicos do CONDEP - Conselho do contudo, aumentá-lo, no mesmopercentual,para
Desenvolvimento da Pecuária Leiteira' - com a os consumidores" "Mantendo assim a política de

duração de duas. semanas. contenção dos preços dos produtos básicos da ali-
OBJETIVa0 mcntação.

Segundo o Secretário da Agricultura - Sr. TREINAMENTO..
Glauco Olinger - o objetivo precípuo do curso O curso ora desenvolvido está possibilitando o

"é desenvolver um programa de desenvolvimento treinamento de quarenta engenheiros agrônomos
da Pecuária Leiteira nas principais regiões produ- e três médicos veterinários, oriundos do Paraná,
toras do Estado: vale do Itajaf.'regiâo de Criciú- Santa Catarina e Rio Grande do Sul, sendo que
ma, Joinville, litoral de Florianópolis e Tubarão e treze desses técnicos permanecerão em Santa Ca-

campos de Lajes". "O programa visa abaixar os tarina executando programas à nível dos produto-
custos de produção por meio de financiamento a res de leite.

'
.

A COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO - "CASAN", sociedade
'de economia 'mista estadual, registrada na Junta Comercial do Estado sob o no. 34.438, C.G.C.

do M.F. no. 82.508.433/001, com sede à Rua Tiradentes no. 17, em Florianópolis, SC.,
comunica que, se encontram a disposição' dos interessados no endereço acima mencionado, os

elementos da Tornada de Preços no. 063/73, destinada 'a seleção de propostas para o

Fornecimento de Material de Ferro Fundido, para o Sistema de Abastecimento de Água da

cidade de 'SÃO MIGJEL DO OESTE.

'O Edital encontra-se afixado no mural da recepção da CASAN, andar térreo, local onde

deverão ser entregues as propostas até às l5:00 (qu inze) horas do dia 16 (dezesseis) de agosto de

1.973.
'

Médicos abrem congresso
com sessão solene na AL

Será aberto hoje o VI Congresso da As
sociação Catarinense de Medicina - às 20
horas - tendo por local a Assembléia Legis
lativa. ,.� ":

.,

-'-Além do ministro da Saúde, que eonfir
mou sua presença para o dia 28, o VI Con-
gresso da ACM congregará cerca de 400 PROGRAMAS
médicos de todo o Brasil; entre eles encon- 'Para o VI Congresso, a Associação Cata-
tram-se os mais eminentes nomes da Ciên- rinense de Medicina elaborou um extenso
cia Médica como: os Drs. Alberto Barroso, programa de atividades que serão exercidas
Aloysio Salles da Fonseca e Pedro Ângelo pelos congressistas.
Andreiolo - Guanabara; Aldo Fazzi, Josias l:'ara noje - dia 24, às 20 horas - sessão
de Andrade e Costabile Gallucí - São Pau- solene de instalação do·Congresso na As-
lo; Fernando Carneiro Becker e Mário Ri--sembléia Legislativa.

Ouem pensa que o
pontochic
sõvende
omelhor
cafezinho
estámulto por fora

O PONTO CHIC vende de tudo. Bijouterias,
cartões de aniversãrio, revistas, souvenirs,
artigos para presentes, filme e mãquinas
fotogrãficas. Além de bebidas nacionais
e estrangeiras, doces chocolates,

, biscoitos. Um mundão de coisas.
E, a qualquer hora, é o melhor local para
Compras. Porque o PONTO CHie está
sempre aberto. Das 6 da manhã às 11 da
noite. Inclusive aos sábados e domingos.
E todo mundo se encontra no PON�O CHIC.
Pté Felipe Schmidt e Trajano. '

'

RJa Felipe Schmidt, no. 11, esquina com,
rua Trajano. Telefone 4323.

Santa Catarina é um dos únicos Estados que não tem seu

Arquivo Público organizado. E além disso ele já foi criado tarde
de mais, apenas em 1.960. É jogado em depósitos, permanece
até hoje, por absoluta falta de espaço.

'

Uma, das causas apontadas, é a falta de esclarecimento. As
pessoas não têm noção de que ele defende os seus direitos. E o

de Santa Catarina continua restrito em sua função de guardar,
organizar e conservar os documentos gerados pela administra
ção pública do Es tado. Enquanto que outros, estrapolarn essa

área de ação, ao guardar todos os documentos, como de perso-.
nalidades, literatos, políticos e, tudo que interesse a história do
Estado.

A jdéi� inicial do governador Colombo Salles, era a de insta
lar o arquivo, mas não houve verba para este fim. Como é
indispensável a um Estado,' dispor de seu arquivo há esperança
de que ele ainda seja devidamente instalado e organizado. E a

área mínima exigida para que possa ver devidamente instalada é
a de mil e quinhentos metros, aproximadamente.

Mas o governo, pela primeira vez disposto a melhorar um
pouco esta situação está organizando umasala no andar térreo
do Edifício das Diretorias tem menos de 200 metros, que dará
alguma condição de proteção �os documentos mais importan
tes.

Os- demais, aproximadamente 30 volumes, continuarão nos

depósitos. Na Imprensa Oficial, duas salas encontram-se abarro
tadas de livros, além das 'milhares de certidões espalhadas nos

cartórios e tabelionatos de todo o Estado. E não há possibilida
de de serem recolhidos pelo mesmo motivo. Onde se�ão guarda-
dos?

'

Assim torna-se impossí.vel qualquer tentativa para a pesqui
s a. Recentemente,-o historiador da Universidade de Goiás, Vi
lasboas, procurou o arquivo de Santa Catarina e não conseguiu
elaborar .sua, pesquisa. (Mas por causualidade, Iocalizou e corri
giu datas erradas que estavam sendo publicadas).

Por iniciativa do diretor do arquivo público, foi iniciada a

inventariação dos documentos. E é com todo o zelo que recebe
e encaderna os quatro jornais e as revistas considerados os me

lhores. do Estado. E um publicado no Rio Grande do Sul, por
ter o que mais traz dados sobre Santa Catarina.

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS SERViÇOS POBLlCOS'
COMPANHIA CATARINENSE DE AGUAS E SANEAMENTO - CASAN -

AVISO

EDITAL TOMADA DE PREÇOS NQ 062/73'
A COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO·- CASAN =, sociedade

de economia mista estadual, registrada na Junta Cometcial.do Estado sob no, 34.438, C.G.C. do
Ministério da Fazenda no. 82.508.433/001, com sede a Rua Tiradentes no. 17 em Florianópol is
S.C., comunica que se encontram à disposição dos interessados no endereço acima mencionado,
os elementos da Tomada' de Preços No. 062/73 destinada a aquisição de Equipamentos para a

ESTAÇÃO DE TRATAMENTO do Sistema de Abastecimento de Água da Cidade de LAGES
- SC.

O Edital encontra-se afixado no mural da recepção da CASAN, andar térreo, no ender-eço
acima mencionado, local onde deverão ser entregues as propostas até às 1 5:00 (quinze) horas do
dia 14 de agosto de 1973.

.

Florianópolis, 19 de Julho de 1973.
A DIRETO�IA
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Cartas
"

CENTRO CATARINENSE
- A Diretoria do Centro Catarinense,

dando cumprimento à resolução do Con
selho Deliberativo, vem à .presença de
V.S. dar conhecimento de que não mais

patrocinará os Festivais da Cerveja, que
anualmente vinham sendo promovidos
pela fuma "Ouro - Edições e Promoções
Ltda", e constante do Calendário Turís
tico da Guanabara.

Nesta oportunidade, quer deixar bem
claro que o nome do Centro Catarinense,
assim como o de toda a sua diretoria,
está desvinculado do' patrocínio deste

evento, sem contudo, deixar de estar pre
sente na promoção do turismo, das le

tras, das artes e de tudo quanto possa
engrandecer a nossa gente e a nossa pá
tria. Álv-,uo Cézar Beduschi, presidente.

ESPORTE
- Nesta terra dos fatos e crepúsculos

incomuns, aconteceu mais uma: o mas

sagista do Avaí pensou que valia goleiro
'de emergência e quis defender a bola
chutada por Neilor no jogo do último

domingo. Em princípio, esse fato vem de
tornar-se interessante. E já fiz A. Seixas
Netto que esta é a Ilha 40s casos e ocasos

raros. Bem dito! Pensando bem, o que
aconteceu domingO último no campo da

liga foi uma coisa impressionante, uma

vez que provavelmente não aconteceu
ainda em outra parte do mundo, desde
que os ingleses inventaram o footôali. �_
realmente impressionante aquele fato.

Mas podemos ver, através daquele ges
to que Afonso não é bom goleiro. Foi
mais frangueiro que o próprio goleiro do
Avaí. Foi frangueiríssimo! comeu um

avestruz. Que vergonha, meu Deus! tam
bém ele já entrou na hístôria, Se eu fosse
da imprensa promoveria esse fato fora
deste Estado, para que o Brasil e o mun

do ficasse sabendo. Mr. Frango: crioulo
Afonso. Como disse Mário Medaglia, de
O ESTADO: "E já é goleiro mais vazado
do campeonato: trinta segundos de par
tida, um gol". Max Demian de Souza -

Florianópolis.

INFLAÇÃO
- Todas as tentativas de se conter a

inflação em 12% continuarão a apresen-
tar resultados desanimadores enquanto o
Governo não adotar medi&s no sentido
de evitar disparidades de preços entre

mercearias, principalmente. Atualmente,
o único êxito que se está alcançando nes-

ta campanha é nos centros produtores,
onde há mais facilidades de se conter au

.mentos dos preços. Embora seja um

"perfeito exagerado", Flávio Cavalcanti

conseguiu mostrar sem o mínimo de exa

gero as disparidades verifícadas nos pre
ços de produtos em supermercados do

,)

Rio de Janeiro. Isto também acontece
em Florianópolis. Dilnéia F. Cardoso -

Centro.

UNIVERSIDADE
A Universidade Federal de Santa Ca

'tarína bem que poderia fixar no quadro
mural; com antecedência, a relação dos
atestados indispensáveis no ato da matrí
cula. O motivo é muito sério: falta de

capacidade no atendimento por parte do
Departamento de Saúde Pública. Há cer

ca de oito meses, não era difícil para se

conseguir atestados no Departamento.
Agora, com a mudança feita em seus se

tores e com a estipulação de preços para
cada atestado (antes eram gratuitos), tu
do se tornou difícil. As coisas fáceis se

'

tornam difíceis quando passam a custar

dinheiro, por incrível que pareça. Célia
M. de Jesus - Florianópolis.

CONGRA TULAÇÃO
Desejo congratular-me com esse con

ceituado órgão de ,imprensa pela pas
sagem do Dia da Imprensa. Rogério Ma
riano Freitas - Guanabara.
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Museu Histórico de Santa Catarina'
Bem lembrada a necessidade.

de criar-se o Museu Histórico de
Santa· Catarina. 1:, realmente,
'ocasião �e' fazê-Io, enquanto o

GOverno do Estado vem promo
vendo, ativamente, a coordena
ção dos, setores culturais catar i
nenses, a fim de lhes assegurar a

conveniente assistEfnc;ia: ,

A idéia da organização do Mu
seu Histórico, lançada pelo Secre
tário Orlando Bértoli, obedece
evidentemente aquela diretriz go
vernamental, que, proporcionan
do estímulos financeiros e morais
às' instituições de letras" artes. e

ciéhcias, dentro das possiblidades
atua is, revela o interesse oficiar
do Estado, v isando à expansão
cultural de Santa Catarina.

Aliás, a construção da Casa da
Cultura, na área em que acaba de
ser demolido o velho prédio .da
esquina das ruas Tenente Silveira
e Alvaro de Carvalho, já significa
9 passo decisivo na execução du
ma pol ítica que vem sendo apli-
cada no' sentido das, metas do
nosso desenvolvimento cultural e
artístico.

Faz poucos dias, o titular da
Secretaria do Governo esteve em

Brasília, onde, entre outros as

suntos que constavam de' sua
agenda, ,estava a liberação de
mais uma parcela do auxílio fe
deral para as obras da Casa da
Cultura, cuia finalidade é reunir,
com instalações adequadas e defi
nitivas, as ,organizações votadas

às atividades da vida intelectual e
artística do nosso Estado, inclu
indo a Biblioteca Pública, o Mu
seu de Arte Moderna, o Conselho
Estadual de Cultura, o Instituto
Histórico e Geográfico, a Acade
mia Catarihense de' Letras e ou

tras.

O Museu Histórico de Santa
Catarina, certamente, ficará mui
to bem nesse conjunto, que mos-

.trará' a todos quantos visitem a

nossa Casa da Cultura, uma sínte
se de nossas cogitações nos seto

res de erudição e intelige"ncia do
Estado. Digna de i reentivos, para
que também tenha o apoia públi
co, é, portanto, a idéia da criação
do nosso Museu de História, pro
pugnada pelo Secretário Orlando
Bértoli e recebida, 'iam nenhuma
dúvida, nela simpatia de todos
quantos prezamos a expansão
dos setores de cultura catarinen-
�, \

Na verdade, corro o assinalou
aquele titular, é Santa Catarina
um dos poucos Estados da Fede
ração que até agora não têm de
dicado atenções a esse aspecto
dos estudos de suas coisas do pas
sado, marcos de seus diversos es

tágios de evolução. Não faltam,
porém, valores apreciáveis que'
j u st if icariam uma preservação
ciosa, corno subsídios ao perfeito
conhecimento do noss o evolver'.
histórico. Os estudos a esse res

peito contam, entre nós, muitos
e ilustres cultores,' que, através de

pesquisas pacientes e honestas"
tem reconstitu ído, os re,gistros
do nosso progresso em obras de '

incontestável' importância cientí
fica e literária.

O Museu Histórico de Santa
Catarina, como o Museu Arqueo
lógico, será duma evidência de
nossa estima para com ,a interpre
tação dos passos cam inhados 'ao
longo da nossa formação ética,
social, pol.ítica e espiritual. Por
outro lado, representará o cum

primento duma obrigação para
com as gerações do futuro, às
quais O presente deve a transmis
são exata do patrimônio cultural
v indo 'de anteriores estági os de
nosso desenvolvimento.

Oxalá, pois, os elementos de
que o Secretário Orlando Bértoli
precisa para empreender a con

cretização de seu elevado intuito
não lhe venham a faltar, antes lhe
sejam proporcionados, não ape
nas pelos órgãos adm in ist rativos
que o possam fazer, mas também
e principalmente pelas institui
ções de pesqu isa e estudo de 10S

sa história, que peculiarmente te
rão motivos para incE.,tivar a rea

lização do Museu" que é empe
nho manifestado pela Secretaria
do Governo.
Todos seremos beneficiados,

mais ou menos diretamente, pelo
êxit () dessa idéia, que se ajusta
muito bem a' política de expan
são dás atividades culturais de
Santa Catarina.

Crítica e elogio
<

Estou com o meu nobre e ilustre confrade Nereu
Corr.êa na' distinção que estabelece entre a crítica e o

elogio, acerca dos livros que, mercê do esforço de "Uns ou

das facUidades que se oferecem á outros, vêm-a público.
Alüis, a crítica exige mais do que a repulsa à adulação

pura e simples, porque implica vullosocabedal de cultu
ra, 'alén 'os recursos de bom juízo e integridade. Não
acredito, por isso, que as expressões de louvor, com que
se recebem comumente 0$ trabalhos literários entre nós,
possam ser levados a termos de crítica sobre o mérito do

. trabalho. Constituem, isto sim, o registo que, não deve
ser omitido, pelo mimos como incentivo ao autor. Do
critico, sem dúvida, muito mais se reclamaria do que
somente palavras de estímulo. Presumo que é exata
mente isso o máximo que seria de pedir, a um 'meio literá
rio' como o nosso, reduzido e tímido, em que, 'além
duma precária repercussão do pouco que se produz, teria
de ser desanimador o severo pronunciamento da crítica,
mesmo de intenção construtiva e honesta:

Ter.ho para comigo que a causa principal de escassez
da produção de livros entre nós não será talvez a ausên
cia de recursos financeiros do Governo em amparo aos

escritores, mas aquela falta de ressonância mesmo ao

pequeno movimento editorial catarinense. O nosso ines

quecivel Othon d'Eça costumava aludir, a essefenôneno
ambiente chamando-lhe "falta de acústica". E realmente
isso: falta de "acústica': Parece-me, pois, que se apenas
contamos com três ou quatro escritores conhecidos fora
do Estado, não será somente em razão da inexistência de
recursos para €dição, embora seja esse um fator de in
fluência no caso, mas preponderantemente porque' não
haverá muitos espíritos, capazes de algo bem apresentá
vel nas letras, a. quem agrade escrever, com capricho,
para gozar apenas o instante festivo do lançamento do
livro, algumas frases de congratulações; uma palavra ou

outra de lisonj(! - e o resto será o otvido. o descaso.

Ora, consideremos, diante dessa hipótese desencanta
dora, a importància do incentivo, do registro intencional
mente elogioso, que cabe onde a crítica, exalçada na

própria presunção de superioridade, volta a� costas -ao

autor, fazendo causa comum com aqit'eld que se dispen->
sam do gesto mais 'nobre de estímulo aos'õue se iniciam
na carreira das letras.

Não seria esse, é, claro,' o motivo de um Carlos da
Costa Pereira, Um Altino Flores, um Barreiros Filho e.
tantos outros se haverem deixado inéditos até agora.
Mas, se ao invés de permanecerem no seu meio, entre
limitados horizontes que o pessimismo circundante lhes

permitia divisar, houvessem vivido noutros centros,
estariam hoje entre os maiores nomes que figuram no rol
dos valores culturais de Santa Catarina. Ninguém lhes ia
levar incentivos que os erguessem ao nivel de quantos
outros, que, porventura menos dotados, se distinguiram
na vida editorial em grandes e prestigiosos circulos inte
iectuais do País.

De sorte que essa maneira de contornar a rigidez da
critica, não pelo elogio sistemático, senão pelo discreto
louvor ao que veridicamente merece louvado, na inteli

gência, no trabalho e no bom ânimo'de quem escreve um

livro e o edita, sempre me pareceu criadora e altamente
benéfica; E. oxalá pudesse o Governo, dispondo de recur-.

sos maiores, amparar os que ensaiam passos no caminho
das artes - e particularmente da literatura.

Daí não se regatearem encõmos a idéias como a da
Caixa Econômica do Estado e a do escritor e poeta
Oliveira e Süva; que instituem prêmios para concursos'

literários. S50 naturalmente incentivos, que, mais do que
pelo seu valor material; pesam pelo que significam de

apreço e apoio às atividaâes das letras.

Gustavo Neves

Entrevista ',comigo mesmo-XXXIV
Muito bem, vejamos, em realidade, o que os Alqui- hoje conhecidos como raios de Milikan, faziam. As

mistas fizeram e o que, em verdade, nem siquer pensá- complicações cabalísticas de símbolos 'celestes eram

ramo Nada mais .alegra o ser humano que o mistério; bem compreensíveis como especiais expressões mate

onde não o há, ele o cria; é a mais sólida maneira de máticas. E os Alquimistas fizeram muito neste campo
encobrir, a incultura; há outra" evidentemente, mas se do saber. E não desapareceram; e ainda hoje se faz
dissermos dá o maior rolo da paróquia. Assim, os po- Alquimia parcial, quando se usa no laboratório oba
bres e dedicados alquimistasmedievais têm levado cul- nho-maría (inventado pela Judia Maria, uma Alquimis
pa de muita besteira dos intelectuais e dos sábios de ta medieval), o banho de areia e outros banhos; quan
araque dos seculos posteriores. Os Alquimistas foram, do se usa o alambique, .seja o simples, seja o de fraeio

por certo, os primeiros químicos puros e perfeitos por- namento, etc. etc. Os Alquimistas conheciam o quarto
que tinham, e seguiam uma Filosofia da Química. (Ho- estado da matéria, o plasmático, o fogo, que hoje os

je O parangolé está em riscar fórmulas, computar da- bobocas que se dizem evoluídos andam pesquisando e

dos, complicar a história e, no fim, voltar pra pomada ficando basbaques com a realidade do estado do fogo;
de lama com seu penicilium in natura. Mas não há de o que complicava era o sinal da matéria em estado
ser nada, a vida é assim mesmo. Tudo continua como plasmático, o símbolo da salamandra. Vai daí, é de

dantes, como novos rótulos, novas divisões, só pra fa- perguntar-se por que os cientistas atuais estão buscan
zer misterinlto.). Mas sigamos. A Filosofia dos Alqui-, do o estado plasmático no fogo? Estarão regredindo
mistas era embasada na Astrologia" mas uma Astrolo- ou custaram a aprender? Agora, o que os Alquimistas
gia que nOO é a Astrologia Judiciária dos HoroscÕpios;, não fizeram foi bruxarias, foi transpasses; a busca da
Era a Astrologia Alquímica da identidade dos mate- Pedra Filosofai é a maior lorota criada para indispôr os
riais, dos corpos celestes. E nisto os Alquimistas anda- Alquimistas com os tiranos sedentos de ouro. A'Pedra
vam milhões de pontos na frente dos nossos contem- Filosofal era um tipo de reagente pra mudar a estrutu

porâneos. O Alquimista partia do princípio lógico de ,ra atômica de alguns metais, expulsando eletrônios or
que se a Terra é um corpo celeste, e os demais Astros bitais; cousa interessante, importante, que não precisa
corpos celestes são, haveria correlação" identidade, va ciclotrônios, aceleradores elétricos, etc. Outro tipo
ação e reação entre eles. E fizeram suas escalas que são mais simples de reagente para identifIcar metais, o, ou
verdadeiras unidades de campo químico; assim, o ro, principalmente, era a Água Régia, ainda hoje usada

Chumbo sofreria influências de corpos distantes que ,por ourives e especialistas na identifIcação da alteração
lhe fossem correlacionados por identidade; idem pro do ouro por misturas. Os Alquimistas não chegarain à

Mercúrio; pro Ouro; pra outros elementos. E o conhe- elaboração de pilhas elétricas, de uso para transmissão
cimento das atividades de Constelações, sCJbre a terra, da eletricidade gerada por reação, mas suas reações
não pairava na figura mística das ditas Constelações, ' transformavam seus' vazos em poderosos condensado
mas nas radiofontes que nesses quadros se situavam. res de eletricidade. � que prescindiam das pilhas elétri
Vai daí que hoje não se sabe o que fazer com os feixes cas que não passam de reações inter-metais geràndo a

de raios cóSmicos que bombardeia'll a Terra, mas os corrente; usavam a eletricidade aglomerada, isto é, pre
Alquimistas; nas suas exposições noturnas de misturas, sa nos vasos. E assim por diante. Agora, dizer que os

sabiam que espécie de alteração atômica esses raios, Alquimistas se transportavam no Tempo tinham con-

Trivial
Variado

Debate eleitoral
está condicionado

tacto com seres estranhos, e outras minúcias misterio
sas não passa de bobagem da grossa. E, melhor, um

simples e reles chá de folhas de laranjeira tinha' seus
segredos de infusão, principalmente usando o momen
to da Lua Cheia quando as folhas estão fartas de seiva
e clorofila. (Isaac Newton, que era alquimista, expôs
matematicamente o problema da Aceleração da Gravi
dade usando a Lua como segundo corpo, devido a ação
que exercia sobre as cousas da. Terra.)

Mas dito isto, confessamo-nos lã da Alquimia, o
que não somos, realmente, de certas bugigangas e per
fumarias modernas. ,A Ciência Contemporânea está
claramente destituída de Filosofia e leit-motiv: É ver:

Os jornais noticiam que a XXV Reunião Anual da So
ciedade Brasileira para o Progresso da Ciência apresen
tou cousas inusitadas. Por exemplo, um grupo de pes
quisas de Minas Gerais apresentou um trabalho para
verificaçâo de quanto tempo o caramujo Biomphalaria
Glabrata, - é o bichinho que transmite a esquistoso
mose - poderia passar sem comer até bater a bota. E
concluiu brilhantemente que o diabo do caramujo,
sem' comer, isto é jantar, almoçar, fazer lanches e ou
tras miudezas de horas vagas, dá COm a cola na,cerca
em 85 dias. Agora, depois disto, que consumiu tempo,
e dinheiro também, vão sair em lcampo matando ca

ramujo Biomphalaria de fome; isto é, sairá, por certo;
um projeto para provocar o jejum dos Biomphaiaria
levando-Qs à morte por inanição, isto a cada bicrunho
por vez. E depois' os Alquimistas é que eram doidos.
Mas não há de ser nada, não: '

Há, certamente, a gana do mistério. Caiu-me às
mãos, recentemente, um livro meio doido. Conta
cousas que o seu autor inventou; fantasias notabilís
simas e engenhosas; mas tem um ponto onde o' carro
pega; eu gostaria é de saber como o autor chegou a

concluir que os egípcios colocavam sob blocos enor
mes de pedra uma folha de pergaminho com uma fór-

Marcflio
M.de;r�s,
filho

O Senador Celso Ramos não tem dado curso às conversas sobre a

possibilidade de candidatar-se à reeleição nas eleições de 1974, preferin
do assinalar que não é tempo para se tratar do assunto. Embora, sob
certo aspecto, interessasse à Arena o lançamento de um candidato que
desde já começasse a percorrer o, interior do Estado em campanha elei
toral, motivando as, bases partidárias para pleito do próximo ano, é

forçoso reconhecer que a permanência do clima de crise não favorece,
na atual fase, o debate do tema senatorial. Precipitando-se hoje a discus
são do assunto, enquanto perduram praticamente inalteradas as razões

que alimentam a crise política permamente em que vive a Arena em

Santa Catarina, uma nova frente de batalha estaria aberta para em torno
dela se aprofundarem as divergências entre as correntes antagônicas do
Partido. A questão tem que ser, assim, adiada até que surjam condições
mais favoráveis à sua discussão, o que em princípio deverá ocorrer

, quando forem dadas à Aren'a catarinense as definições por que ela espe
ra para poder traçar a sua futura estratégica pottica. Enquanto perdurar
o impasse, seria temerário e até mesmo perigoso abrir-se o debate sobre
a candidatura ao Senado, mesmo que essa candiatura fosse a do próprio
Senador Celso Ramos, como concorrente à reeleição.

O adiamento indefinido das soluções partidárias acarreta uma série
de problemas à agremiação, muitos dos quais certamente se refletirão
nas urnas, no próximo ano. A Arena poderia alcançar muito mais nas

,

eleições de 1974 se desde já dispusesse de objetivos definidos para o

pleito e de uma estrutura eleitoral que a colocasse em condições de

partir ao encontro da opinião públicaem campanha para ali próximas
, eleições. Is to se torna extremamente difícil neste momento, pois o

Partido pouca coisa tem para oferecer ao debate público que a mensa

gem polêmica das suas lutas internas, já que os exemplos de união

provindos da Capital não são absolutamente os que de melhor a Arena

poderia apresentar às suas bases como apelo à aglutinação de forças
político-eleitorais.

Como o candidato ao Senado só será conhecido depois de o Partido
superar o impasse em que se encontra e como esse impasse já dura bem
mais que meio ano, é bastante provável que outro meio ano. seja decorri
do sem que sejam dadas as soluções necessárias à normalização da vida
partidária e, em consequência, se veja a Arena em condições de decidir
sobre a candidatura à vaga do Senador Celso Ramos. Se assim, acontecer
e se o nome do candidato ao Senado não conseguir representar o que de
mais viável o Partido possua para concorrer às eleições com alguma
possibilidade de êxito, a Oposição certamente haverá de aplicar na Are
na catarinense mais um revés, cujas repercussões, com seus eventuais

responsáveis, não deixará de repercutir negativamente para o Partido no

plano nacional. A Arena catarinense gira em torno de um circulo vicio
so cuja saída não está sendo perseguida com a determinação que a

gravidade do caso requer. O encaminhamento das questões politicas
carece de objetividade como se o próprio tempo fosse o único remédio
existente para cicatrizar as chagas abertas na agremiação pela inabilida
de e pela intolerância de alguns setores. A não ser que o próprio clima
de crise interessasse a alguns desses setores, se poderia dizer que isto faz
parte de uma estratégia com objetivos definidos a longo prazo. Mas

quanto maior for, o prazo para a solução do impasse mais reduzidas se

tornam as possibilidades de a Arena encontrar soluções, pois à medida
em que o tempo passa as opções politicas vão. diminuindo até que se

chegue ao impasse absoluto, com o Partido minoritário e derrotado.
Seria demais imaginar que houvesse uma estratégia tão mal traçada.

No último fim de semana:' na reunião entre a -Exeêutiva Regional da ,

" ':Areim"e'os presidehtes'dós iliretóri61fmunicipais df!, agremiação, [ãlou-se'
muito em união. Todos falam em unir, mas Sãomuito poucos os que se

'deslocam um'milímetro da posição em que se encontram para se aproxi
marem uns dos outros.

ITAITUBA
Os médicos Antônio Moniz de

Aragão e Airton Oliveira, que.che
garam neste fim de semana da sua

visita ao "campus" avançado de
Itaituba, ficaram entusiasmado com
o trabalho. que está sendo realizado
na região. Tanto assim que, na pri
meira oportunidade, o Dr. Airton
Oliveira viajará para lá a Um de per
manecer uma temporada trabalhan
do. O Dr. Antônio Moniz de Ara
gão, embora tivesse manifestado a

intenção de, também passar uma

temporada em Itaituba, não pode
fazê-lo em virtude de compromissos
que o, prendem em Florianópolis.
DEATUR

O Secretário Orlando Bertoli, do
Governo, comentava ontem desola
do com algumas pessoas, em seu ga
binete, os estragos feitos nas insta

lações do Deatut pela tempestade
da madrugada de domingo, Cartazes

,

e guias turísticos, que seriam lança
dos em todo o país como matéria
promocional de Santa Catarina para

a próxima temporada de verão, to
ram inteiramente destruídos pelas
chuvas que, com a queda do telha
do do prédio, lavaram literalmente
as dependências do Deatur. Tudo te
rá que ser começado de novo, com
as naturais dificuldades que decor
rem da pouca verba destinada ao. ór
gão.
FEIJÃO

O Secretário. Glauco Ollinger, da
Agricultura, se por um lado não es
conde seu entusiasmo com a safra
da soja,por outro lado não deixa de
se preocupar com o que está acon
tecendo. com o. feijão. Com os exce

lentes preços alcançados pela .soja,
os agricultores praticamente aban
donaram a cultura do feijão: Mas,
para a póxima safra o Sr. Glauco
Ollinger pretende acionar o meca

nismo da Secretaria da Agricultura'
estimulando os produtores rurais do
Estado ao plantio do feijão, que,
apresenta perspectivas fabulosas,
em ternos de mercado, em todo o

país.
'

mula cabalística escrita e a pedra Perdia peso e era

levada até a Pirâmide. Diz isto, sim, mas não diz que
diabo de fórmula era. O certo é dizer' a cousa e mostrar
a fórmula; haveria muita gente fazendo menos força;
mais adiante, conta histórias de vimanas dos indus,
Iara teia e,não dá uma reles informação real Ora, assim
não dá pra trabalhar; é mistério às pampas sem uma

pistasinha fulera,
Agora, certos mesmo eram os Alquimistas. Alguns

podiam acalmar temporais, e diziam como. Outros di
ziam que os metais, como todo corpo, cansavam. E
diziam como. (No começo do século Jagadis Bose, um
químico indiano - (sim, indiano, porqué este negócio
de indu tem gosto acre de magia de feira) -, concluiu
também pelo cansaço dos metais. E os Alquimistas
diziam que o cansaço era o esgotamento 'da 'força am
bárica (de ambar) interior, devido a ação de certos

Planetas; ninguém diz melhor hoje, pois o cansaço é o
aniquilamento dos eletrônios por reações. O caso dos
Planetas aí era para o exercício da notação do fenôme
no. Enxofre, Sal, Mercúrio e outros elementos, foram
trabalhados em profundidade. Mas isto não tem impor
tância. Fica pra lá. E é bom mesmo porque sinão daqui
a pouco andarão dizendo que estou endoidando com'
alquimias. Mas que é um hobby notabilísSimo, isto é.
O certo é que ao invéz de "cientistas mirins"em caixi
nhas se devena ensinar a utilidade do banho·maria no

cozimento de verduras' e frutas, sem destruir alguns
princípios vita'mínicos. E por hoje, basta. Acho que
me entrevistei demais hoje. Ah! Mas como eu adoraria
que os técnicos de composição publicassem os Boletins
do Tempo conforme eu mando. Seria magnífico e eu

não passaria por burrichó de jaqueta. Esperemos... Es-
peremos...

'

A. Seixas ,NeHo
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Médici autoriza o
confisco dos bens
do grupo Abdalla

o Presidente da República autori-'
zou ontem o Ministro da Justiça a ela
borar decretos confiscando bens imó
veis das empresas do grupo Abdalla de
São, Paulo. Del�m Neto, falando 'aos
reporteres, defimu a medida como de
sentido revolucionário, já que se trata
de "apropriação indébita de recursos
da União".

A decisão presidencial foi adotada
com base em exposição de motivos do
ministro Alfredo Buzaid, que propõe o
confisco de bens de José Abdalla como

pessoa física e das seguintes pessoas ju
rídicas por ele presididas: Indústria J.
J. ,A�dalla SIA; Lanifício Paulista S.A.;
Fabnca de Papel Carioca S.A.; Estrada
de Ferro Perus-Pirapora S.A; Cia. Pau
lista de Celulose; Cia. Brasileira de Pro
dução e Empreendimentos; e Cia. Bra
sileira de Cimento Portland Perus.

ENRIQUECIMENTO ILíCITO
O Ministro' da Justiça, que é tam

bém o presidente da Comissão Geral
de Investigações, propõe, de imediato,
o confisco, em favor da União, dos
bens da Cia. Brasileira de Cimento Por
tland Perus, "providência que se faz
necessária para obstar a prática ilegal
com que o referido grupo se vem enri
quecendo em detrimento do patrimô
nio público.". Segundo esclarecimentos

do Ministro da Fazenda, a demora que na tureza, com a administração da
se observou para a adoção destas medi- União, dos Estados, do Distrito Fede
das decorreu da necesidade de se pre- ral, dos Territórios e dos municípios,
parar o prócesso de confisco. Mas exa- autarquias, empresas públicas, socieda
tamente devido a essa demora - expli- des de economia mista e fundações íns- ,

cou - não haverá qualquer dificuldade tituídas pelos poderes públicos, asso

para execução dos atos de confisco. ciações ou entidades beneficiadas com

auxílios ou contribuintes estabelecidas
CENTENAS DE PROCESSOS

em lei, permissionárias ou concessionã-
"Já existem em cobrança executiva rias de serviços públicos, se haja enri

- adiantou - algumas centenas de pro- quecido ilicitamente, com bens, di
cessos contra o Grupo Abdalla, proces- nheiros ou valores, sem prejuízo das
sos que continuam caminhando. Neste sanções penais cabíveis".
instante terminou-se o processo de E conclui: "Com fundamento na le

confisco, tendo o Presidente da Repú- gislação antes referida e observados os

blica determinado fossem elaborados preceitos e as formalidades legais que
os decretos de confisco de empresa por regem a matéria, a Comissão Geral de
empresa, na justa medida dos débitos Investigações, baseada .na Investigação
para com a União. Sumária CGI N.434/69, resolveu pro-
EXPOSiÇÃO DE MOTIVOS por o confisco de bens de José João
A exposição de motivos do Ministro. Abdalla, pessoa física, e das pessoas ju

Buzaid destaca, entre outros tópicos: rídicas das quais é diretor-presidente"
"O art. 80:, do Ato Institucional no. 5, (relacionadas no início).
de 13 de dezembro de 1968, dispõe "Visa a presente exposição de moti

que todo aquele que haja enriquecido vos a encaminhar à elevada conside
ilicitamente no exercício de cargo pú- ração de Vossa Excelência a proposta
blico, após investigação, é passível de de confisco, em favor da União, dos
confisco". "O art. 10. do Ac-42, de 27 bens da Companhia Brasileira de Cí-'
de janeiro de 1969, estabelece, por sua mento Portland Perus, providência que

'

vez, que o Presidente da República, se faz necessária para obstar a prática
após investigação, poderá decretar e ilegal com que o referido grupo se vem

confisco de bens de pessoa natural ou enriquecendo em detrimento do patri
jurídica que, em relações de qualquer mônio público".

Diretório'nacional
da Arena sofrerá

<,

novas alterações
Na reunião do diretório na- Ênio Guerra da presidência da "Mais de 70 por cento dos 17 milhões de crianças brasileiras com

cional da Arena, marcada para Assembléia e a substituição do menos de 6 anos de idade vive em estado de desnutrição", afirmou
às 10 horas do dia 2 de agosto, líder do Governo Antônio ontem em Salvador a professora Maria Lins Alves da Cunha,
além da .eleição do senador Pe- Correia de Oliveira, além da vice-presidente do Instituto Nacional de Alimentação e Nutrição, na
trônio Portela para presidente possibilidade do afastamento abertura da IDa. Semana Naciorial de Estudos da Infância.

,

do partido, serão também eleí- de dois secretários de Estado e Afirmou ainda a professora Maria Cunha que, a desnutrição é
tos os senadores Pereira Lopes da mesa daquela Casa Legisla- também comprovadamente a principal causa de reprovação em

e Peracchi Barcelos pará pri- tiva. massa de estudantes nos primeiros anos escolares. Com. a
meiro e segundo vice-presiden- Já em agosto e setembro participação de delegações de oito Estados brasileiros, a Semana
tes e um outro integrante da dois assuntos terão de ser con- Nacional de Estados da Infância tem como objetivo estabelecer
comissão executiva ou do dire- duzidos por Petrônío Portela. contatos entre as autoridades e professores que se dedicam ao

tório para ocupar a 3a. vice- na dupla qualidade de presi- problema da
.

assistência â. infância, visando a um melhor
presidência. dente da Arena e líder do Go- conhecimento das necessidade da criança nos primeiros anos de vida.

A confirmação do atual lo. vemo: discussão e votação, no O encontro, que se prolongará até dia 28, em conferências' e mesas
vice-presidente na presidência plenário do Congresso, do pro- redondas, é promovido pela Organização Mundial para Educação do

nacional da Arena provocará, jeto de lei que regulamenta o pré-escolar.
. também, a promoção natural Colégio Eleitoral e, a conven- Segundo a professora Maria Cunha, o ensino pré-escolar
dos demais vice-presidentes e ção nacional para aprovar a re- brasileiro, apesar de algumas, boas experiências já realizadas, ainda é

forçando a escolha de um ou- forma do programa partidário " deficiente e não conta com proteção oficial. "A reforma do ensino
, ,40' 30" více-presidente; F,l.ávio ",e ,�I}!liC!\ç��...pqS, Sl\n!ljft�to,��" diz �penas que? Govemç.velerã pelo epsino pré-esc?la, mas não

:\1arcílig;. Konder �.sis, Nei. presidente esvice=presidente 'da. aponta o. órgão responsável pela,su� fi§caijzação. ._......... Y. >:'>"'''-'' ..,\.

J3raga, Luís Viana Filho ou Cé- República. ,Em outras palavras � o ensino pré-primário é corno uma bola que
'lío Borja são alguns dos nomes Com a mudança do Gover- cada um atira para um lado e ninguém quer pegar". Finalizou a

cogitados, .no Federal o quadro político- professora salientando que o Instituto Nacional de Alimentação e

CAMINHOS IGUAIS partidário sofrerá alterações e nutrição já elaborou um plano para atendimento aos estudantes .na

Petrônio Portela pretende nomes hoje considerados "for- faixa etária entre quatro e seis anos em 'todo o país, que começará
dar prosseguimento à pauta do -tes", amanhã poderão estar su- pelo nordeste, onde o índice de crianças sub-alimentadas é bastante

senador Filinto Müller na dire- perados, principalmente no elevado,

ção qacional da Arena e há que diz respeito à eleição pa,ra �

dias conversou com o senador senador e Governador. Na ban- V I� d • :tlll"'*-l D'IIIPaulo Guerra sobre a crise po- cada federal da Arena é visível • ., r�u e ,e"efll �• ..., �

lítíco-partidéria de Pernambu- a preocupação da maioria pela
co. Tem-se como certo a ma- disposição de alguns Governa

nutenção da fórmula proposta dores e Secretários de Es tado

antes por Filinto Müller para de deixarem os cargos para
resolver a situação, que envol- concorrerem às eleições parla
via a renúncia do deputado mentares.

DesDutriçiio: um
problema que hiDda
existe DO Brasil

Estado do Pa,.aná

tados são ótimos. As mo

ças, com idade de 18 a 30
anos, submeteram-se a tes
te de português, matemá
tica e conhecimentos ge
rais em nível priínário. Ou
tras 50 estão inscritas para
'a função que exercem ves

tindo macacão cinzento,
Boné e botas de borracha.
A maior parte das garís é
casada e tem filhos mas,
das que estão trabalhando,
nenhuma fuma sequer ci

garros comuns quanto
mais de palha de milho,
que exigem fumo em rolo
e muito tempo de preparo.

O Departamento de Polícia Federal anunciou ontem em

Brasília que foi constatada a existência de fraude eleitoral
no município de' Formosa do Oeste, Paraná, onde se utili
zou o golpe do ''voto da corrente", segundo o qual o eleitor
deposita na uma uma cédula previamente marcada.

A fraude ocorreu nas eleições de novembro de 1970, mas
o noticiário oficial' do DPF não informou quais foram'os
polít icos beneficiados, suspeitando-se, desta forma, que ou

tra apuração siga paralela, defrnindo responsabilidades para
que o Governo venha a punir os culpados, usando os instru
mentos constitucionais ou os atos revolucionários.
O GOLPE DA CORRENTE

O golpe da corrente ocorre da seguinte maneira: a cédula
introduzida pelo eleitor na urna não é a mesma que recebeu
da mesa receptora, mas outra, previamente marcada, que
trazia consigo. A cédula recebida da mesa é levada com o

eleitor, que a, entrega a terceiros, os quais marcam-na e a

entregam ao próximo eleitor, e assim sucessivamente, numa
verdadeira corrente de votos marcados.

O procedimento foi largamente utilizado na 120a. Zona
Eleitoral e 16a. secção da cidade de Formosa do Oeste e,
por isso, a superintendência regional do Departamento de
Polícia Federal no Paraná instaurou inquérito policial, que,
segundo o órgão central, em Brasília, comprovou a existên
cia da fraude e prossegue agora as diligências para apurar os
beneficiados.

Vacaria emprega
mulher como gari.

O VICIO de cigarro de
palha, e a lentidão que a

sua feitura exige, foram fa
tais para os garís de Vaca
ria que perderam a vanta

gem de limpar as ruas prin
cipais da cidade e foram
substituídos por mulheres
mais ágeis e caprichosas,
que não gostam de fumar.
Primeiras garís do sexo fe
minino no Rio Grande 80
Sul, as de Vacaria, são dez
atualmente e, no dia pri
meiro, serão 20 ao todo.
Em homenagem ao prefei
to Marcos Palombini, que
resolveu colocar mulheres
no serviço de limpeza ur

bana, foram apelidadas de
"palornbetes" e, pelo tra
balho de oito horas diárias,
recebem o salário mínimo.
DO "PALHEI RO" A PRO
SA

Embora o município
seja eminentemente agro
pastoril, a lentidão dos ga
rís na limpeza das ruas -

eles interrompiam seu tra
balho para enrolar cigarro
e bater uma prosa - estava

prejudicando a estética e a

higiene urbanas de Vaca
ria, terra de homens valen
tes e famosa pelos ricos

campos de pecuária que
possui.

Segundo o vice-prefeito
Ângelo Mezzari, em exer

cício do cargo, a limpeza
da cidade melhorou "con
sideravelmente" e os resul-

Noticiário

nacional

fornecido

pela
Aja

Realizou-se ontem, no auditório da Celesc,
.

em Florianópolis, a XIV Reunião da Associação
catarinense de Dirigentes de Super Mercados,
que contou com a participação de cerca de 50

empresários, representando as maiores empresas
do gênero em Santa Catarina.

Dentro da programação social da Reunião, a
firma REPRESENTAÇÕES R. SCHNORR

S.A., ofereceu um almoço aos convencionais,
levado a efeito no Restaurante Mariscâo, na

Lagoa da Conceição.
.

Na oportunidade, foram servidos wisky
BENSON &GIRVAN e vinhos GRANPIERRE,
distribuídos por Fabrizio Fasano &Cia. Ltda.,
representados em Santa Catarina por REPRE
SENTAÇÕES R. SCHNORR S.A.

DIRIGENTES DE SUPER- MERCADOS

REUNEM-SE EM FLORIANOPOLI.S

solardo

APARTAMENTOS

de·2 e 3 Dormit9rios, Dep. de Empregada,
�aragem<,e Play-Ground
Prazo de Entrega: 18 Meses
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o PROJETO
"Ed ifício residencial com 6 anda

res sobre' pilotis, dois blocos c/5

apartamentos por andar, 4 eleva

dores, 60 garagens, play-ground e

mais um páteo descoberto."

1.00

o
o

.;

DORMnÓR 10
3.00

DORMITÓRIO

TIPO 01

EXCLUSIVIDADE
,IUm lindo e imponente portão
proporcionarã a tranquilidade e a

segurança �G, neçessár.ias para.
�" ... '!.��, .... ,�_"'f..' ��._"'�.'" '{'\' � '1:::!S'\ l":. r' "''"'' ., .... -.. -c.'-"i.•

seus filhos. Você sefn;pre os terá à :.'

vista no play�ground e em com

panhia de quem lhe convém."

...'1\� �,

,.' '.� . . . , ,,� �'\.
o

�'-;;', .-;:: ......; e,�;·d;.� ,

r

DORMITÓRIO DORMITÓRIO L I V IN G

TIPO 02

LOCALIZAÇÃO
"A larga Av. MauroRamos vai

receber o projeto imobiliárfo

que vai garantir sua proxirnjda
de e sossego dentro da capital.
Solar do Faial seu novo Cartão

de Visita".

Financiamento: cer- Caixa Eco ....ômica Federal

A.GONZAGA S.A.·
ENGENHARIA E INç:ORPORAÇÕES IMOBILIÁRIAS

CRel 74 - CAEA 2493 - 10a. Região - Sede pr6pria - R. Arcipreste Paiva, 11 FpOlis.

A MELHOR CONSTRUCÃO
•

{·_t.
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.SuperRlercados reunidos na Capital
trataln de sua expansão no Estado

Restaurante·s não
aceitam criticas
sobre os preços

Acompanhando o dinamismo da vida atual vá
'rios hábitos e instituições tiveram que reformu

lar-se para garantir sua sobrevivência. Assim tam

bém, estudando a filosofia do consumidor che

gou-se a conclusão que para atender a grandes
aglomerados, o sistema de atendimento em arma

zéns, lojas de secos e molhados não mais satisfa

zia às exigências de tempo e espaço, e a solução
talvez fosse a adoção de um sistema de um auto

serviço.
"Hoje os supermercados têm existência obriga

tória em localidades que queiram ser consideradas

como adiantadas e até se tornam ponto de encon

tro social, de.farnflia e de amigos, diz o Sr. Osval
do Moritz, vice-presidente da Assocíaçâo Catari

nense de Supermercados."
Cientes dessa sua condição e influência nos há

bitos de uma comunidade e obviamente também

para atender aos interesses de sua classe fundou
se em fevereiro de 1972, em decorrência de uma
reuniâo da Associação Brasileira de Supermerca
dos, a Associação Catarinense de Supermercados,
'congregando inicialmente 10 membros. Hoje este

aumentou para 15, que reúnem-se bimestralmen
te em diferentes locais. Nova reunião ocorreu no

dia 23' do corrente às 10 horas no auditório da

Celesc, "Vários assuntos foram discutidos, diz Os-
... valdo Moritz, entre eles o do relacionamento en

tre as empresas particulares e de governo, que
consideram-se fora da luta. É excelente. Em ní
veis comerciais é que aparecem alguns problemas:
no interior há uma concorréncia desleal por parte
do SESI que sendo cooperativa tem permissão do

Governo para operar sem pagamento do ICM e'

isto faz com que nossos produtos pareçam aos

consumidores como muito caros. O relaciona
mento com a COBAL não oferece maiores pro
blemas, pois há condições de as empresas particu
lares competirem com ela em matérias de preços

.

'dos gêneros de primeira necessidade. Somente
não se admite que a Cobal estenda-se para o ramo

de artigos mais refinados, como bebidas estrangei
ras, pois isto limita o preço através da concorrên
cia enquanto que o volume também é desigual.
ABERTURA AOS DOMINGOS

Manter o supermercado aberto aos domingos
além de ser um problema de administração tam

bém o é, em algumas cidades do interior, com
relaçâo a autorização das prefeituras municipais.
É o caso de Timbó, Gaspar, Rio do Sul, e outras
localidades onde se reivindicará tal autorização.
Em termos de 'Iucro, diz Osvaldo Moritz, a aber

tura aos domingos e feriados 'não compensa, pois
vai exigir o pagamento de ho'rário extra e folga
em outro horário e dia do pessoal empregado en

quanto que, as compras efetuadas em tais dias são

pequenas, pois em geral correspondem 'a necessi

dades momentâneas. Em Florianópolis os Super
mercados Soberana, são os únicos que atendem

A experiência dos

Supermercados está
vitoriosa, a

julgar pelos resultados.
Eles já influem até
mesmo nos hábitos

da população, e viram

pontos de encontro.
Alguns problemas

entretanto preocupam
as empresas

particulares, que
procuram unidas'
achar as soluções .

A gerência do Restaurante Chafariz qualificou de'
"crítica irresponsável", as notas veiculadas pela im

prensa sobre os preços e atendimentos nos restau-

,

rantes da Capital. O proprietário da Churrascaria e

Restaurante Lindacap, Alindo Bortolotti, salientando
que seu restaurante é filiado à EMBRATUR, e traba
lha com 8 cartões de crédito, diz que "quem critica ,

não sabe o que é o trabalho num restaurante".
Sobre os preços, o gerente do Restaurante Chafariz

comenta que Florianópolis possui os melhores do Sul
do país. Diz ainda que ao invés de críticas" deve-se

divulgar o que se tem de bom na Ilha, incluindo os

restaurantes, que têm um atendimento superior ao de

muitos paulistas e cariocas. E cita nominalmente o

"Manolo's", o "Brazeiro", o do Clube 12 de Agosto.

ARGENTINO É QUE RECLAMA'

- q turista interno não reclama dos preços 'de
nossos restaurantes. Quem reclama é o turista argen
tino, as vezes o uruguaio, por que' suas moedas são

muito desvalorizadas em relação à nossa. Já o turista
brasileiro não faz questão de preço. No exemplo
citado por um jornal, semana passada, em que 4 ar

gentinos pagaram 80' cruzeiros por dois pratos,
deve-se levar em conta a espécie de prato que os

mesmos pediram. Como eles querem comer bem sem

gastar muito? ", pergunta Bortolottí, da LINDACAP.
A gerência do Chafariz também faz esta observa

ção, e mostra o porque uma porção de camarão, (8 a

10) custa Cr$ 17,50:

- O quilo do camarão custa Cr$ 17 cruzeiros,
ficando reduzido a 400 gramas após limpo. Ora, 400
gramas dá para 4 porções, onde, servindo com os

complementos, devemos cobrar Cr$ 17,50, para que
não tenhamos prejuízo. E no verão o preço aumenta,
devido a presença de grande número de turistas, fato
conhecido dos "pombeiros" (ou intermediários).
Estes elevam o preço, e nossa única saída é aumentar
também".

aos domingos visando prestação de serviços à co

munidade, e para não dizer que tudo seja assim'

desprentensioso, visa-se o lucro através da prefe
rência popular que daí possa advir. Segundo se

observa as grandes vendas são feitas à noite e aos

sábados até 9 horas ocorrendo uma afluência de
3500 fregueses por dia, em média, cujo número
costuma elevar-se para até 4000 no período entre

o dia 25 e 5 fim e início de cada mês, e diminurr'
para quase 1400 no outro período. Também, s�
gundo observações 6% dos freguesesfaz seu "ran
cho" mensalmente, 20% por quinzena, 10% por
semana e 10% diariamente. E esta tendência vai

aumentar dia a dia, diz Os valdo, ocorrendo até
que os estabelecimentos da Capital abastecem as

pessoas de mais recursos das cidades circunvizi
nhas.

ENTREGA A DOMICILIO
A entrega a dornicflio não é feita em Florianó

polis pois acarretaria num aumento do' custo dos

gêneros à venda. Haveria necessidade de condu

ção e de pessoal adicional e cuja oneração recairi�
sobre o aumento dos produtos, prejudicando as

sim a quem não se utilizasse de tal entrega. Tam
bérn o assanhamento de alguns fregueses é o que

desmotiva a entrega a domicílio: exemplificando,
diz Osvaldo Morítz, no verão produtos que se de- '

terioram facilmente, os fregueses levam imediata
mente para casa, deixando o restante para a en

trega, e depois reclamam dos produtos anterior
mente já retirados. Assim, na ausência de ,em

presa especializada em tais serviços, o caso é pedir
ajuda para crianças que' atendem a tais encargos

.".
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em se tratando de curtas distâncias. Segundo Os

valdo, o roubo em supermercados sempre existe:
há os que o fazem por mania, outros por apostas
(em geral, estudantes) e outros por roubar mes

.mo. É por. isso que se tem tanto cuidado com a

fiscalização pois o 'roubo chega às vezes a grandes
proporções.
EXIGENCIA DQ PROGRESSO

. As tradicionais mercearias, segundo opinião do

vice-presidente da Associação, não persistirão por
Q'Juito tempo, exceto em locais mais isolados.
Ainda são preferidas por alguns porque atendem

pelo sistema de caderno ou caderneta, e servem

para cobrir faltas do momento, mas os supermer
cados cada vez mais terão li preferência. E aponta
as razões para isto: a facilidade na compra e no

preço; um auto-serviço que sempre dá a impres
são de que se foi bem atendido; à amplitude das

lojas que evita aglomerações; horário de funciona
mento mais amplo atendendo ,à noite, domingos e

feriados; uma grande variedade de itens de merca

dorias e em geral oferecendo condições de esta

cionamento. Evidentemente, continua, há os que
não se acostumam com tal sistema, sentindo falta
do atendimento, mas tudo é uma exigência da

rapidez do ritmo atual de vida.
Santa Catarina conta atualmente com cerca de

100 supermercados e em Florianópolis situam-se
três: Cobal, Odivan, 'e Soberana, cada um com

suas filiais. Mas o auto-serviço compreende três
tipos de instalações: o Mini-Mercado.ou Suprette
que compreende 400 m2 de área é só vende gêne
ros alimentícios; o Supermercado com 400 _a
l�OO m2 de área e além de gêneros alimentícios
atende em perfumaria, utilidades domésticas, etc.
e o Hiper-Mercado que vende desde avião até pro
dutos de consumo imediato. Em geral atendem
no crediário, existindo 10 no Brasil e um somente
em Santa Catarina, ou seja em It ajaí.

CHEQUES
Outro assunto discutido foi o de pagamento

em cheques e que muitos desgostos pode oferecer
'devido a ocorrência de cheques "perdidos". Co
mo solução resolveu-se adotar como medida pre
ventiva a identificação do freguês junto ao caixa.

De preferência, diz Osvaldo Morítz, isso deve-.
ria de livre vontade do comprador pois isto não
somente beneficia a nós, como também à ele pró
prio. E fazendo, uma consideração a respeito da
palestra ministrada pelo técnico Mario Tarlá; rel�
tando a recente convenção de supermercados rea

lizada nos Estados Unidos diz Osvaldo que não se

pode implantar aqui técnicas refinadas de contro
le e venda americanas se �ão se possue pessoal
especializado e com o mesmo' estilo de vida. Te
mos que procurar nossas soluções para nossos

problemas.
"

,

-,

n

o BRDE não é apenas o Banco que financia a indústria, a pesca, a
.

'

agricultura e a pecuária. O BRDE é o banco que, além do financiamento,

presta assessoria técnica, econômica e financeira a qualquer empresa.

Grande, média 'ou 'pequen;�. Tire Partido disto: Fale com o BRDE.

BANCO 'REGIONAL DE DESENVOLVIMENTO DO EmEMO SUL

c
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Sintese

S.FRANCISéó
Ao assumir o cargo de

Administrador do Porto de

São Franciscó do Sul em
, solenidàde realizada no ga
binete do Secretário dos

Transportes e Obras, em

Florianópolis, o Sr. Dorval

Campos revelou que sabia

dos problemas administra
tivos do porto ao ser con

vidado para essa função,
"mas aceitei porque tenho
certeza que' poderemos re

solvê-los com a dinami

zação de todos os servi

ços", Demonstrando estar

seguro e otimista para as

novas funções, o Sr. Dor
val Campos finalizou seu

discurso afirmando que·
'''desempenharei minha

função com grandes possi
hilidades de vitória".

U ato de posse contou

com a presença'de repre
sentante do 50. Distrito
Naval, Comandante da Ca

pitania dos Portos de Flo
rianópolis e foi presidido
'pelo Secretário Paulo
Aguiar. O titular dos
Transportes e Obras, após
fazer um balanço das ativi
dades do porto de São
Francisco do Sul, disse que
sua pasta "não medirá es

forços no sentido de pro
porcionar, como vinha fa
zendo, todas as condições
necessárias ao 'melhora
mento dos serviços do por
to".

JARAGUÁ DO SUL

A Cotesc contratou a

firma Setel S/A - Serviços
Técnicos de Eletricidade �

de São Bernardo do
-

Cam

po, para implantar 20 tele-
'

fones públicos e cinco ca

bines interurbanas no mu

nicipio de Jaraguá do Sul.
'A firma começou a cons

truir a rede subterrânea e,
dentro de 180 dias, dará

'pronto todo o serviço. O
novo sistema de telecomu

nicações em Jaraguá do
Sul permitirá a discagem
direta à distância.

BLUMI:NAU

A Galeria Açu-Açu
inaugura, hoje às 8 horas,
uma exposição de gravuras
em metal da artista holan
desa Johanna. Depois de

percorrer toda a América ,

do Sul de ônibus e carona,'
Johanna pretende ficar no
Brasil, "um país adorável",
Além de mostras realizadas
na Holanda' Johanna já
expôs em Porto Alegre e

no Museu de Artes de San-
ta Catarina.

ITAJAí

A Prefeitura Municipal
de Itaiai manteve os pri
meiros contatos com os es

tabelecimentos de ensino
do munictpio, com vista às

comemorações da Semana
da Pátria. Na próxima se

mana, o Departamento de
CulturaMunicipal realizará
uma reunião com a presen
ça de diretores de escolas,
representantes de clubes
de serviços, entidades de
classes e autoridades de ór

gãos federais, estaduais e

munictpais, com o objetivo
de elaborar toda a progra
mação para a Semana da
Pátria. r

LAGES

O Teatro Universitário
de Lages reinicia no próxi

. mo dia 27 sua apresenta
. ção ao público.com a peça,
�ntitulada Transe, de auto

ria de Ronald Rhadd. A

peça, com apenas um ato,
contará com atores pre
miados no VIII Festival do
Teatro Amador de Santa
Catarina: Larry .Ctauberg,
Maria do Nascimento An

drada Cârdova e Lucina de
Conto. A encenação da pe
ça será levada a efeito nos

dias' 27, 28 e 29 deste mês
no Centro Educacional Vi
dai Ramos Júnior. No pró
ximo mês, o Teatro Uni
versitário .de Lages fará
apresentações em vários

municípios do Estado.

Tijucas (Co rrespon
dente) - O município de

Tijucas paralisa hoje suas

atividades para comemorar
o seu centenário de instala
ção. Sua 'história destaca-se
a partir do começo deste
século, quando tornou-se
num palco,de sérias dispu-
'tas políticas, cuja maior

caus� sempre esteve ligada
a problemas de divisão de
terras, que se tornavam
mais difíceis de solução
em épocas de eleições para
prefeito e Câmara de Ve
readores.

Antes deste século, a

história versa mais sobre a

ocupação da região por ita
lianos. Não há datas preci
sas que registrem a vinda
dos primeiros imigrantes
italianos. Entretanto, sabe
se que por volta de 1810 já
haviam muitos coloniza-
dores no Vale do Tijucas,
principalmente no municí
pio de Porto Belo, a quem
pertencia toda a área que
hoje forma a Comarca de

Tijucas. A presença de irni

grantes italianos em Tiju
cas era inconstante. Nos

períodos de verão e prima
vera,' era considerável o nú
mero de italianos que se

aglomerava em torno do
. rio. Em épocas de inverno,
quando o rio inundava pra
ticamente toda a cidade,
os imigrantes se refugia
vam em lugares mais altos
e muitos retornavam a Por-
.to Belo ou prosseguiam

. viagem em direção ao Oes-
te catarinense, onde insta
laram-se muitas colonias
italianas.

Santa Catarina

A história da coloni

zação de Tíjucas se asseme

lha com a do Egito, onde
os habitantes desciam à

margem 'do rio Nilo em

época de vazante para
plantar cereais que eram

recolhidos após seis meses.
I

o rio se constituia um peri
go às plantações.

Com o tempo, os imi

grantes italianos foram 'se
firmando no local onde

hoje é a sede do municí

pio, com a construção de
casas e engenhos e exten

sas áreas de terras reserva

das às lavouras.

NO RIO, A CULPA
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cerca de nove anos, o mu

nicípio sentiu as conse

quências do êxodo rural,
provocado pelas inunda

ções. Desde aquela data,
vem tentando se adaptar a
um novo processo de de-

senvolvimento. Com os in
centivos fiscais e doação
de áreas de terras pela Pre
feitura Municipal, Tijucas
conseguiu nestes últimos
anos reunir uma gama de
indústrias de pequeno e

médio portes. Embora
bein servido de rodovia -

a BR-I0l - para escoar

sua produção, o município
sente os efeitos da obra do

Tubarão
-

vai recuperar lavouras

o rio é considerado o responsável pelo êxodo rural.
Pela estrada, a esperança do desenvolvimento de

Tijucas, mas muitos só avistam e se limitam a

passar sobre a cidade. A Tijucas centenária é um
marco da, colonização italiana em Santa Catarina.

aumento na produção do cereal superior a

300%. A informação foi prestada por técni
cos do Serviço de Extensão Rural, expli
cando que o êxito obtido em outros muni
cípios - principalmente os do Oeste - po
derá surpreender os próprios agricultores
de Jaguaruna. As inscrições ao concurso en.

contram-se abertas até. o próximo dia 31.
Os prêmios oferecidos pelos patrocinadores
do concurso são: um trator de 50 HP, um
mícro-trator, uma trilhadeira, um pulveriza
dor motorizado e um atomizador Costal. O
total de prêmios está avaliado em Cr$ 65
mil.

As comemorações alusivas a passagem
do Dia do Colono, que tiveram início na

última semana em Tubarão, prosseguiram
ontem com a apresentação dos cantores
Antônio Marcos e Vanusa, em praça públí
ca. Mas o programa principal está reservado
para amanhã, quando será inaugurado um

monumento ao colono na .praça 7 de Se
tembro seguida da inauguração da nova se

de do Sindicato dos Trabalhadores Rurais e

do Sindicato Rural' de Tubarão. Ainda pela
manhã, será aberta a Grande Feira Agro
Industrial que a Amurel estará promovendo
durante este mês. Ao meio dia, com a pre
s ença do Governador Colombo Salles, pre
feitos de 16 municípios sulinos e outras au

toridades, haverá uma churrascada no loca)
da feira.

Governo Federal, que foi a
construção da ponte que
diminuiu sensivelmente o

movimento de turistas.

Mas a Prefeitura está en

contrando uma solução:
mostrar aos, que passam
por cima que Tijucas tem .

muita coisa para se conhe
cer. Todavia, faltam-lhe

atrações que possam des

pertar a curiosidade dos

que a avistam e passam por
cima.

Embora para alguns his
toriadores, Tijucas tenha
sido desmembrado de PQ;
tá Belo em 13 de maio de

1860, as autoridades muni
cipais resolveram comemo

rar sua instalação em 24 de

julho de 1873, Além de
atividades esportivas, a co

missão organizadora dos

festejos programou para
hoje a sólenidade de inau

guração da placa alusiva à
data no edifício do Forum
da Comarca e missa em

Ação de Graças.
NA EST RADA, O

PROGRESSO
O término da rodovia

que facilitará o escoamen

to da produção de cana de

açúcar e fumo das localida-.
des de Oliveira, Terra Nova

Tijucas aos 100 anos: Rio traz
prejuízos e rodovia o progresso

Konder Reis
aponta os

7modélos
brasileiros
Blumenau {Sucursal) -

"O modelo brasileiro de
desenvolvimento obedece
a um ritmo dinâmico,
acompanhando a evolução '

natural do mundo". A afir
mação foi do Senador An
tônio Carlos Konder Reis,
ao proferir conferência so

bre o tema "O Modelo de
Desenvolvimento Brasílei
ro", no encerramento da
XIX Convenção Nacional
da Câmara Júnior do Bra
sil, em Blumenau.

Disse o conferencista
que o modelo brasileiro es

tá amparado em 7 ditames
básicos, que vêm nortean
do a política dos governos
revolucionários: modelo
econômico; estratégia eco

nômica de' competição e
- integração; estratégia ex

terna; modelo social (PIS);
modelo político; segurança
nacional interna e externa,
e preservação dos direitos
humanos. Ressaltou o Se
nador Antônio Carlos

,
Konder Reis, o fato dos
governos revolucíonãrios
manter um sistema de eco-

nomia de mercado, com

reflexos positivos no aper
feiçoamento dos disposíti
vos de justiça social distri

buição de renda e poder
aquisitivo do povo.

- No campo polít ico, a
Revoliiçâóadotou o crité
rio da preservação do siste
ma republicano e represen
tativo, de acordo com os·

, mais elevados postulados
democráticos, destacou.

Fornecendo, a uma pla
téia formada por 250 peso �

soas, dados e estatísticas _....;...----".----------".---------1

oficiais expressando ten
dências e caminhos otirnis
tas,' o Senador Antônio
Carlos Konder Reis afir
mou que é particularmente
alentador saber que 53%
da população brasileira es

tá numa faixa etária entre
15 e 19 anos, em condi
ções, portanto, de partici·,
par do processo de cons-

.

trução nacional e de assu

mir o desafio brasileiro,
postulado pelos governos
revolucionários. Acrescen
tou ainda que no último
decênio tem sido notável a
melhoria do nível de alfa
betização, graças ao aper
feiçoamento da rede escoo
lar primária e da criação
do Movimento Brasileiro
de Alfabetização -Mobral.

"Estamos vivendo -

concluiu o conferencista -

a etapa mais decisiva de
nossa história e para ela es

tão convocados os, 93 mi
lhões de brasileiros".

Depois da colheita, deman
davam-se em direção a re

giões altas, em virtude da
enchente do Nilo que
inundava praticamente to

da a região. Em Tíjucas, os
imigrantes não obedeciam
o cronograma usado pelos
egípcios, mas previam o

período de chuvas em que

Se Tijucas não está in

cluída entre os municípios
que se destacam dentro do

.

contexto econômico-social
.de Santa Catarina, o maior
responsável é o rio que
corta sua área urbana. Há

Tubarão, Joinville e Jaguaruna (Sucur
sais) - A recuperação das lavouras de mu

nicípios que sofreram prejuízos provocados
pelas chuvas este ano, será discutida duran-

.

te reunião que o Secretário Glauco Olinger
.

programou com representantes de sindica
tos rurais, prefeitos e agricultores para hoje
às 15 horas no auditório da Rádio Tubá,
em Tubarão. Na ocasião, o titular da Agri
cultura fará uma exposição dos resultados
dos contatos mantidos com o Ministro Del
fim Netto e Governador Colombo Salles,
sobre a viabilidade de reaproveitamento de
toda a área agrícola inundada pelas chuvas,
através do emprego de sistema de irrigação,
e dragagem de rios.

De acordo com as informações prestadas
por fontes da Prefeitura Municipal de Tu
barão, o Governo do Estado está seriamen
te preocupado com a queda da produção
agrícola em todo o Estado, provocada pelas
inundações. Acrescenta que medidas vísan
do a contenção das cheias deverão ser to
madas urgentemente, para que os colonos
possam restabelecer a situação, reiniciando
as atividades na lavoura. Para isto, há neces

sidade de- novos financiamentos e aquisição
de implementos agrícolas. Os fmanciamen
tos, que geralmente são concedidos pelo
Banco do Brasil, dependerão de entendi
mentos a serem feitos entre o Governo do
Estado e li: fonte financiadora, já que os

empréstimos cedidos pelo banco para a sa

fra anterior não foram liquidados, em virtu
de dos prejuízos que tiveram os colonos
com as inundações. Para a aquisição de im

plementos agrícolas, o único resultado que
merece a consideração do Governo do Esta
do é o sistema de cooperativismo. No Nor
te e Oeste de Santa Catarina, não haverá

problemas em face da existência de órgãos
cooperativistas. Entretanto, no Sul do Esta
do - principalmente em Tubarão - todas
as tentativas de se criar cooperativas de

produção no setor agrícola foram mal suce
didas. Deverá então o Governo do Estado,
através da Secretaria da Agricultura, que
encontrar outra solução mais viável, ou es

perar pelo. resultado de uma nova tentativa
de se criar cooperativas.

As chuvas que caíram no último fínal de
semana em Tubarão voltaram atingir as la
vouras situadas em baixadas. As que ha
viam sido salvas do temporal que desabou
sobre c município há cerca de um ano, não

escaparam das chuvas de anteontem, Os

prejuízos foram enormes e serão incluídos
na pauta de discussão da reunião de hoje à
tarde.
AUMENTO DA PRODUÇÃO

O concurso de Produtividade de Milho,
lançado em Jaguaruna pela Prefeitura Mu

nicipal com a colaboração da Acaresc, sino
dicatos e cooperativas, deverá provocar um

,CASA VITOR

e Campo Novo, constitui a
maior aspiração do Prefei
to João Chaves Filho.

- Mas, custe o que cus

tar, iremos concluir esta
estrada dentro de dois me
ses, porque sabemos de sua

importância para o muni

cípio, afirmou o Sr. João'
Chaves Filho.

O projeto de calça
mento de vias urbanas vem
sendo executado em ritmo

acelerado. As ruas Coronel
Galloti e Senador Galloti

já estão praticamente cal

çadas, faltando apenas pe
quenos reparos.

PROGRAMA DE JOINVILLE
A Prefeitura Municipal de Joinville já

deu a conhecer o programa que será desen
volvido nos próximos sábado e domingo,
em comemoração ao Dia do Colono. Os
festejos começarão às 20 horas do dia 28
com a coroação da Rainha do Colono, cujo

, concurso contará. com a participação de 5
candidatas. Em seguida haverá entregas de
troféus aos vencedores do II Torneio da In
tegração Rural e apresentação do Grupo
Folclórico "Alpino Germânico", de Blume
nau, composto de 14 figuras, que execu

tarão, além da tradicional Dança dos Tapas,
a Dança do Machado.

O início do Baile do Colono, que terá
lugar na Bavãría ao som das bandinhas Au·
rora e Ideal, coincidirá com o começo do
Torneio de Tiro ao Alvo. No domingo pela
manhã haverá prova ciclís tica, desfíle de
carros alegóricos e homenagem aos primei,
ros colonos que chegaram a Vila Dona
Francisca e aos fundadores do Clube Caça e

Tiro da localidade. '

Às 10 horas será dado prosseguimento
ao Torneio de Tiro ao Alvo e às llh30min
almoço de confratemízação. Antes, porém,
.o Prefeito Pedro Ivo Campos deverá falar
sobre o plano de seu governo para desen
volver a agricultura do município.

P,ALETOS 'PARA GARÇON

Cr$80,OO
Camisaria Pinheiro

Camisas-Aventais-Guardapós
Tudo em Uniformes

Rua: Barão do Rio'Branco - 50-
CURITIBA - PARANÁ - Fone-2478GB

Continua na grande promoção: lã de 47,00 por 8t»
nas 33.00; malhll$ à 26,00.

RUA ,CONSELHEIRO MAFRA,27

Aos Co'ecionatlores�

Se V. coleciOna:- Menu; Vida a Dois_, Filhotes, Vi
de Cristo, Universo, Brasil, Bordado Vermelho ou Azul
Roca .. Bi!;>. Planeta, Bib. Hist6ria_,.,e. faltam algulllaS edi�
ções, procure-as em seu jornalAiro, ou diretamente à

Distribuidora. BLI

ti Editora1Iês Rua,Anita Garibaldi, 13.

JA ESJAMOS EM CURITIBA

bem no centro

�Qbu -'otel,
UM DESTAQUE CLASSE "A"

PANIFICADORA RIAN
Inaugurando suas novas máquinas automáticas, usando

água totalmente filtrada, 100% higiênica. A única em Floria
nópolis a oferecer .paes quentes a toda hora.

Av. Rio Branco 69 - Fons: :<73�
.

'*"-0 APARTAMENTOS E SUiTES COM

*CALEFAÇÃO * AR CONDICIONADO *TV

*GELADEIRA *MUSICA AMBIENTE
*LEITOS '.:BOXSPRING"
* AMBIENTES IONIZADOS CONTRA A

POLUiÇÃO
*GARAGEM NO PROPRIO HOTEL
*MÉDICO RESIDENTE
.*'BAR * RESTAURANTE *COFFEE-SHOP
*DIARIAS A PARTIR DE CR$ 60,00

Prç. Santos Andrade, 830 - Tel 22-7040
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o jardim. ferido

TEMPORAL

S,O,S
Apenas 35 bómbeiros estavam de I

plantão. Mas, espontaneamente, quase todos os

120 se apresentaram como voluntãrios.

Dos 120 bombeiros que prestam serviço naquela corporação
quase todos atuaram no serviço de socorro. Segundo o Cãpitâo ,

Nildo, comandante da unidade de bombeiros sediada na Capital,
normalmente 35 homens compõem a guarnição de serviço, fican
do de plantão durante .24 horas. Mas, nestes momentos, muitos
bombeiros voluntários aparecem para colaborar. Numa ação inte
grada com a unidade de bombeiros situada no Estreito foram
utilizados 5 auto-bombas, 5 bombas, 2 jipes e uma escada mecâ
nica para atender a chamados .que já iniciaram na noite de sexta
feira. Dás 9 horas de domingo às 9 horas de ontem foram regis
trados 108 casos, consistindo principalmente em salvar objetos e

pessoas em casas destelhadas, retirar árvores que obstruíam vias
públicas, atender a desabamentos, desmoronamentos e inunda
ções,

No centro da cidade verificaram-se a maioria dos casos de

inundações, atingindo principalmente subsolos de edifícios. As
sim foram atendidos chamados de inundações nos porões, do
edifício Cornasa, do Restaurante Chafariz, do Hotel Royal, Jor
nal A. Gazeta, em edifícios em construção como o Leonardo da
Vinci, e diversas lojas situadas nas imediações do Mercado na

Rua Frederico Rola, sendo geralmente devido a não absorção da
água pela rede de esgotos.

Sacos dos Limões e Prainha foram as principais regiões atendi
das em casos de desmoronamentos, sendo que muito trabalho
também se teve em salvar pequenas, médias e grandes embarca

ções . que se' desgarraram e foram a pique em Itaguçu. Ainda
ontem, o Corpo de Bombeiros tentava fazer emergir um barco da
INFRISA, que mi ocasião do temporal se encontrava ancorado
no trapiche .da Companhia em It aguaçu e que no momento em

que se tentava virar a proa do barco em direção do vento ocorreu
que a rede de pesca se soltasse e caís se na água e com seu peso
virasse o barco e o puxasse para o fundo, fixando-o no lodo.

L

N

Ponte
As obras da nova ponte sofrerão um

sensível atraso, mai'o Cei. Gilberto Meirelles

espera recuperar o tempo perdido.
O forte vento sul acompanhado de intensa chuva, q�correu

na região da Grande Florianópolis na madrugada do último do

mingo, repercutiu também nos trabalhos da construção da nova

ligação Ilha-Continente. Os danos ocasionados pelo vendaval não
foram apenas materiais, pois segundo o Coronel Gilberto Meirel
.les de Miranda, presidente da Comissão da Nova Ponte, o vigia
Manuel Rodrigues, que no momento das chuvas, se encontrava
num dos flutuantes está desaparecido. Acredita-se que o vigia
deva ter ficado preso nas ferragens'do. flutuante, pois caso con

trário deveria ter ficado boiando, pois dispunha de três coletes
salva-vidas.

Segundo infórmou o Sr. Gilberto Meirelles, o vendaval ocasio
nou danos às formas de uma das vigas do vão entre os pilares 1 e

2, localizado no canteiro de obras, que sofreram tombamento e

consequente curvamento da armadura metálica, que já se achava

parcialmente posicionada.
- Os flutuantes que se encontravam no mar, tiveram suas,

amarras rompidas e foram deslocados da posição em que se en

contravam ancorados, em serviço. Um dos flutuantes foi ter à
Prainha, outro se deslocou para as proximidades do cais "Flores
tal" no canteiro de obras e um terceiro, foi dar na Baía Norte
onde se' encontra encalhado próximo à orla junto à Avenida

Rubens de Arruda Ramos. Um quarto flutuante, com guindaste,
um'martelo Delmag, um grupo gerador e outros equipamentos de
menor porte, está desaparecido.

As investigações para a localização do flutuante desaparecido
estão sendo feitas com auxflío de um hl\1icóptero da Base Aérea
de Florianópolis e embarcações da Capitania dos Portos de Santa

Catarina, que procedem buscas ao long6 das costas da Ilha e do

Continente, por enquanto s,m nenhum resultado positivo.
- Ü' emprego de mergulhadores no local em que se encontrava

ancorado, está sendo providenciado uma vez que a possibilidade
de ter afundado passou a ser encarada como a mais provável,
após a busca sem resultado", informou o Coronel Gilberto Mei
relles.
DRAGA

- Quanto ao serviço do aterro hidráulico, os efeitos se relacio
nam particularmente com a linha d..e mar que foi rompida em

vários pontos, com os desprendimentos de flutuantes que se des

garraram. Esses danos ocorrem com maior frequência com vento

forte, Incidindo sobre a linha descarregada - quando a draga não
está operando.

A luz • refeiia A Prefeiiura. oeupada o sol. hrilhando.

Passado o susto, a Cidade amanheceu ontem preocupada em

aquilatar os seus danos e iniciar a tarefa de reconstrução. Depois do
primeiro balanço, a Cidade se pôs a trabalhar para voltar à ordem.

ceupreocupada
em restaurar a sua beleza

Celesc
Durante todo o dia de ontem a Celesc
se ocupou em restabelecer as linhas

de distribuição no centro e nos bairros.

A Celesc ainda não tem condições de fornecer informações
precisas sobre os prejuízos ocasionados' à empresa pelo vendaval
da madrugada de domingo. Segundo o Engenheiro MarceUi da
Celesc, o corte no fornecimento de energia para a Capital foi
inevitável: o-edifício onde se localiza a subestação da empresa e

onde ficam os equipamentos de manobras, foi seriamente danifi
cado pelos ventos. O telhado foi arrancado, ficando o equipa
mento todo molhado e sem condições normais de utilidade.

Apesar disso a Celesc esteve trabalhando praticamente o dia
todo, atendendo ruas em que caíram postes e redes foram arre

bentadas pela queda de árvores. Segundo o Engenheiro Marcelli,
o Corpo de Bombeiros também muito contribuiu para com os

serviços de recuperação da rede elétrica da cidade, removendo
árvores e levantando postes.

- Por enquanto ainda não temos condições de fornecer dados
precisos sobre os prejuízos, pois o vendaval ocorreu num domin

go, quando o fornecimento.de energia é totalmente diferente do
normal. O prejuízo terá que ser baseado no fornecimento conce-

dido aquele dia.
.

,

A Celesc só teve condições de restabelecer o fornecimento de

energia às 16 horas, horário em que seus equipamentos molhados
ficaram secos e em condições de operar. Ontem durante todo o

! dia a Celesc . esteve atendendo mais as linhas de distribuição,
havendo muitas reclamações de proprietários em ruas isoladas.

,Prefeitura
o Prefeito -Ary Oliveira calcula em

30 dias, no mínimo, o, tempo necessário..pa
ra a recuperação 'dos bens públicos.

'

Os prejuízos causados pelas chuvas e tortes ventos que assola
ram Florianópolis no último fim-de -sernana são calculados em

Cr$ 200 milhões, segundo o Prefeito Ary Oliveira,
Embora tenham causados menores danos que a tempestade

ocorrida há dois anos, o vendaval de domingo atingiu mais os

bens' particulares, que os públicos.
Explicou o Prefeito que os setores mais atingidos são ruas e

os sistemas de drenagens. Para levantar todos os danos, a CEDEC
- Coordenadoria Estadual de Defesa Civil - está organizando
uma comissão que dirá qual o montante dos prejuízos ocasio
nados pelas. chuvas e vento sul.

- As ruas mais atingidas foram o acesso a Trindade, via Agro
nômica, Avenida Ivo Silveira, rua 14 de Julho, e o asfalto de

Coqueiros. Na Praça XV, 7 árvores foram arrancadas pela fúria
dos ventos, e uma será derrubada hoje, pois está pondo em

perigo a vida dos transeuntes. Entretanto, o maior dano ocorreu

no asfalto de Coqueiros, que sofreu abatimento. Sua restauração,
.além de demorada, será a mais onerosa para os cofres públicos.

MÁQUINAS E HOMENS
O Prefeito Ary Oliveira, logo às primeiras horas de domingo,

percorreu a cidade, para ver quais os danos ocorridos, e imediata
mente colocou todas as máquinas da Prefeitura no serviço de
limpeza das ruas, Estão trabalhando 200 homens, com 10 máqui
nas e 15 caminhões, ou seja, todo o maquinário que a Prefeitura
possui. Entretanto, diz A[Y Oliveira, os danos atuais são menores

que do outro vendaval, ocorrido em 71, porque a municipalidade
vem fazendo um .serviço de base, para evitar que situações seme

lhantes ocorram, ou, pelo menos, sejam amenizadas.
- Devido a este serviço, os resultados já são mais animadores,

que os de 71. Outro fator que nos deixa satisfeitos, apesar dos
prejuízos materiais, é que não houve vítimas fatais ocasionadas
pelos ventos e chuvas. Mas ainda não sabemos como está a

situação no interior do município. Para tanto, iremos sair hoje,
para fazermos um levantamento dos prejuízos nos' distritos e

vilas da Capital. Contudo, deve ter havido algum dano. e estamos
preparados", disse o Prefeito, que pediu queapopuíação avise;is
autoridades se novos danos forem déscobertos,

NORMALIZAÇÃO
Para que tudo se normalize na Capital, 'a Prefeitura deverá

trabalhar 30 dias, até colocar tudo em ordem Devido ao tempo,
o Prefeito Oliveira pede à colaboração dos floríanopolítanos,
para que ajudem na reconstrução dos bens públicos atingidos'
pelo temporal. Com a ajuda de todos, comentou o Prefeito, con
cluiremos o trabalho de reconstrução mais rapidamente; e breve
teremos a Capital ainda mais limpa e atraente.

eotese Transportes
Mais de 3 mil telefones permaneceram

mudos até ontem à tarde, quando a Cotesc

iniciou a tarefa de restaurar as linhas, '

'Mais da quinta parte dos 3000 telefones de Florianópolis
sofreram pane domingo passado em consequência do forte vento

sul e da chuva, que encharcaram os cabos ou então lançaram
árvores e pedaços de ramos sobre os fios individuais. Conforme

informação da Cotesc, nenhum cabo mestre foi rompido durante
a tempestade.

As ligações para com as cidades de Itajaí, Tijucas, Palhoça e

Biguaçu permaneceram interrompidas até ontem à tarde, quando
foram restabelecidas. Por outro lado, a maioria dos 600 telefones
avariados estão localizados em Coqueiros, Itaguaçu e Estreito. Na
área da Baía Norte, em virtude da proteção natural oferecida
pela geografia, nenhum telefone teve seu funcionamento inter-

I rompido.
REPARAÇÕES
Salientando ter sido extraordinário que tantos aparelhos

tenham sofrido pane de uma só vez e que com a instalação da
, rede subterrânea tal ocorrência será impossível, disse. Ernani
Carione, chefe da Rede Integrada de Florianópolis, da Cotesc,
que até quarta-feira todos os telefones serão reparados. Anun
ciou que mais de 40 funcionários da empresa se encontram em

atividade ininterrupta desde a manhã de domingo e que até
ontem, segunda-feira, mais de 200 aparelhos já tinham sido repa
rados.

,

A maioria das reclamações anotadas na Cotesc referem-se a

telefones que ficaram mudos ou então que apenas transmitem ou

recebem informações, unilateralmente. Por outro lado, afirmou
que os danos apenas não. foram maiores porque nenhum cabo
central foi rompido, o que aconteceu em grande número com

fios de assinantes. A umidade provocada pela chuva contínua
penetrou também em muitos fios fazendo com que as ligações se

realizassem incorretamente ou acusando vários defeitos.

Técnicos garantem que
só 25 mil m2 serão

edificados no aterro
Apenas 25 mil metros quadrados do aterro serão diretamente

ocupados por edifíciós, na área de 100 mil metros quadrados que
deverá ser vendida assim que obra estiver concluída. A informação.
foi prestada por técnicos que projetam a urbanização da área e que
deverá oferecer 250 mil metros para os setores de lazer e viário, e o

restante, 50 mil, para a área institucional: bibliotecas, museu e praça
Cívica.

I
A Comissão de Urbanização do Aterro, presidida pelo engenheiro

Ernani Santa Rita, e reunida ontem pela manhã no DER contou

com as presenças do engenheiro Gilberto Meirelles, 'presidente 'da
comissão que constrói a nova ponte, do arquiteto Paulo Rocha, da
Prefeitura Municipal, de Airton Oliveira, pelo Banco do Estado de

Santa.Catarina, Waldemar Silva Filho, pela Câmara Municipal, �ais a

comissão de fiscalização do projeto. Na oportunidade foram
estudados a Urbanização e Anteprojetos.do Sistema Viário e o

ante-projeto do Plano Geral de Urbanização do Aterro.
ÁREA COMERUAL
Aspecto que mais tem provocado polêmicas em Florianópolis, o

plano que visa comercializar parte da área do aterro compreenderá
uma taxa de oeupação igual a 16a. parte da área total do projeto. O
dado refere-se a ocupação física pelos edifícios, não significando que
se 100 mil metros forem comercializados que serão ocupados por
igual área de construções.

Conforme ficou definido no ante-projeto, 250.000m2 serão
tomados pelo sistema viário e pelo setor de lazer. O sistema de ruas e

elevados a serem construídos foram planejados para escoar o tráfego
que circulará pela ponte nova. Segundo disse o engenheiro Santa

Rita, se os projetos não considerassem o fluxo de veículos naquela
ponte, os congestionamentos seriam inevitáveis, da mesma forma

[como está acontecendo atualmente com a ponte Hercílio Luz..
O projeto definitivo deverá estar concluído dentro de 60 dias e

. segundo prevê-se, 10000m2 serão comercializados, 50000m2 serão

entregues ao Setor Institucional, (área pública) e 250000m2 para o

lsístema viário e setor deIazer, Neste setor, conforme informou o

presidente da Comissão de Urbanização do Aterro, serão

.
construídos canchas de esporte, parques e jardins públicos.

O movimento ontem pela manhã na

Rodoviária era incomum. As empresas
colocaram ônibus extras para suprir o atraso.

Devido a enxurrada e o vendaval de domingo, muitas pessoas

que se encontravam na cidade;ou que tinham viagem programada
até a Capital do Estado, resolveram adia-ia para ontem pela ma

nhã, criando alguns embaraços para as empresas de transporte,
muito cautelosas em relação à situação das estradas. Um movi
mento acima do normal foi verificado no período matutino (I"
ontem, com algumas empresas colocando ônibus extras para al
gumas cidades do Estado, além do Paraná e Rio Grande do Sul:

MOVIMENTO DOBRADO
I

A Empresa Catarinense teve movimento um pouco maior on
tem, mas seus ônibus conseguiram cumprir seus horários no do-
mingo.

'

Na Reunidas houve cancelamento de viagens dos ônibus das
4:30 e 5:00 horas para Lages e Rio do Sul, respectivamente. A
viagem que se destinaria para o centro-oeste do Estado às 16 :30
foi cancelada devido a interdição do trecho Rancho Queimado�
Anitápolis, além de outro trecho inundado no Município de San
to Amaro. A empresa colocou apenas um ônibus extra para São
Miguel do Oeste.
A Empresa Santo Anjo registrou um movimento muito bom

ontem pela manhã, com os seus ônibus completamente lotados.
Domingo foram suspensas viagens para Porto Alegre devido a

interdição de um trecho em Imaruí.
A Brusquense suspendeu todas as viagens com destino a Cane

linha, São João Batista e Nova Trento, devido as inundações na

região do Tijucas.: As viagens para estas localidades foram nor

mais a partir de ontem.
'

Com a transposição de água em duas pontes no município de
Imbituba, a Empresa São Cristóvão não suspendeu viagens e co

locou dois ônibus extras para Porto Alegre.
A Penha registrou movimento normal, ontem, sem qualquer

problema, apenas registrando um movimento bem superior aos
outros dias, sendo obrigada. a colocar três ônibus extras, dois
para São Paulo, um para Curitiba e um para o Rio de Janeiro.

rJiliversitários

começam ,hoje

sua .matrícula
Os candidatos aprovados nd'concurso vestibular e que

'iniciarão seus estudos em agosto, cumprirão hoje mais
uma etapa de acesso à Universidade Federal de Santa
Catarina: a pré-orientação da matrícula. De acordo com

calendário fixado pelo Departamento de Registro e COl1-
trole Acadêmico, deverão comparecer no audf'tório da
reitoria, a partir das 8 horas, os classificados: .para os

cursos de Administração, Economia, Enfermagem, Far
mácia, Bioquímica, Medicina e Odontologia.
A partir das 13 horas será a vez dos classificados para

os cursos de Engenharia Civil, Engenharia Elétrica e En

genharia Mecânica; Geografia, História, Matemática e

Química. Para os estudantes classificados aos cursos de
Ciências Contábeis, Ciências Sociais, Direito, Filosofia,
Letras, . Pedagogia e Serviço Social as instruções serão

fornecidas, também no auditório da reitoria, a partir das
16 horas. I

As matrículas para os alunos das fases do ciclo Básico
e do Profissionalizante serão iniciadas hoje pela manhã.
'Os alunos deverão procurar os documentos nas secreta
rias dos respectivos centros, cumprindo determinação ex

pressa em edital anterior divulgado pelo Drca. Nestes
locais, os acadêmicos vão receber o "guia de matrícula"
e os "currículos" completos de todos os cursos e áreas.

DOCUMENTOS
Para matrícula inicial, os documentos exigidos são' os

constantes do prospecto de instruções gerais distribuída
no ato de inscrição ao concurso vestibular; e para os

subsequentes, atestados de boa conduta e de sanidade
física e mental (passados por órgãos oficiais), do que
ficam dispensados os alunos ingressos na Ufsc no primei
ro período letivo regular de anos antecedentes. Matrícu
las condicionaís não serão aceitas "em hipótese alguma" .

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Osdramasquea chuva deixou
No sábado, todos foram provavelmente dormir mais cedo. A chuvinha insistente, de lestada, não convidava a

incursões. noturnas. Além disso, a televisão transmitia, diretamente de Atenas, o concurso de Miss Universo. O

movimento dos bares, boites e restaurantes, normalmente maior nesse dia, era muito fraco. O vento sul começou a

assobiar perto da meia-noite..0 que ninguém supunha, contudo, era que esse vento e essa chuva iriam se

trarisformar em notícia - má notícia..Com rajadas que chegaram aos 100 km horários, o vento provocava
redemoinhos que derrubavam árvores, destelhavam casas e, até, afundavam barcos de médio porte. Ontem, com o

sol voltando a brilhar, a vida da cidade foi voltando lentamente à normalidade. Menos, é claro, para os marujos do
"Mocinho", para o sargento' que perdeu a casa no Morro do Mocotó, para os funcionários do Deatur e para alguns
moradores do Jardim Itaguaçu. ,. ;

«Quando abri

a porta da

sala, senti

ecbuvano

rosto. »
Calmo, sem apresentar sinais de desâni

mo, Luíz Felipe Barros, 27 anos, casado,
funcionário do INCRA, explicou. ontem co

mo parte do telhado de sua casa havia voa

do na madrugada de domingo, levado pelo
vendaval que assolou a cidade. Durante to
do o tempo frisou as condições anormais
em que isto ocorreu, pois o Jardim ltagua
çu, na Rua J (um de seus locais mais altos),
é constantemente batido pelo vento. Sob

,I.lm céu limpo, com poucas nuvens, e sob o

assédio de um vento frio e ainda forte, Luiz
Felipe falou sobre a sua madrugada de do
mingo:

- Es távamos todos em casa, eu, mínhs
mulher e as crianças, quanáo, pelas duas
horas da manhã ouvimos um forte barulho.
Levantei-me para verificar o que havia
acontecido, ouvi o vento que era forte e '

abri a porta da sala - aí, senti a chuva, e

percebi que o telhado havia voado.
De quem olha a casa de frente, o telha

do esquerdo, da parte frontal, voou e caiu

logo ao lado, como uma única chapa. Mui
tas telhas quebraram-se, mas um grande nú
mero conservou-se inteira - até mesmo vá
rias filas de telha conservaram seu alinha
mento: - Felizmente - continua Luiz Feli

pe - não houve qualquer alteração na es

trutur-a da casa, que conservou-se intata. O
telhado voou em bloco. E isto só pode ter
acontecido porque o vento era forte de

mais, quase um pequeno tufão. Afinal, aqui
venta sempre, como agora, mas essa venta

nia nos pegou de frente, e para deslocar o

telhado da sala, deve ter havido um rede
moinho justamente sobre minha casa.

Luiz Felipe e família continuam habi
tando a casa _:_ "a parte de. trás, onde estão
os quartos, está intata e com telhado, sem
apresentar qualquer problema" - e acredi
ta que em três dias, tudo estará em ordem.
A reforma implicará em gastos da ordem de
dez mil cruzeiros; o projeto da casa é de

Zanini, conhecido 'arquiteto carioca. .

Ainda na Rua J, outra casa foi bastante
danificada pelo vento, que levou grande
parte do telhado e, por estar estruturalmen
te ligado a ele, derrubou as portas da entra
da. Euclides Cerqueira Cintra, 29 anos, che
fe de gabinete da Secretariá de Serviços Pú
blicos, o proprietário, havia acabado de
construí-la; não estava em casa na hora do
acidente:

- Havia saído de casa, e quando voltei,
encontrei a destruição toda feita. Pela ma

nhã, procurei alguém para cuidar da casa, e
mudei-me para a casa de meus pais, até que
tudo esteja em ordem novamente.

Ao contrário de Luiz Felípe;: Euclides,
por estar construindo com flnanciamento .

da Caixa Econômica Federal, tem seguro
que deverá cobrir os prejuízos. Até que a

companhia seguradora examine os estragos,
não pode fazer qualquer previsão sobre os

gastos a serem feitos. Atribui também a

condições "extremamente anormais" o aci
dente ocorrido em sua casa, na madrugada
de domingo.

O Deatur perdeu mapas e planos
que consumiram 1 ano de lutas

Ontem foi feriado no Deatur.

Hoje também será. Procura-se
um novo local para o órgão.

De todos os locais atingidos pelo vendaval que
varreu a Cidade na madrugada dc domingo, talvez
tenha sido o Departamento Autônomo de Turis

mo do Estado o mais sacrificado, dada a sua loca

lização, na cabeceira da ponte Hercílio Luz.

Com o teto arrancado pela força do vento,
cerca de 50.000 mapas e 22.000 roteiros foram

destruídos, havendo poucas probabilidades de re

cuperação de alguns 'poucos. Dados e guias de

grande importância foram irremediavelmente des

troçados, além de máquinas e equipamentos que
a entidade possuía, como máquinas de escrever,

gravadores, projetores, c painéis fotográficos. Cor
tinas e tapetes, todos de alto valor, estão irrecu

peráveis.
Documentos de vital importância para o turis-'

mo em Santa Catarina - entre eles a edição do

roteiro turístico colorido, todo em "off-sct", -

.que custou ao órgão um ano de trabalho e pesqui
sas - desapareceram sob a forte ação da chuva e

-do-vento.
Segundo a direção do Deatur, todo o material

preparado para os encontros regionais de turismo,
que teriam início no próximo mês de agosto,
terão que ser feitos novamente, obrigando um

adiamento dos encontros já marcados e minucio

'samente detalhados. O Plano Regional de Turis

mo da Sudesul que, segundo seus diretores, é a

base de toda a atividade turística dos três estados
sulinos, ficou em pedaços e irrecuperável. Um

ano de trabalho foi perdido e "o jeito é começar
a elaborar tudo de novo, ainda para a próxima
temporada", declarou um dos diretores,

NOVO LOCAL

Considerando ter o· Dcatur ficado sem teto

equipamento elétrico c· de projeção, bem corno
móveis, tapetes e cortinas, a direção do Deatur .

está procurando um novo local para funciona
mento provisório, até que seja feita a avaliação
dos prejuízos e comece a .restauração do prédio.

-------------------.__ ._._--_._._---.-_ .. __ ..

Maria Pereira de
Souza dormia

em sua casa com

seis filhos e o

marido, que é

sargento da PM,
quando "o mundo

desabou". Agora,
procura auxilio

para refazer
seu teto, que

custou 35 mil e

muita economia.

. .

«A 1 hora, a pedra
rolou. Estamos

vivos por milagre.»
<. A família que perdeu a

casa está
morando, por enquanto,

com os vizinhos

Na Prainha, a preocupação de salvar o que ainda
fosse possível comandava a ação de vários soldados da
Polícia Militar e de Maria Pereira de Souza, 34 anos,
dona de casa, durante o dia de ontem. Sua casa fora

atingida, durante o temporal, por uma enorme pedra
que relora morro abaixo, destruindo-a em grande
parte e abalando irrecuperavelmente sua estrutura.

Revoltada com as autoridades, falava sobre o aconte
cimento e seu futuro: - A uma hora da manhã, está- .

vamos todos dormindo, quando a pedra caiu. Foi um
susto enorme, pois havia 6 crianças em casa, eu e meu

marido. Logo que aconteceu Q acidente, os vizinhos
nos ajudaram a retirar todos que estavam dentro de
casa. Os bombeiros não fizeram nada, chegaram aqui,

. deram palpites, e até uma lanterna pediram empresta-
da. Não fizeram absolutamente nada, nem mesmo

hoje. quando pedimos que viessem escorar a casa, que
está cai não cai. Os soldados estão aí ajudando porque
meu marido é sargento da PM, e eles são seus"amigos.

Também desgostosa com os bombeiros, que não
tomaram providências para esgotar a água que
"chegava ao pescoço da gente", Leodegeni Rocha
Cardoso, 32 anos, doria da casa onde está "parando"
sua vizinha Maria Pereira de Souza, falava a todo
instante: - Não fizeram nada para acabar com a água
que inundava nossa casa, e não queriam deixar que
abríssemos um buraco para a água escoar. Só depois
que foram embora, sem fazer nada - friza Da. Leode
geni � é que pudemos tomar essa providência.

Olhando os escombros de sua casa, enquanto os

soldados retiravam o único móvel que sobrou inteiro
- uma cômoda - da. Maria analisava, com um olhar
duro e-sofrido, sua situação:

- Temos uma casa atrás, onde morávamos até
construir essa melhor, na frente. Mesmo a outra se

)

.

acha debaixo de lama, e só daqui a alguns dias poderá
ser habitada. Quando construímos a que foi destruí
da, há dois anos atrás, chamamos um engenheiro -

não me lembro qual - que disse que essa pedra só iria
rolar dentro de dez anos. Nesse tempo, esperávamos
que a Prefeitura tomasse alguma providência, mas

nada, não mexeram uma palha - diz ela num tom
raivoso - e aí está o resultado: alguns anos de traba
lho, e 35 mil cruzeiros perdidos com a casa, geladeira
fogão, televisão, tudo destruído.

Seu marido passou o dia inteiro de ontem procu
rando falar com o Prefeito, e o coordenador daDefe
sa Civil, em busca de auxílio. "Ganhando Cr$ 500,00
por mês, e se virando por fora" - diz dona Maria -

"vai ser difícil reconstruir a casa."
Mesmo acreditando que novas pedras possam rolar

e causar nova destruição, da diz que deverão recons

truir a casa no mesmo local - "é o único terreno que
temos, e não podemos fazer nada, tem que ser aqui
mesmo; espero que agora alguém da Prefeitura se

sinta motivado a fazer alguma coisa para evitar esse
problema, e não mais cruzar os braços."

«Ainda tentamos
.

virar o

Mocinho a favor

do vento;
não deu.»

Devido aos ventos ainda fortes no dia de
ontem, os trabalhos de recuperação do
"Mocinho", barco de pesca que afundou
no trapiche do terminal pesqueiro de Flo-·
rianópolís, não puderam ser iniciados. Hou
ve uma tentativa de salvamento das redes,
obstada pelos ventos - hoje, se houver con
dições, começarão a ser trazidas para, fora
d'água. Daqui a alguns dias, o Corpo de
Bombeiros deverá examinar o casco do bar
co, e estudar as condições de trazê-lo à
tona, trabalho que será feito pelos próprios
bombeiros. .

- Há três meses o barco havia saído do
estaleiro, totalmente recuperado - conta
Joceli de Souza, 19 anos, encarregado de
pessoal da Solmar S.A., Indústria e Comér
cio de Pescado, empresa proprietária da .

embarcação - e já estava na ativa, trazendo
pescado. Há oito anos que pertence ii em
presa, O seu casco estava segurado por Cr $
250 mil. Com o resto do material - redes
rádio, motores, guinchos, valia Cr$ 550
mil; e tudo está debaixo d'água. Deveria
estar saindo amanhã (hoje) para a pesca.

Ainda abatidos pelo acontecimento,
Felício Botelho, 25 anos; Valdeci dos Pas
sos, 19 anos; Manoel Domingos dos Santos,
20 anos; Valmi dos Santos, 30 anos; todos
pescadores e tripulantes do "Mocinho",
aguardavam providências por parte da Sol
mar, com relação à sua situação na empresa

.

- não sabiam se seriam ou não dispensa-
dos:

- Por enquanto, estão dando para a gen
te o almoço e jantar - diz Feliciano - di-

nheiro não temos nenhum, porque no mês

passado ganhamos apenas Cr$ 192,00 por
nosso trabalho, e o ganho é calculado em

cima da produção, que foi pouca. Espera
mos quea empresa decida o que fará com a

gente.
Explicam que a Solmar possui apenas

mais uma pequena embarcação, que já tem
sua tripulação; não sabem se continuarão a

receber assistência da empresa, enquanto o

barco é recuperado. Como todos não tem
sequer o curso primário -, constituindo
mão de obra desqualifícada -, acham que
vai ser difícil arrumar outro emprego.
Sobre a madrugada de domingo, contam o

que ocorreu, desde que começou a ventar:

.

- Pela uma hora da manhã, acordei -

conta Manuel Domingos - e chamei os co

legas. O barco estava batendo muito no tra
piche, e começava a entrar água - acho que
as batidas fizeram o casco rachar. Depois
de bombearmos algum tempo, resolvemos
virar a proa contra o vento, mas nada

adian.tou o barco continuou a fazer água e

depois afundava. Não pudemos levá-lo para
outro lugar, por estar com o motor em con

serto, sem capacidade pa,ra navegar.
O temporal ainda causou outros prejuí

zos aos pescadores - todas suas roupas fo
ram. perdidas. Procurando resguardar-se da
maneira que fosse possível, Valmi dos San
tos comentava - todo encolhido "tiramos
alguma roupa para fora, mas o vento jogou
tudo dentro d'água; estava tão forte que
me derrubou três vezes durante a madruga
da".

Defesa Civil diz que não foi

calamidade, segundo o manual

Segundo o "Manual de Operação",
o cataclisma de domingo não se

caracteriza como "calamidade",

Neste fim-de-semana, a Coordenadoria Esta
dual de Defesa Civil - CEDEC - teve seu primei
ro teste de fogo em Florianópolis, com os acontc
cimentos da madrugada de domingo. Criada re

centemente, a Defesa Civil constitui-se num órgão
de assessoria do Governo do Estado, e por de é
mantida, Ontem à tarde, o Coordenador Estadual
recebeu a reportagem de "O ESTADO", qiando
explicou as funções do órgão que comanda, bem
como relatou sua recente atuação na Capital:

- A CEDEC tem a função de coordenar os

.

trabalhos das diversas instituições que atuam em

casos como os do último fim-de-semana, Utili
zando os telefones e sistema de rádio das Polícias
Civil e Militar, entramos elm contato com as áreas
atingidas, e ministramos orientação à. Polícia,
Corpo de Bombeiros - se' for o caso - bem como

a CELESC c 'CASAN. l�: toda uma atuação de
retaguarda, sem aparecermos, Nossa missão não é
consertar telhados ou coisa parecida.·

-

Analisando a situação segundo o "Manual de
Operação" que é distribuído pela Comissão Na
cional às Coordenadorias Estaduais e Comissões
Municipais de Defesa Civil, "resolvemos não de
cretar situação de calamidade pública - nosso

manual di� que só em casos em que haja mortes,
e nos quais as forças disponíveis não sejam sufi
cientes;' é que pode ser decretada essa situação".

Ressalta o Coordenador q uc "a PM entrou cm

ação a nosso chamado, depois que o Corpo de
Bombeiros se achava com sua capacidade de ação
esgotada".

Hoje, o Coordenador, mais uma comissão for
mada ontem, deverão correr a cidade para una-

.Iisar os prejuízos ocorridos "c preparar um rela
tório para a Comissão Nacional, bem como ver a

necessidade de se decretar estado de crncruência
em alguma zona da cidade e providenciar rccuros J

para seu atendimento".
Ainda ontem ii tarde, o Coordenador da

Defesa Civil em Santa Catarina fez a entrega de

um cheque no valor de 30 mil cruzeiros ao prefei
to de Vargcão. A import.mcia é destinada como

auxflio financeiro. .IS pe'ssoas que tiveram suas

casas c outros bens d.-stru idc» durante a catástro
fe que se abateu sobre aquela comunidade ·do
meio-oeste cutarincnsc. vm .1 hril dl' 1971.

No último domingo, o Coordcnador .c mais
dois auxiliares trabalharam "o dia inteiro, incan
savelmente". Explica que "apesar dos problemas
terem começado às duas da madrugada, entramos
em ação pela manhã, quando havia mais condi
ções de trabalho",
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Manhas e artimanhas
- Sempre te achei uma mulher muito bonita. Linda.
- Bondade sua, -Dr. Coelho.

'

- Quero que me chames de Coelho. Só: Tá?
- Tá.
Foi uma longa noite de .especialidade;Durante uma hora, até

que ele adormecesse, Valdira, já muito Roberta, 'recorreu às mais
singulares filigranas da atividade. Coelho, literalmente, ruiu.

Semanas após, Coelho montou casa num bairro distante.
Passava os fins-de-semana com' Valdira. Depois; as' semanas'
inteiras. Só safa para trabalhar. Até a mudança definitiva; custou

.

pouco. Trouxe os temos, os sapatos, meias e gravatas. Cuecas e
"

documentos. E fez um abrigo para o luxuoso carro. ,

Alice tivera muitas empregadas. Lembrar-se de Valdira, não
foi 'fácil.

- Qual; mamãe? Aquela mulatinha bai�a?
- Não, Alice. Aquela altona, de traseiro grande!
- Vagabunda!

.

,- Antes do desquite, meses de escândalo. Depois, reinou á,
calma. Alice virou ébria contumaz.Tloelho virou ébrio contumaz.
Valdira mantém a mesma beleza, as mesmas manhas e as mesmas
artimanhas.

'
'

,

O mulato Calico é motorista exclusivo da madame Valdira.
'

Quando o Dr. Coelho não está viajando, ele dorme nó
apartamentozinho bem montado que a patroa mandou construir
sobre a garalJem.

' "

a comprar nas melhores lojas da cidade.
- Roberta, tem um cara na mesa 8 te chamando. Parece que

tem tufo. Mas tá alto paca.
- Quem é? Conheces?
- Às vez, vem aqui. Mas só bebe.
Mulata Valdira tremeu. Mas caminhou firme. Sentou-se ereta.
- Boa noite.
- Chega pra cá, beleza... Você não é a Valdira?'
- Era. Sou a Roberta, agora.
- Tá aborrecida comigo?
-Não.
Dr. Coelho desculpou-se' inteiro. Que a Alice era assim

mesmo. ,Que não parava empregada nenhuma; Era má e

mesquinha. Que fora' um grandeerro aquele casamento. E que já,
havia dois meses que dormiam separados.

- Ela é tão má, mos tão má, que nem filho pode ter. A
natureza é muito sábia.

Valdira escutou silenciosa. Não concordava. Não discordava.
Das tentativas de pequenos afagos e beijos, livrava-se com

delicadeza. Punha-lhe dois dedos de unhas bem cuidadas no

peito, afastava-o com meio-sorriso. O ex-patrão, embriagado e

choramingante, jurou-lhe amor. Ela sorriu entre crédula e

incrédula. Mas percebeu a singularidade do quadro. E buscou
recursos nas manhas. E nas artimanhas.

- Não aceito o seu beijo porque s�i que vou me apaixonar. "

Os olhos do homem faiscaram. Passeou pelo seu rosto a brisa
da. ventura. As narinas tremelicaram, o sorriso despontou. Pediu
mais uisque. Beijou-lhe a mão com real paixão. Valdira cerrou os

olhos. Encenou um suspiro profundo, verdadeiro hausto.
'

Coisa
de amor.

Para a cozinha, 'a mulata Valdira não tinha, realmente, jeito
'nenhum. Num dia, sal demais. Noutro, de menos. O feijão
estorricava. O arroz empapava. Dava errado, sempre. ' '

- Ó, o que te devo tá aqui, Ó. Pega os teus paninhos e te

some da minha frente!
'- Mas, dona Alice. eu disse' pra senhora que não sabia

cozinhar. Pelo amor de Deus, dona Aliçe. Eu não conheço
ninguém na cidade... Pelo amor de Deus!

- Te some, já disse. Antes que eu chame a polfcia!
A mulata Valdira, realmente, 'não conhecia ninguén na

cidade. Ficou sozinha, sem eira nem beira. No banco do jardim,
chorou lágrimas de bagas grossas.

.,

O mulato Calico, malandro de' muita' bossa, contumaz

frequentador da "Boate da Verinha Toda Pura", mediu as forças
e os recursos da mulata Valdira.

-

... mas conta o que é que houve, princeza. Tá chorando por
quê? Como é tua graça?

A mulata contou ao mulato. Tudo. Tim-tim por tim-timo A'

solução veio rápida.'
'

,

- Tenho uma amiga ai, a Verinha, que tem uma boate. Ela é

legal paca. A turma são ótima. Vamos lá. Se você não gostar...
não tem problema.

'

,

Verinha Toda Pura mediu as 'forças e os recursos da Valdira,
também. Mulata de um metro ê oitenta, dois bagões verdes sobre
os malares altos, carnes firmes, boca cheia de dentes, nádegas
generosas, seios de menina.

- Tá tràbalhaste?
- Já, sim senhora.
- Onde?
- Na, casa da dona Alice.

- Onde é que fica?
- Perto do correio.
- Boate ou bar?

,
O mulato Calico percebeu o desencontro do diálogo.

Interferiu.
- Ela não conhece boate, Verinha. Trabalhava na casa do Dr.

Coelho, aquele gordão pé-de-cana. Era cozinheira.; a patroa
botou na rua... Sacou?

'

- Ah, tá. Já pode começar, hoje. Às sete, a gente abre a casa.

Vou mostrar o teu quarto.
- Já vou dizendo: cozinhar, não sei. É pra cozinhar?
- Que?>??,
Calico tornou a interferir. Explicou que era para tomar umas

cervejinhas com alguns fregueses, gente muito fina, "inducada",
Valdira, finalmente, compreendeu. Compreendeu e vacilou.

- Tem nada, não,' princeza. Tô aqui'pra ti dá cobertura.
Escuta aqui... você...

Falou carinhoso, sorridente, afagando. a mão da mulata,
beliscando-lhe o queixo. Fingiu-se paternal, amigo, protetor.
Valdira tomou e quarto. Debutou com Calico.

Nos primeiros dias, trabalhou muito: Novidade da casa, o

serviço era demais. Trabalhava das sete às quatro da manhã,
prática e verdadeiramente, sem, parar. De lambujem, ao

amanhecer, ainda aparecia o Calico, que só sala às onze, com a

metade da féria. '�

Mas a mulata Valdira não era de toda burra. Doismesesmais,
já conhecia todas as manhas da profissão. Num pulo, foi às
artimanhas. Com habilidade, e sem que Toda Pura percebesse,
agradava os fregueses mais pródigos e desagradava os outros. Mais
um mês, já selecionava os clientes. E cobrava alto. Calico passou

Jair Francisco Hamms

,----__C_in_8_m_8_', II__P_a_i_ol_,_ Horóscopo Omar Cardoso

ÁRIES - Continuam suas

favorabilidades para os as

suntos de família, compra
de propriedades, viagens
turísticas, benefícios atra
vés dos progenitores, favo
res do sexo oposto, proba
bilidade de receber 'heran
ça, mudança de residência!
elevação, e independência.
TOURO - Mesmo que te

nha pouca instrução, ou

po uco conhecimento de
'determinado assunto, você
poderá obter muito nesta

época anual, devido o sig
.no atual favorecer sobre
maneira sua compreensão
das coisas. ótimo dia para

, viajar; mudar-se e fazer no
vas amizades.
GÊMEOS - Embora os su

cessos 'financeiros possam
ser um pouco variáveis, os
bons aspectos do signo se

guinte ao seu indicam mag
níficas oportunidades para
ganhar dinheiro e lucrar
principalmente no comér
cio, em, negócios os mais'

CIiliversos e por questões fa
.
miliares.
CÁNCER - Faltam pou
cos dias para sua situação

.

financeira melhorar com

<pletamente, O dia hoje de
ve ser por você aproveita-
do para dar continuidade
ao seu trabalho, seus com
promissos e responsabilida
des, favorecido que estão

'pela influência do seu lu-
minar: a Lua.
LEÃO - Previna-se contra

calúnias, intrigas e boatos'
tendenciosos a seu respei
to. Este é o seu período
mais negativo do ano, e ne

le terá que passar por abor-,
recimentos, desgostos,
contrariedades e ter que
enfrentar rivalidades, opo
sições e até doenças.
VIRGEM - Com a prote
ção astral que está' rece
bendo conseguirá realizar
muita coisa em seu benefí
cio, agora. Boa fase para
escolher .a profissão ideal,
.de acordo com as tendên
cias que o seu signo dá.
Viagens bem sucedidas,
exito com as pessoas do se

xo oposto.
LIBRA - Você que dá

, tanta importância à posi
ção social, está sob a me

lhor das influências astro

'lógicas para destacar-se so

bremaneira' nesse particu-,
lar: pia de prognósticos'
muitos bons para os assun
t0S domésticos, a promo
ção, profissional e viagens'
felizes.

•

ESCORPIÃÓ _: 'Até a pró
xima segunda-feira suas,

possibilidades de ter gran
de sucesso em viagens, har
monia amorosa e conjugal,
chances de ganhar no.jogo
ou através' a' loteria, são

quase ,tão boas quanto as

de Peixes. Ótima relações
com pessoas ligadas a reli
gião.
SAGITÁRIO � Restam

poucos dias de fluxos ne

gativos para você, IJ{>r
quanto Câncer'não o favo
rece. Está sujeito às triste
zas, sofrimentos morais,
perda 'de pessoa amiga, se
paração de, parentes e des

gostos' por coisas passadas.
Evite indispor-se com pes
soas riascida nesta fase.

'

CAPRICÓRNIO - Se está
com 30 anos, mais ou me

nos, será agora ou em uma

época do ano igual a esta

que poderá, encontrar a,

pessoa eleita do seu cora-

. ção; mas, que não seja do

signo de Câncer, por �ó
paixão lhe desperta. Exce
lente período para associa;

, cões 'boas.
, "

AQUARIQ - Os serventes
e os empregados domésti- I

cos, sobretudo de' Câncer; ,
Peixes e Escorpião pode
rão causar-lhe alguns abor
recimentos hoje 10U nos

próximos dias. Sua saúde e
'

o seu sistema nervoso me

recem um pouco mais de
atenção de sua parte agora.
PEIXES' - Dia afortunado,
com' as melhores perspecti-

.. vas em tudo, devido ao flu
xo super favorável de Cân
cer sobre o seu signo. Saú
de,' dinheiro, amor, casa

mento, trabalho, filhos,
viagens, sucesso geral, bem
estar, venturas mil e chan
ces totais de ganhar no jo
go e na loteria.

VÔO 502, EM PERIGO

(Skyjacked). História de

sequestro de avião de pas
sageiros, com pretençõesa
suspense, filmado em Pa
navision e Metrocolor.
Elenco liderado por Charl

ton Heston 'e Yvete Mi
mieux, ainda com a parti
cipação de Jeanne Crain,
Walter Pidgeon, James
Brolin, Roosevet Grier. O
diretor é John Guilhermin,
de filmografia irregular"
mas que tem acertado em

alguns casos. Censura 18

anos. Cine São José
3-7,45-9,45 horas.

,

O GOLPE DA PANTE
RA (Perfect Friday). Um
assalto ao banco, organiza
do pelo sub-gerente, geren
te e uma cliente: Stanley
Baker, Ursula Andress, Da
vid Warner Produção .de
Dimitri de Grunwald, diri
gido pelo desconhecido Pe
ter Hall, em linha de comé
dia satírica, com dose de
erotismo. Eastmancolor.
18 anos. Cine Rítz
5-7.45.9,45horas.

Algumas das mais belas

árvores da Praça XVnão

resistiram,
. . I

como este ciprestegigantesco.
Mauro Julio Álllorim
MÚSAS & TE�PESTADE

Conforme dizia um veterano escri

ba da "Folha da Tarde", de São Pau-.

lo; segunda-feira pode ser (e normal
mente o é), o dia mais vazio de maté

rias que não sejam de interesse exclu
sivo de lepórteres policiais. As musas'

, que, via de regra se ausentam já a par
tir de sexta-feira, a fim de não pertur
bar o descompromisso total que deve
imperar em todas as cucás no fim da

semana, ainda não regressaram, for

çando-nos a pensar em medidas ur

gentes, 'como - por exemplo ... can

tarolar um ponto- d�, Umbanda" qU,e
as faça baixar suavemente, prenhes

, :de novidades.
Enquanto se aguarda os fuidos

(que não devem tardar), fica-se ou

vindo, o que aconteceu durante' o

temporal de sábado quando, segundo
toda a redação, houve também muita

coisa engraçada.
Um "bicho" nordestino, cabra da

peste dos bons, com a tranquilidade
característica, de sua região conta,

que, em determinado momento, lá
do quarto, viu passar uma mesa com

_
um papagaio em cima mas que, abso

lutamente, não se levantou para ver

nada, só cuidando de driblar as gotei
ras.

No meio da conversa, �lguém se

.:lembra de perguntar pela Biblioteca
, Pública onde, em dias de chuva nor

mal, só se lê de guarda-chuva aberto.

A resposta é que ninguém sabe de

nada, mas que imagina, uma vez que
uma edição completa do "Lusíadas"
foi vista, extamente às três da madru
gada, passando pela Felipe Schmidt,
esquina de Trajano.

Qutro, mais soturno, não teve dú-

, ; vidas: tirou o carro da garagem e, en

tusiasmadíssirno, foi buscar uma ami

ga, igualmente amante do gênero de
terror no cinema, para passear. E saí-

"

ram os dois, dispostos a aproveitar ao
.máximo aquela "beleza de tempesta
i

de", numa alegria capaz de roer de "TANGO" EM RITMO DE VALSA

inveja o Conde Drácula e Madame Marcado para estrear na Argentina
Mim. dia 25 de maio último; quando da
I À saída da boate "Capelinha", is posse do ex-Presidente Campora, o

três e meia da manhã, quando a água /
I filme "O Último Tango em Paris"

já ameaçava invadir o local, sem que ainda hão conseguiu, até hoje, entrar,
,

muitos percebessem, um grupo resol- em cartaz em Buenos Aires. A censu-

veuvcom lama pelo tornozelo, tentar ra argentina desconversa, tergiversa,
alcançar o carro. Durante a corrida promete, retira a promessa, mas não'

para o estacionamento, uma jovem permite a liberação.
deixou cair um sapato que levava nas Do jeito que as coisas caminham,
mãos. Abaixou-se para apanhá-lo e quando o filme for liberado, a censu- ,

deixou cair a bolsa. Furiosa c enchar- ra já estará, rio maximo, em 10 anos.

cada, enquanto toda a turma - já "

PORTUGUESES E HOTE�ARIA
dentro do carro - gritava-lhe que Técnicos portugueses (reconheci-
corresse, escorregou e caiu de bruços, damente os melhores do mundo) em ,

perdendo definitivamente os sapatos, hotelaria, já estão em Barbacena, in-
a bolsa e um dos brincos, ainda que terior de Minas Gerais, dando curso

tateasse, sentada na correnteza, du- de administração hoteleira, serviços
rante algum tempo. de sala e cozinha, no Hotel-Escola

que o SENAC inantém naquela Cída
No "Saco da Lama", um homem de. Antes, porém, os técnicos portu-

de pijama e capa de chuva nos om- gueses passaram pelo Rio e São Pau-,
bros, fazia frenéticos sinais com uma

lo, sendo muitos francos ao 'dizer:
lanterna, pedindo socorro aos carros

que, na maioria dos casos vistos; esse
'

que passavam. Precisava chamar os
ramo comercial ainda está engatí-

bombeiros, uma vez que toda a famí-
nhando no. Brasil.

lia - incluindo a sogra de 80 anos -

. NOMAIS ...
'

já estava em cima de. mesas e armã-.
Seixas Netto garantindo (e os ou-

rios; e que "o diabo dá mulher. estava
tros serviços de meteorologia confir-

choramingando o tempo todo por, mando) que o tempo vai melhorar
causa <:Ias' galinhas "Legorne", que já bastante, tornando-se firme e seco,deviam estar afogados".

causando muita alegria às equipes da
,Evidentemente, o _lado trágico da Ginkadoze _ Direção do TAC confir-

tempestade foi �uito. maior e, até
ma: é grande a saída de ingressos para

agora, ainda não se conhece toda fi o show de Roberto Carlos, dia 30, às
'

,extensão dos prejuízos. 21 horas - Provando que santo de,

Um homem perdeu a vida nas' -casa faz. milagre, o extraordinário

obras da nova ponte e muitos ficaram .show da últi�a sexta-feira, na boate
sem teto, perderam móveis, roupas e do Clube Doze, ganhou aplausos en-

animais domésticos. tusiasmados, até de alguns "engraça-
Ontem, pela manhã,. o Prefeito, dinhos" presentes, que a todo custo

Ary Oliveira.acompanhado do Secre- desejavam participar. A cantora

'tário de Obras de demais assessores, .Luzia recebeu calorosos aplausos, en
visitou os locais.devastados, determi- quanto o conjunto "Sambatu,que"
narido urgentes medidas, inclusive de ganhava 'verdadeira consagração, ínte
prevenção a quedas de rochas e bar-' grando-se depois à orquestra "Sta-

.

reiras, que ainda ameaçam casas nas' gium 10" e tocando quase toda a noi-

encostas dos morros.
'

te.

Gian Maria Volonté: prêmio de interpretação em Can
nes em O Caso Mattei de Francesco Rossi.

O CASO MArrEI -

Enrico Mattei, o presiden
te da ENI-Ente Nazionale
Indrocarburi, é o persona
gem cuja vida é retratada e

analisada, neste filme de
'Francesco Rossi; é tam-

bém o 130. personagem
político vivido pelo ator
Gian Maria Volonté. O fil
.rne, em torno de sua vida"
focalizando o desastre de

aviação no qual veio a pe-

recer, revela parte de seu

trabalhd a frente da ENIe
tenta apresentar as razões

pelas quais, Mattei era um

personagem que incomo-

dava os monopólios inter
nacionais do petróleo. É
uma obra de reflexão so

bre um homem e sua con

duta ditatorial e que, foi o

responsável pela expansão
econômica da Itália. O fíl
me é um mosaico, recons
truindo o enigma' e o mis

tério, de acordo com a or

dem narrativa, que não é

cronológica, mas emocio
nal. ,Eastmancolor. 14
anos. Cine Coral 3-8-10
horas.

E DOS INIMIGOS
NRO EU

E DOS INIMIGOS ME
LIVRO EU , com Charles

, Sothwood.
1ERÔNIMO, O HERÓI

DO $'ERTÃO, nacional de
Adolpho Chadler. Roxy 2
e 8 horas.

A DIFÍCIL VIDA FÁ
CIL, nacional de Alberto
Pieralisi, com Jece Vala
dão, Sandra Barsoti, East
tmancolor. 18 anos.

O GRANDE' GOLPE
DE SHAFT (Shaft 's Big
Score) de Gordon Parks,
com Richard Roundtree,
.Metrocolor. 18 anos. Gló
ria 5 e 8 horas.
FELIZ ANIVERSÁ

RIO, WANDA JUNE, de
Mark Robson, com Tod,
St e ige r , Susanah york.

'

Eastmancolor. 18 anos.

Rajá 8 horas.
AS PETROLE�RAS, de

Christian Jacques, com

Br ig it e Bardot, Claudia
Cardinale. Eastmancolor.
18 anos. Cine São Luiz 8
horas,

Darci Costa

0,
I�

'T.TV

ca; 14:00 - Sala de Visi

tas; 14:10 - Zorro; 14:30
- Tia Maria; 15:20 - Vila
Sésamo; 16 :20 - Seriado
de Aventuras; 16:45 -

Fantasminha Moritz;
17 :15 - Ben, o urso ami

go; 17 :45 - Paladino; o
defensor da justiça; ! 8 :15
- Shazan,Xerife e Cia;
19:00 - Carinhoso; 19:45
- Tele Jornal M. Hering;
20:10 - Cavalo de Aço;

21 :00 -' Moacir Franco;
22:00 - Jornal de S. Cata
'rina na TV; 22:10 - O
Bem Amado; 23 :00 - A
Verdade Final; 24:00
'Persuàders.

TV. CULTURA
CANAL6

13:30 - TV. Educativa;
14:00 - Sessão da Tarde;
1 5 :00 - Os Flinstones;
15:30;_ Os Jetsons; 16:00
- Perdidos no Espaço;
1 7:00 - Daniel Boone;
18:00 - Aventuras de Je

rônimo; 18:30 - Mulheres:
'

de Areia; 19:20 - Bola em

Jogo; 19:30 - Rede Nacio
nal de Notícias; 19:50 -

Tom e Jerry; 20:00 - Vi

tória Bonelli; 20:45 - Pol-,
trona Seis; 23:00 - É
Tempo de Esportes.

TV COLIGADAS
CANAL3

13:30 - Padrão c/músi-

No mês de ANIVERSARio da

"'�
�--------------------��--------�--�----�

Cascão,
ILHATEX

grande liquidação de Jogos'
de Banho de la. ,

DISCONTO OE 20'0
ILHATEX

Cama; mesa, banho e Malhas finas.
Rua Cons.Mafra, 47 � Tel. 4302
Rua Felipe Schmidt, 52 - TeL 2160
e lagoa da Conceição.

COMO É�
VAIOU NÃO VAI
PEDIR ÁGUA ':f
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EM ITAJAf
A peça "Catacumba 2000", interpretada

pelo TECA, foi recentemente apresentada no
salão da Sociedade Guarani, promoção do

'10. Festival de Inverno da Prefeitura de

Itajaí.

Zury Machado

TROFÉU
o Presidente da Comissão Estadual para

os Festejos do Centenário de Alberto Santos
Dumont, Secretário Marcelo Bandeira Maia,
entregará um troféu a cada um dos vence

dores dos jogos do Campeonato Catarinense
de Futebol.

30. CURSO.
O Secretário Prisco Paraíso presidiu, no

auditório do Hospital Governador Celso

Ramos, a cerimônia ,de conclusão do 30.
Curso de Auxiliares' de Registros Hospíta
.lares e Estatísticas de Saúde.

! Contando com a participação de 30 servi
: dores de estrutura oficial de saúde

.

do
'Estado, a promoção. da Secretaria da Saúde
: desenvolveu-se durante dois meses, em regi
:me de tempo integral.

CHEGANDO
Procedente de São Paulo encontra-se em

Inossa cidade onde é hóspede o casal Osni

'(Alicinha) Damiani, o jovem Casal José Hen

rique S. Damiani.

TEATRO
-

Nos confirmou o diretor do TAC, Sr.
Pedro Antônio Cherem, que será uma das

grandes promoções daquela casa, a apresen
tação de Roberto Carlos, marcada para dia

29, às 21 horas. A vinda do cantor em foco a

'nossa Cidade, terá patrocínio da Secretaria
do Governo, Coca-Cola e Fanta.

NORIO

Carminha Souza Damiani e Bete Meira

estão chegando do Rio, encantadas com o

no "Canecão".
show da divina Elizabeth Cardoso, que viram

GINKADOZE
Movimentando a cidade a Ginkadoze,

promoção do Clube Doze de Agosto, que
terá início dia primeiro. Miami, Equipão,
Dega's Patota, são equipes que já estão com

seus quartéis generais organizados para o

acontecimento.
D. CLOTILDE

A senhora Clotilde Mendes Gonzaga, será
.

uma das patronesses da festa a se realizar dia
4, no Laguna Tourist Hotel, promoção da

. Primeira Dama do Estado, em favor da Pro
menor.

NAUTILUS
Os mais favoráveis comentários sobre a

inauguração, do Nautilus, tenho recebido.

Boa. música, excelente atendimento, gente
bonita e divertida, além de espetacular paisa
gem do Bom Abrigo.

CURSO

O Diretor da Carteira de Crédito Especia
lizado do Banco do Estado de Santa Catari
na, Dr. Paulo Bauer Filho, estará realizando
em Araxã, Sul de .Minas Gerais, de 27 do
corrente a 5 de agosto, um Curso Intensivo
de Política e Estratégia EMpresarial para
Altos Executivos, patrocinado pela Funda

ção João Pinheiro, em colaboração com o

Ministério do Planejamento, através do Pro

grama Nacional de Treinamento de Execu

tivos, cujo objetivo é a preparação de diri

gentes altamente qualificados para as empre
sas e entidades públicas nacionais.

PATRONESSES
Da cidade de Brusque

são patronesses da festa do
próximo dia 4, no Tourist,

. em prol do Promenor, as

elegantes senhora, Irmgard
Renaux, Lilia Gevaerd.Car
men Renaux e Norma
Schaefer.

SR. CAMPOS
Vindo da cidade de La

ges esteve na ilha onde foi
hóspede no Oscar Palace
Hotel, o Sr. Nilson Cam
pos. Num grupo de ami
gos, o Sr. Campos disse
que dia 4 estará no Laguna
Touríst Hotel, em compa
nhia da esposa, na festa .em
favor da Promenor.

EXIBIDORA
CENTROSUL LTOA.

UMA
D�STAS
PESSOAS
E'UM

MANIACO
COM UMA
BOMBA IABORDO. s!�m��i

CHARLTON HESTON 'NETTE MIMlEUX
JAMES BflOUN . JEANNE CRAlN . ROOSEVELTGRlER

WALTER P!CGfON . LESLE lJGGAMS

CINEMA
PARA
HOJE

c.

JANTAR
. A diretoria do Clube Doze de Agosto está

nos informando que será dia la, às 21 horas,
o jantar comemorativo ao lo. aniversário do

Segundo Século do Veterano.

COQUETEL
,

Muito concorrido e elegante estava sãba

do, no 20. andar do Clube Doze de Agosto
o primeiro encontro das Debutantes Oficiais,
do Baile Bran c o, num coquetel oferecido às,
lindas jovens, pela Diretoria do Clube Doze,

'

Foi uma verdadeira parada de beleza e bom

gosto. Em cada broto, a ansiedade do espe

r�do dia 11 ,para seu "debut"
. ,

ANIVERSÁRIO
Estará aniversariando amanhã a simpática'

senhora Leninha Bauer Cabral, a quem dese

jamos os melhores votos de felicidades.

EM RIO DOSUL

Técnicos do Instituto Militar de Engenha
ria (IME) estiveram reunidos com produtores'
de óleo de sassafrás e autoridades da região,
na cidade de Rio do Sul. A reunião foi presi
dida pelo Secretário da Fazenda, Sérgio
Uchoa de Resende, e também contou com a

presença do Presidente da Associação Indus

trial e Comercial de Rio do Sul, Viegard
Eger.

Rosana e Lenita .

Marcon duas lindas
debutantes do 10. Baile do

Segundo Século.

. Nota alta em beleza e

elegância, deram as debutantes
do Doze de Agosto,

durante o coquetel de sábado.

&6
II

-�

Jeonn"C'ai"

Produção Iv.,] :',' t.·?�:� Ouecêo de

PANAVISION METROCOLOR

, Il

VI CONGRESSO
Com solenidade no Pa

lácio Barriga Verde, terá
início hoje em nossa Cida
de, a abertura do VI Con
gresso Catarinense de Me
dicina. O Presidente da

, ACM
�
em nosso Estado

doutor Julio Cordeiro, re

cebe para o acontecimento
médicos famosos da Gua
nabara, de Minas e Porto

,

Alegre. Após a abertura do
Congresso, no salão Nobre
do Palácio Barriga Verde,
durante a exposição de ar

te de médicos catarinense,
será realizado elegante co

quetel.

MRNSAGENS
O Presidente Garrastazu

Médici e o Ministro da JuS-'
.

tiça, Alfredo Buzaid, en

viaram mensagens de agra
decimento ao Governador
Colombo Salles pela re

messa da' publicação
"Ação Catarinense de De-

,

senvolvimento".

CASAMENTO
Sexta-feira, às 20 horas,

dava entrada na capela do
Divino Espírito Santo, pa
ra a bênção do casamento,
Elizabete Moreira e Silvio
Quint. Após a cerimônia,
os noivos receberam cum

primentos de parentes e

amigos, na sala de chá do
Clube Doze de Agosto. Be
te e Silvio viajam para o

Rio, em lua-de-mel.

CINE" RITZ � 5,- 7,45 - 9,45 H,

fama filmes
"��i:SE�l;:;

URSULA
ANDRESS

« .0 GOLPE
i.A PANTERA.

srrKifY"BAKER . O�VID YlAflHER

CINE JAlISCO.! ' CINE GLORIA -

-

fi

:.

lut/fípi9"'�UE
NAQ LHE
FALTA /

•

_: .I/IS

:<"�ES-
.

'-
.

,

D�fC"'O Ot

PANAVISION' METROCOLOR

8H

QUANTO
MAIOR E'
,0 RISCO,
'MAIS
gACANA' I
PARA$HAFT

/
•

APfNAR 10SmUND09...
PAI&f IMPEIIIRQUEUM$()NNO
CETORNIISHUMnsAlJELONlJCLlNt!

M-G-M apresenta "Terra.2" - Estrelando

GARY LOCKWOOD-SCOTT HYLANDS.
Convidados :

TONY FRANCIO$A-MARIETTE HARTLEY

GARY MERRILL. E ainda LEW AYRES.

Iifll
�

Dí reçao de TOM GRIES 1\',1 =i ii ;:l.1ft.] !.] ;:1

ROXY PROGRAMA DUPLO

CINE CORAL - 3 - 7,45 - ',la H

2-8H:
2� .FILME

CINE SÃO JOSÉ - 3 - 7,45 - 9,45 H

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



O ESTADO �4:_ dejulho de 1973 �ágina 12 \

.EDEN

PRAIk DE JURERÊ � ÓTIMO TE'imENo
.Vende excelente terreno' com 450 m2, situado no

Loteamento Praia do Forte. Totalmehte financiado.

RUA TROMPOWSKI - MODERNO APARTAMENTO
Vende um excelente apartamento. Suite com ar

condicionado e cofre embutido, dois quartos, banheiro,
livinq, copa/cozinha, dependência de empregada, garagem e

piscina. Aquecimento a gás e piscina. Aceita imóvel de menor

'valor e saldo com fin'!Jlciâmento a lonqo prazo.

'RUA ARISTIDES LOBO - EXCELENTE RESIDÊNCIA
Vende excelente residência em construção com área

aproximada de 310 m2. Entrega em 180 dias. Pavimento
.

térreo: enorme living copa/cozinha, lavabo social,
dependência de empregada, lávanderia, churrasqueira,
garagem para dois automóveis. Pavimento superior:' 2 suites

com ar condicionado, 2 quartos, banheiro, hall social, ampla
sala de estar (ntima com vista para o mar (Baia Nortel..
sacada, jardim de inverno. Armários embutidos nas suites e

. quartos. Tudo em esmerado acabamento. Aceita imóvel de

menor valor e saldo com financiamento a longo prazo.

RUA ARISTIDES LOBO - MODERNA RESIDÊNCIA
Vende excelente e moderna residência em construção com

área aproximada de 200 m2. Três quartos, 2 banheiros,
arnolo living, copa/cozinha, dependência de empregada,
lavanderia e garagem. Armários embutidos nos quartos.
Esm�rado acabamento. Aceita imóvel de. menor valor e saldo

com ftnanclamento " longo orazo.

ADMINISTRACAO
.

E COMÉRCIO DE IMOVEIS
Rua Nunes Machado, 14 - Salas 93/95 - Fones 4141/3950/2481.

DEPARTAMENTO DE VENDAS - CRECI 6269

-

RUÁ ALAN KARDEC - MODERNO PAI_ACETE
Vende no Loteamento Stodieck, moderno palacete em

construção com área aproximada de 500 m2 com dois

pavimentos. Entrega em 180 dias. Suite com cofre embutido,
3 quartos, 2 banheiros, sala de estar fntima com maravilhosa
vista para a Cidade e para a Bafa Norte, enorme living, sala de

jantar, hall, .lavabo, escritório, copa/cozinha, biblioteca,
dispensa, grande área de serviço, lavanderia, dependência do

empregada, play ground, garagem para dois automóveis. Suite
e quartos com ar condicionado e armários embutidos, sistema
de aquecimento a gás em todas QS dependências, vidros fume
e pintura sobre massa corrida. Esmerado acabamento. Aceita
imÓvel de menor valor e saldo com financiamento a longo
prazo.

TRINDADE - MODERNA RESIDÊNCIA
Vende moderna residência em construção com área

aproximada de 200 m2. Três quartos, 2 banheiros, amplo
lívínq, biblioteca, sala de estar, copa/cozinha, dependência da

empregada, churrasqueira, lavanderia c garagem. Armários
embutidos nos quartos, parte externa totalmente ajardinada.
Esmerado acabamento. Totalmente financiada.

'RUA FÚLVIO ADUCCI - EXCELENTE APARTAMENTO
Vende apartamento moderno e mobiliado finamente com

bom gosto. Maravilhosa vista para o mar. Dois quartos,
.

enorme livinq, banheiro, copa/cozinha, área de serviço.
Totalmente financiado.

'ESTREITO - RESIDÊNCIA MISTA
Vende na Rua Ministro Ribeiro da Costa, residência mista.

Três quartos, banheiro, i iving grande, copa/cozinha, inclusive
garagem e churrasqueira. Rende, atualmente, aluguel de'

Cr$ 600,00. Entreqa em 90 dias. Totalmente financiada.

'CENTRO - APARTAMENTO
Vende na Rua Durval Melqu íades de Souza (Chácara de

Espanha), ótimo apartamento. Dois quartos, living, hall,

;copa/cozinha, banheiro, área de serviço e dependência de

empregada. Totalmente financiado.

ITAJA! - VILA RESIDENCIAL
_

Vende à Rua OI frnpio de Miranda ·..unior, vila residencial

antiga. Três quartos, dois banheiros, amplo Iivlnq, hall social,
enorme copa/cozinha, sala íntima, varanda, escrirór io,
biblioteca, dependência de empregada e garagem ·grande.
'Ótimo terreno para incorporação. Totalmente financiado.
ALAMEDA ADOLPHO KONDER
TERRENO

Vende um excelente termo com uma área de 440 m2.

EXCELENTE

Totalmente financiado.

RIO TAVARES - ÚTIMO TERRENO
Vende na Estrada Geral de Rio Tavares, excelente terreno

. para chácara com uma área de 26.000 m2. Totalmente
financiado.

.

: BALNEÁRIO DE CAMBORIÜ - EXCELENTE TERRENO
Vende à Rua 3.100, um terreno com 10 metros de 'frente

e 57 metros de fundo. Totalmente financiado.

'TRIBUNAL DE JUSTiÇA' EM.TUBARAO \

/
DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO EPUBLICAÇÕES
,

DECISÃO DO TRIBUNAL DE JUSTIÇA

A Câmara Criminal em sessão. extraordinária de 23;07�73,
julgou o.s seguintes processos:

APELAÇOES CRIMINAIS
No. 12.195 - LAGUNA - Apte. o. Assistente do Ministé

rio Público. Apdo. Ildefonso de Souza. ReI. Des. Trompowski
•

Taulois - "Preliminarmente, não conheceram do. recurso. por
intempestivo. Unânime."

No. 12.2l) - TURVO - Apte. Hermógenes Pasini. Apda.
a.Justiça, por seu Promotor, ReI. Des. Trompowski Taulois -

"Deram provimento. em parte para excluir das condições do.
sursis, os item a e b. Unânime."

No. 12.253 - CAMPOS NOVOS - Apte. Pedro Runke.

Apda. a Justiça, por seu Promotor. ReI. Des. Trornpowski
Taulois - "Preliminarmente, não conheceram do recurso por
intempestivo, Maioria de votos."· Vencido o. Des. MardJ.io
Medeiros.

No, ] 2028 - URUSSANGA - Apte. José Henrique Mez- �

zari. Apda. a Justiça, por seu Promotor, ReI. Des. Ary Pereira
Oliveira - "Deram prevímento em parte, para reduzir a pena
imposta ao réu a 4 anos de reclusão, mantidas no mais as

demais cominações da sentença apelada. 'Unânime."
No. 12.274 - CAÇADOR -- Apte. a Justiça, por seu Pro

motor. Apdo. Crescêncio Corrêa dos Santos. Rei. Des. Ru
bem Costa - "Negaram provimento. Unânime."

No. 12.062 - LAGES - Apte. a Justiça, por seu Promo

tor, Apdo. Alair Pereira de Oliveira. Rei. Desa. Thereza Tang
- "Deram provimento para, anulando. o julgamento a que o

réu foi submetido, a outro sujeitá-lo. Unânime."
No. 12] 18 - IMARUÍ - Apte. a Justiça, por seu Promo

tor, Apdo. Ascendino Manoel Fernandes. ReI. Desa. Thereza

Tang - "Deram provimento. para, anulando ojulgamento a

que o réu foi submetido, a outro sujeitá-lo. Unânime."
No. 12.293 - TAlÓ - Apte. Arnildo Filipe. Apda. a Justi

ça, por seu Promotor•. ReI. Desa. Thereza Tang - "Negaram
provimento. Unânime:" Acórdão. assinado. na sessão. ,

-

Jaime Sprícígo
Diretor

JUÍZO DÉ DIREITO DA COMARCA DE PALHOÇA
EDITAL

O Doutor Aulo Sanford de Vasconcellos, Juiz de Direito.
Substituto. da Comarca de Palhoça, do. Estado. de Santa Catarina, na'
fu�da��_ .

.

FAZ SABER aos que e presente edital virem ou dele
conhecimento tiverem, com o . prazo de vinte (20) dias, que o

porteiro dos autitórios deste Ju tzc, trará a público. pregão de venda
e arrematação no dia 17--08-73., às 14,30 horas, em frente ao

Ediffcio do Forum, á rua Coronel Bernardino Machado, s/n., desta
cidade, o bem abaixo discriminado penhorado a Antônio Mandei
Cabral, Francelino Antônio Cabral e Olávio Ramos Martins, na Ação
Executiva no. 119/1.970, que lhe move nesta Comarca Braz Porffrio
de Jesus, que é o seguinte: "Um terreno situado no lugar Ribeirão,
do Municfpio de Paulo' Lopes, com a área de 38:940m2.,
confrontando ao Norte, com terras de herdeiros de Antônio Cabral,
ao Sul com terras de Manoel João Pereira, a Leste com o Travessão
do Alto Morro e ao Oeste com a cachoeira ° Ribeirão, cujo terreno

se encontra registrado do Cartório do Registro de Imóveis desta

Comarca, sob o no. 8487, do livro 3-H, às fls. 197, avialiado por
Cr$ 4.000,00. E assim será o dito bem arematado a quemmais der e

maior lance oferecer, além do preço da avaliação, no dia, hora e

local acima mencionados. E para conhecimento público, se passou o

presente edital, que será afixado no local do costume e puhlicado na

forma da lei. Dado e passado nesta cidade e Comarca de Palhoça, aos,
11 dias do mês de maio do ano de mil novencentos e setenta e três

(1973). Eu, (as.) Danilo Maiagoli, Escrivão do Cfvel, em exercrclo, o
fiz datilografar e subscrevo. (as.) Aulo Sanford de.Vasconcellos, Juiz
de Direito Substituto. Está conforme o edital original que afixei no
local' do. costume, ao qual me reporto e dou fé. Data supra. O

Escrivão em exercfcio, Danilo Malagoli.

VANDA-Õ-ESOUZA SALLES
40. Tabelião de Notas e Protestos em Geral

EDITAL
Pelo presente Edital, ficam intimados para pagarem no prazo'

legal, os Tftulos que se acham em Cartório para protestos os

senhores;
Carlos Alberto Winter
Nicácio Tiago Machado

Oficial Maior

CERTiF'ICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o Certificado de Propriedade do veículo marca Wil;

Iys, Placas AA-5215, Motor 3J149662, Cor Bege Argélia, pertencen
te ao sr. Dagoberto Fedrigo da Costa.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o Certificado de Propriedade do veículo marca Volks

wagen, ano 1969, Placas AA-51 :;18, Motor BH-97194, Chassis
B9-183980, pertencente ao sr. Dagoberto Fedrigo da Costa.

DOCUMENTOS PERDIDOS
Foram perdidos os seguintes documentos pertencentes ao Eng.

Carlos Alberto Guimarães: Carteira de Identidade, Tftulo de Eleitor,
Carteira Nacional de Habilitação, Carteiras Sociais e Carteira dê
Reservista.

Pede-se a quem encontrar entregar à rua Felipe SChmidt, 58 -

110. andar - s/1101, ou comunicar pelo fone 4658.

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação, categoria Profis

sional, pertencente ao sr. Celso Neves da Silva.
...

CERffFrtADO EXTRAvIADO-
Foi perdido o Certificado de Propriedade do veículo marca

Volkswagen, ano 1972, placas AB-2027, motor no. BF-530.754,
chassis BP-858. � 69, pertencente a sra. Sylvia Leal Buch de Abreu.

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi perdida a 'Carteira Nadonal de Habilitação, categoria Profis

sional, pertencente ao sr. Humberto Orige Souza.
1- .-

.. . .. _ .. __ . _._ ... _ .... __ ._ ...

DECLARAÇÃO
O abaixo assinado senhor SALUN VITORIO DA'UFEMBACK,

declara que extraviou o certificado de propriedade de sua camionete
marca Volkswagen, ano de fabricação 1963, motor no.. B-1159358,
chassis no. B3-061.655, cOm 36 hp, de cor pérola, capacidade para

I 9 Passageiros, de placa CR-2803.

I Criciúma, 19 de julhode 1973.
_

MÉDICOS
DR. SAULO CAIRES BERBER

NEUROLOGISTA CUNICO
Estágio (2 anos) no Hospital das Clfnicas da Universidade

de-São Paulo.

ORA. MARIA CARMEN S. S. BERBER
DERMATOLOGISTA

Estágio (2 anos) no Hospital das Clfinicas da Universidade
de São Paulo.

.

Tftulo de especialista pela Sociedade Brasileira de Derme

tologia,
Doenças da pele, couro cabeludo e unhas.
CONSULTÓRIO: RUA DEODORO, 15 - SALA 202 -

FONE 4138

CLlNICA E CIRURGIA DE OLHOS

DR. HENRIQUE JOSÉ F. FONTES

LENTES DE CONTATO

Ex-Residente do Serviço do Prof. Hilton Rocha - Belo Hori-
.zonte.

Ex- Residente do Instituto Penido Burnier - Campinas.
Consultório: Hospital de Caridade.

.

Horário: Manhã - das 9:30 às 11 :30 horas.
Tarde - das 16 às 19 horas

FONES: 20-36 e 20-37

DESENHISTAS

ETESC - Cálculo Estrutural necessita para

projetos em Concreto Armado. Tratar à rua

Jerônimo Coelho, 325 -s/207.

NAo PERCA·
Necessitamos de moça e rapaz de boa.apre

sentação, boa linguagem e fácil comunicação,
com idade entre 1.6 e 25 anos.

Os interessados deverão apresentar-se a

GLAVAM PROMOÇÕES, levando uma foto e

documento de identidade. Nosso endereço é:
Edifício APLUB, 120. andar - si126.

VENDE-SE TELEFONE
1.000,00 à vista. Tratar fone 4730.

TUBA É MAIS RADIO
Rádio Tubá - Emissora de linha de frente.

25 anos de rádio atuante no Sul Catarinense.

Liderança radiofônica'

planejada. Cobertura Regional

em Rádio.

programação

Expressão

TUBÁ t: RÁDIO COM AMOR.

AVISO AOS BENEFICIÁRIOS DA
PREVIDÊNCIA SOCIAL

o HOSRITAL DE CARIDADE NO SENTiDO DE CON
TINUAR PRESTANDO SERViÇOS REGULARES DE

EMERGÊNCIA NO PERfoDO NOTURNO, AOS BENEH

CIARIOS, ALERTA AOS MESMOS PARA QUE APRE

SENTEM SEUS DOCUMENTOS REGULARIZADOS E

ATUALIZADOS, CASO CONTRARIO, AS DESPESAS SE.

RÃO DA RESPONSABILIDADE DO BE.NEFICIARIO OU

DE SEUS RESPONSAvEIS .

HOSPITAL DE CARIDADE

DEP-ARt-Ã-MENTO�CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 73/519

AV ISO
O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS 'torna público,

para conhecimento dos interessados, que receberá propostas de fir

mas habilitadas preliminarmente, nos termos do Decreto GE. 8.755

de 15/12/69 até às 15 horas do dia 09 de agosto de 1973, para o

forne�iment� de "MATERIAL DE SINALIZAÇÃO EM GERAL".

O Edital encontra-se afixado na sede do Departamento Central.de

C�mf)ras, à Avenida Mauro Ramos no. 212, Florianópolis, onde

serão prestados os esclareci mentos necessários e fornecidas oopias de

Edital.
Florianópolis, 23 de julho. de 1973

JOÃO JORGE DE LIMA
Diretor Geral

�------------------------------------------------1� .

-'-RATA�: Rua Gel. Liberato Bittencourt, 203
ESTREITO

CASAS NO CONTINENTE
JARDIM ATLANTICO - CASA DE ALVENARIA
3 quartos fl demais dependências indispensáveis .... 88 m2 de
área cO�lstruida - Preço Cr$ 96.000,00

JARDIM ATLÂNTICO - CASA DE.MADEIRA
com 3 quartos e demais dependências - CONDiÇÕES
FACILlTADfsSIMAS - PRESTAÇÕES DE Cr$ 340,00 -

Entrada a combinar

ESTREITO - CASA DE AI.VENARIA
Rua kacy Vaz Calado _. com 2 quartos e demais dependên
cias - Preço Cr$ 45.000,00

ESTREITO - CASA DE ALVENARIA
Perto. da Escol a da Mal inha - com 3 quartos e demais depen
dências - Preço Cr$ 45.000,00

CAPOEIRAS - CASA DE ÂLVENARIA
AJa Thiago da FOnseca - com 3 quartos e demais dependên
cias - Preço Cr$ 75.000,00

BARREIROS - DUAS CASAS, UMA CONSTRUÇÂO
MIXTA E OUTRA DE MADEIRA -

com ;3 quartos e demais dependências - Entrada a combinar
e o sal do em prestações su aves.

cOQUEIROS - DUAS CASAS NO MESMO TERRENO
Próximo ao local da nova ponte - Preço Cr$ 45.000,00.

t

CASA VENDE-SE
ENtRE AGRONÔMICA E TRINDADE, vendemos linda e

modernlsslrna casa ainda não habitada, c/abrigo p/carro, vasta
sata, 2 quartos grandes, copa-cozinha, banheiro completo e

outra parte começada p/mais 5 peças, BARBADA MESMO.
Gr,·$ 60.000,00 e/parte finanéiada a longo prazo, aceita-se car

ro. URGENTISSIMO. Tr. R. João Pinto, 21 - 30. andar .:

conj.9.

�_.

APTO. EM COQUEIROS
Vende-se um apartamento em Coqueiros,

'ótima localização, visão panorâmica, ainda
sem habite-se, com 130m2, com 3 quartos,
demais dependências e garagem, podendo ser

financiado.
.

. Tratar com Sr. Antônio;. Fones: 4002 e

4050.

VENDE-SE
RUA CRISPI M MI RA - CENTRO, vendemos ótima residên
cia de Material, c/garagem, sala Star, 3 quartos, banheiro
completo, cozinha, pequeno apartamento c/2 quartos e ba
nheiro, área serviço, etc. ESPETACULAR TERRENO
DE13x35. BOM NEGÓCIO. Cr$ 200.000,00 - parte financi
ado e parte a combinar, ACEITA-SE TERRENO C/CASA
VELHA COMO PARTE DE PAGAMENTO. Tr. Rua João
Pinto, 21 - 30. andar - conj.B.

APARTAMENTO ED. JORGE DAUX
CENTRO

Vende-se um apartamento com 3 quartos, living,
banheiro, cozinha dependência de empregada, área de

serviço, com tapetes e armários embutidos: Preço:
. Cr$ 135.000,00. Tratar - EMEDAUX - Gastão. 1=0-

.

nes: 4604 - 3164 - 4-340.

VENDE-SE
RUA GERMANO WENDHAUSEN - PRÓXIMO AV. M.RA

MOS, -vendemos ótima residência c/abrigo p/carro .. sal" Star
..

grande, 4 quartos, copa, cozinha, 2 banheiros, hall, escritório,
dependência de empregada, lavanderia, área serviço, etc. NE·
GÓCIO BOM. Cr$ 200,000,00 - sendo Cr$ 80,000,00 em

prestações de Cr$ 1.000,00 e restante a combinar. Eventual
mente aceita-se um apartamento como entrada. Tr. R. João

Pinto, 21 - 30. andar - conj.9 - URGENTE.

CASA LAGOA DA CONCEiÇÃO
-Vende-se uma cása --;:;-a uigo.a, logo apos as -O:Jnas, cõrii '4
quartos, 2 banheiros, copa-cozinha. Preço Cr $90.000,00.
Tratar c/Gastão - Emedaux - Fones: 4604 - 3164 - 4340.

LOTEAMENTO STODIECK'
Vende-se um lote localizado à rua Ernesto Stodieck com

478m2. Preç�; 80.000,00. Tratar pelo telefone 2062 (parte
da manhã), c/ proprietário.

TERRENO VENDE-SE
AV. RIO BRANCO, vendemo.s no melhor ponto, excelente
terreno de 10x33, cGr.tendo ca&a velha. BOM PREÇO: Tr. T.
João Pinto, 21 - 30. andar - conj.9, - URGENTE.

ALUGA-SE

Rua Felipe Schmidt - Edifício Dias Velho: 8 salas

contíguas para escrit6rios.

Rua Felipe Schmidt: um prédio c/ aproximadamente
800m2 de área útil, construido há 6 anos. Tratar pelo
fone 4059.

'Vende-se
Casa na Vila Moema, terreno grande - Cr$ 58.000,00
Uma residência em Oficinas por - Cr$ 60.000,00
Residência de madeira à 250 metros da Faculdade

Cr$ 27.000,00
Casa rua Vereador Pdolfo Machado - Cr$ 45:000,00 - 583,99

.

por mês.
Casa 2 pavimentos Rua Rui Barbosa (comércio, residência
Cr$ 80.000,00 financiamos.
Boa residência Rua Bernardino Teixeira Cr$ 38.000,00 -

493; 14 por mês.
ótima casa próximo da Catedral c-s 70.000,00 - 908,42.por
mês.
Casa próximo Souza Cruz (excelente) entrada de Cr$ 15.000,00.
Casa na Praia de Jaguaruna - Cr$ 27.000,00
ótima residência a Rua São José - Cr$ 160.000,00.
Terrenos:
Lote próx. Palácio de Esportes (Av. M.Cabral) Cr$ 8.000,00
Na Rua Lauro Muller por Cr$ 5.500,00.
Lotes pr6x. Ginásio Industrial - em condições.
Terreno'em Oficinas de 22 x 50.
Terreno na Av. Expedicionári'o, esquina por Cr$ 18.000,00.
Vários terrenos na BR-101
Terreno na Vila Moema, Rua Calçada por Cr$ 15.000.00
Loteamento Catedral - lotes em 36 meses sem juros,
Parque da Boa Vista - lotes em 36 meses sem juros.
Aluga-se
Sala na Rua São Manoel
Sala para escritório, Rua Lauro Muller, centro - Cr$ 241,50

.

.

Precisamos 10 casas para alugar i�ediato.

PREDIBENS IMOBILIÁRIA Ltda.
Rua São Manoel - Ao lado Cine Vi

. tória. - Fone 1042 - Tubarão

s. SIMA5 "', '

EMPREENDIMENTOS
,IMPBILIARIOS

'

APARTAMENTOS NO CENTRO
Apartamento no centro com 3 maravilhosos quartos, sala,
cozinha, banho com azulejo, .dependência de empregada, área
de servlço, totalmente acarpetado. Sem H3hlte-�.

Preço:Cr $ 125.000,00. Ref. 055
Bel íssimo apartamento no. centro com 3 quartos, sala, copa/
cozinha, dois banheiros com azulejo, área de serviço, 5 armá-

.

rios embutidos, sala acarpetada, finíssimo acabamento em

gesso .

Preço :Cr $126.000,00 à combinar. Ref.353.
CASA NO CENTRO
Bel íssima residência possu indo 4 quartos, 4 salas, copa/cozi
nha, banheiro corq azulejo.
Preço :-er $120.000,00 à combinar. Ref.069.
Belíssima casa no centro com 5 quartos, 3 salas, cozinha,
banheiro área construída: 15 x 25. Área do terreno :17 x 30.

Preço :C: $185.000,00 aceita proposta, Ref. 204.
CASA NA TRINDADE

.

Contendo. 3 quartos, 2 salas, cozinha, banheiro, área de servi

ço.
Ótimo terreno, todo murado, local excelente com vizinhança
de elite.

Preç e.c- $ 45.000,00. Ref. 303.
CASA EM BARREIROS
Recém-construida, com sala, copa/coainha, 2 quartos, área de

serviço, garagem, banheiro com azulejo decorado até o teto.

Preço :Cr $95.000,00. Ref.209
Apartamento rio centro com 3 quartos, sala, cozinha, banho
com azulejo, área de serviço, living.
Preço :Cr $80.000,00. Ref.
APARTAMENTO EM COQUEIROS
Com 3 quartos e sala acarpetados, copa P. cozinha com pavi
flex e reviflex, banheiro completo com box em acubico colo
rido pia da cozinha com píornax e baldio em fõrrnica, De

per-déncia de empregada completo, gôl'agem para 2 carros.

Preço: Cr $110.000,00, totalmente financiado, pronta entre

ga. Ref. 063

VENDE-SE APARTAMENTO DE lUXO
Situado no Edif ício Solar de Flamboyant,.

Rua Esteves Junjor. Andar alto, com panora
ma 'para a ba ía norte. 210 metros quadrados,
4 quartos e demais dependências, tudo amplo.
Preço 215.000,00 - entrada 80.000, - saldo
a combinar. Entrega em dezembro. Tratar
Rua Tte. Silveira, 90, com Ivo.

VENDE-SE
FABULOSA PROPRIEDADE na Rua João. Mota Espezim
(Saco dos Limões), próximo a Praça principal, vendemos um

conjunto de 3 casas grandes, sendo 1 de material em constru

Ção e 2 mistas prontas, com EXPLÊNDIDO TERRENO DE
14x300 com grande parte arborizada. ESTE t: O NEGOCIO
I NÉDITO c/Cr$ 30.000,00 de entrada e saldo a combinar,
aceita-se carro. URGENTfssIMO. Tr. R. João Pinto, 21 - 30.
andar. conj.9.

ALUGAM-SE

Apartamentos no Condomínio VILA

RICA, à av, Trompowski. Ver no local c/sr..
SANTOS no horário comercial. Tratar na rua

Presidente Coutinho, 81 - Fone 2092.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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'Departamento deVeículos Usados
do seu Concessionário de Qualidade 1010'1+''*'
HOEPCKE VEICULOS SIA
RUA CONSELHEIRO MAFRA, 28

FONE 31-17

Opala - Especial - 4 M. - Prata

Opala - Luxo - Dourado Metálico

Opala - STD - Verde Metálico
, Opala - STD - Branco

Opala - Luxo - Branco
Vai ks - 4 Portas - Bege
Vai ks - 1300 -Vermel ho Cereja
Vai ks - 1300 - Branco Lotus
Corcel - Vermel ho .....
Corcel - GT - Cinza C/Vinil
Corcel - Luxo - Branco CíVinil
Karmanghia - 1500 - Bege . .

Karmanghia - Vermelho Cereja
Variant - 1600 - Branco Lotus
Bug - 1 600 - Preto . . . . .

Aero Willys - Cinza Claro
Aero Willys - Cinza Escuro . . .

Simca Jangada - Vermelho e Branco

-/I. •
COMÉRCIO DE

AUTOMOVElf
VOLKSWAGI=; N

Corcel uGT" - Vermalho Cadmium •...•.••........ O.K.
Opala cupê especial - Sapla Metálico ..•.•.......... O.K.
Opala cupê especial - Vermalho Escarlate O.K.
Dodge 1.800 - Verde Floresta , •......... O.K.
Corcel cupê luxo - Amarelo Tarumã ...•........••. O.K.
Kombi - Branco Lotus •.... '

.•....•......•..

'

..... O.K.
Kombi - Branco Lotus '.' ....•............ O.K..
Kombi - Verde Místico .........•..•.•....•..... O.K.
Corcel cupê luxo - Azul Diplomata 1971
TL - Branco Lótus ..•........ ; •.•..••...•..... 1971
Variant _. Azul Nápoli ............•.......•.....1970
Karmann-ghia - Branco Lotus • ; .•..•••.•.........1970
Fuscão -e- Verde Guarujá ....•.•.....•.. , •....... 1972
Fusca - Azul Diamante .•••.......•.. I •••••••••• 1971
Volks- Branco Lotus .'......••• ' .•............... 1970
Corcel 4 portas - Bege Claro •....••.........•.••. 1969
Corcel 4 portas - Branco Nevasca •••••••.•••.....•1969
Kombi - Azul Sideral ..••..••••••.• , ....•••.•..1967

) .� ';'; _�.r�
POSSUiMOS CARROS ZERO QUlLêMETRO

DE QUALQUER MARCA
R. Gal. Gaspar Outra, 90 "7 Estreito

Fones: 6632 e 6359

Florianópolis.

.1

C. RAMOS S.A.
VE ICULOS NOVOS

Possu ímos toda linha VW nas diversas co.
res 73

REVENDEDORES AUTORIZADOS VOI_KSWAGEN
R. João Pinto no. 9 - Rua Cei. Pedro Demoro no. 1466

Fone 3641 - Fpolis - 6381 - Estreito.

VEICULOS USADOS

. Sedan - 1.200 - Pérola 1.963

Kombi - Pérola, . . . . . . . .
1.964

Sedan - 1.300- Verde 1.969

Sedan - 1.600 - Branco Lotus 1.969

Sedan -1.300- Azul Cobalto 1.969·
Sedan - 1.300 - Vermo Cereja .

1.969

T. L.2 - Azul Diamante 1.970

Sedan - 1.500 - Azu I Diamante 1.970

Sedan - 1.300 - Branco Lotus 1.970
T.L.2 - Vermelho Cereja 70/71

Sedan -1.500- Azul Diamante 1.971

Kombi - Bege Claro . . . . . . . . . . . . . . .. 1.971

FINANCIAMOS SEU VEICULO ATÉ 40 MESES

Vvo/Uf KOERICH S.A. II
.!.��-It Comércio de Automóveis

RUA ALMIRANTE'LAMEGO, 190

�'REVENDEDOR AUTORIZADO

VOLKSWAGEN

RELAÇÃO DOS VEICULOS
USADOS À VENDA

Sedan 1300 Vermelho ···.·········· 70

Sedan 1300 Azul diamante 70

Sedan 1300 Vermel ho cereja 70/71

'Sedan 1300 Vermelho montana : 72

,S!ldan.1300 Azul Arara ·· ..•........... 73,

Sedan 1300 Bege Claro ;.................. 69
. Sedan 1300 Verde fui ha 69

Sedan 1300 Vermel ho Cereja 68

Sedan 1300 Bege Nilo 68

Sedan 1300 VermeI ho Cereja 67,
Sedan 1300 Azu I Rea I 67

Sedan 1200 �ul 66

Sedan '4 Portas Branco Lotus 69

I Sedan 4 Portas Branco Lotus . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 70

FINANCIAMENTO ATÉ 40MESES

CARIONI AUTOMÓVEIS
'Volks 1300 Branco .........••........... ) 1971

Vai ks Bege ................••....•............ 1970
Volks Azul .•...............•................. ·,,1966
Vai ks Verde ................•................. 1966

Variant Verme I ha 1972

Variant Bege 70/71

Volkswagen Verde Folha : 1970

Rural Willys ' 1972

Chevrolet Pick UpC-10 ...........•............ 1972

AV. RIO BRANCO, 53
FONE 3966
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71

70
70
70
69
69
69
68
72
69
69
69
68
71
71
66
65
64

/

/{,
AUTOMÓVEIS COMPRA VENDA E TROCA

Chevrolet Opala Cupê 3M. Esp. Gran-Prix OK
Chevrolet Chevett Verde . . . . . . . . . .

Chevrolet Opala Cupe Esp. 3M. Branco OK
Volks. 1500 Amarelo Cajú OK

'
..

Volks T.L. Cupê Branco .

Dodge 1800 Ouro Metálico .

Ford Corcel Branco .... .. . . . . . .

Ford Corcel Vermelho ClT. de Vinil Preto
Dodge Dart Verde ClT de Vinil

Dodge Dart Azul Metálico ....
Ford Gaiaxie Verde ClT. de Vinil
Ford Corcel Vermelho Luxo .

Ford Galaxie Vermelho ........•
Chevrolet Opala 4P. ClT. de Vinil Branco
Volks. 1500 Amarelo Colonial
Variant Cinza Claro .

Volks. 1300 Verde .

Volks. 1300 Azul Diamante .

CRÉDITO IMEDIATO - TAXAS REDUZIDAS
ATENDEMOS EM DOIS ENDEREÇOS: .

RUA FELIPE SCHMIDT, 85
RUA JOÃO PINTO, 40 FONES 2777 e 2765

1973
1973
1973
1973
1973
1973
1973
1972
1971
1970
1969
1969
1967
1971
1972
1972
1970
1970

�
DIPRONAL - Distribuidora

de Produtos Nacionais Ltda

Corcel 4 portas. . . . . . ..
.. . - .. .. ..

Corcel 4 portas. . . " " . .. . . . . . .. . .

Volkswaqen 1500 _
.

Karmanghia
'

.

Kombi
'

.

Pick-Up Kornbi .

1970
1969
1971
1969 .1:1970
1�

IRua Felipe Schrnidt, 60 - Fones 3321 e 2Hl7
FLORIANÓPOLIS - SC

AUTO LOCADORA COELHO
EM FLORIANOPOllS,
ALUGUE UM CARRO E DIRIJA VOCE
MESMO.

INFORMAÇOES RESERVAS

RUA FELIPE SCHMIDT, 85

FONES 2777 ou 2765

VEíCULOS USADOS

Alta Qualidade
· 70
71
70
70
71
71
70
70
71
70

67
68
70 '

69
69
70

· 71
.,68
· 69

� JEN�IROBA �,�AUTOMOVEIS LTOA.� �

( )OPALA ss'_o:��ro��7��·�5����to • t973
.. PROFISS IONAIS

OPALA VICORES OK ....•.•..•••..•..... ".. 1973'. ,.

CÔRCEL CUPt ............•............... 1972
VOLKS1.500 ......•...................... 71-72

TL 1.GOO ••.••.••••• .- ••••• :';. � :.•••• :•..• :.:.. 1'97'1 DR. SERGIO
-

DE-CARVA-lH'O-- F.

CORCEL CUPt :............... 69�70
OPALA " 1969
VOLKS "............................. 1968 Endocrl·nologl·aGAlAXIE '

".... 1967
,

D.K.W. VEMAG ; . . . . . . . . . . 1965

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AliTOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até 36 meses

Florianópolis Veíeules S.A.

'tua Santos Saraiva, .554 - Fones: 6345 e 6351

TODA LINHA DE VEÍCUWS NOVOS FORD
Cores a escolher, com garantia e amplo financiamento.

VEÍCUWS USADOS
Vendemos, trocamos e compramos todas as Marcas.

NOSSO DEPARTAMENTO DE VEICUWS
USADOS OFERECE:

Veículos selecionados, revisados, equipados e

com financiamento de acordo com suas posses.

Galaxie LTD hldr, azul ipanema
Galaxie 500 meco vermelho
Corcel sedan bege maringá .

Corcel sedan bege
Corcel sedan 'vermel ho .. .

Corcel cupê vermelho cardeal
Corcel cupê vermelho
Corcel cupê bege jangada . .

Corcel cu pê grená �

Corcel cupê verde
Corcel cupê cinza
Corcel cupê cinza kil
Volks Variant azul ..

Karmann-ghia T.C. azul pavão .

Karmann-ghia T.C. vermelho rnontana
Karmann-ghia T.C. vermelho montana

Karmann-ghia branco lotus ..

Kombí pick-Up branco lotus .

. Kombi cinza moderno
-

Kombi azul pastel .

Kombi verde areia ..

Volks branco lotus . .

Volks vermelho cereja
Volks branco lótus . . .

Volks verde turquesa \ .

Rural Willys vermelho com branco 1x2
Rural Willys bege e verde 4x2 ... ..

Aéro Willys vinde .

"

Aéro Willys bege maringá X.

F-1 00 pick-Up bege narajó
·F-100'marrom cabine dupla
Chevrolet veraneio turquesa rear
JK borgonha com preto'
Esplanada Chrysler verde musgo
Jeep Willys cinza grafite .

Pick-Up Willys verde .

Caminhão chevrolet cerâmica

1971
1969·
1969
1969
1969
1971
1971
1971
1969
1969
1969
1969
1971
1972
1971
1970
1964
1969
1968
1965
1961
1970
1969
1968
1962
1972
1966
1969
1969
1966
1962
1967
1968
1968
1960
1970
1959

Em homenagem ao DIA DO MOTORISTA, a
FLORISA oferece, aos profissionais de taxis, uma
revisão grátis, em seu novo horário de oficina, das
18 às 24 horasr do dia 23 a 28 de jumo

Agora, já em pleno funcionamento na FLORISA, O
CONSÓRCIO NACIONAL FORD.

Participe também você do segundo grupo.

FORD MAVERICK

Uma esnobada na rotina

Também no Consórcio da FLORISA

Dodge Dart Amarelo 4 Portas
Dodge Dart Dourado 4 Portas
Dodge Dart Verde 4 Portas
Galaxie

.

.Opaia Especial 4 Portas
Opala 4 Portas Luxo
Opala Especial ..

Karman Ghia Azul
Fuscão
\h:�;riRnt

Telefone - 6389 e 6393
FINANCIAMOS ATt 36 MESES

VEi"CUlOS USADOS

'�UTOMÓVEIS tTDA.
R '8 vemente em nov ��r!?l"�ço
Av. Osmar Cunha, 20

T,el. 4739
ao laJo do Posto Holiday

ARCO-IRIS AUTOMOVEIS·
Rua Fúlvio Aducci 690 ao lado do

\ Banco do Rio Grande do �I
Volks Vermelho ..

Ford Galaxie Pérola
Volks Branco ....
Corcel -.4P. Branco
Corcel -- Cupê Cinza Kil

. Corcel - GT. Amarelo e preto
Corcel - Verde
Kombi Azul
Kombi Bege .

·GATÃO AUTOMOVEIS
Rua Francisco Tolentino, 13 ._- Fp-il is, COM
PRA - TROCA E VENDA DE AUTOM('t
VEIS - Fone: 29-8Ó
Corcel Cupê Luxo Amarelo Tarumã "OK" 1973
Variant Azul Niagara "OK" 1973'

Volkswagen Sedan 1300 Vermelho Montana "OK" 1973

Opala Cupê Especial Marrom Trop. Metálico 1972

Volkswagen Vérmelho Granada 1968

Volkswagen Azul, Real 1968

Volkswagen Branco .•.... 1969

Curso de especialização pela Pontiffcia Universidade Cato
.Iica do Rio de Janeiro.

Residência Médica (2 anos) no Instituto Estadual de Dia
betes e Endocrinologia - GB.

OBESIDADE - MAGREZA - DIABETES
TIREÓIDE'- ESTERILIDADE E INFERTILIDADE

CRESCIMENTO E DESENVOLVIMENTO
(Baixa Estatura)

. .

Consultório: Rua Jerônimo Coelho. 359. - s/15 - Ed. da
Associação Catarinense de Medicina - Fone 2575 - Diária
mente a partir das 14,00 horas - Florianópolis.

Dr. PAULO ARUNDO PHIUPPI·

OUVIOOS-NARIZ-GARGANTA

. .

'

Residência Médica (2 anos) na Clínica Prof. José Kós
- Rio de Janeiro ..

Curso de especialização na Pontifícia Universidade
Católica do Rio de Janeiro - GB.
Cirurgia de Surdez e Otite Crônica.
Diagnóstica de surdez na criança e no adulto.
VERTIGENS E TONiURAS.
Cons. Hospital Celso Ramos - Fone 3899 - 412
Diariamente das 16,00 às 19,00 horas.

DR. ROBERTO MOREIRA
AMORIM·

DOENÇAS DA PELE
Das Unhas - Do Couro Cabeludo - Micose - Alergia

Tratamento de Acne Pela Neve Carbon íca "Peeling"
DEPILAÇAO

Ex-Esteqiário do Hospital das CI ínicas da lJniversidade de
São Paulo.

'

CONSULTAS: Diariamente, a partir das 15 horas,
CONSULTÓRIO: R. Jerônirno Coelho. 35� - Ed. ACM

50. andar - sala 53 - fone 44�8.

DR. OSWALDO KERSTEN
Professor Assistente de Cirurgia da U FSC

Mel1]bro do Colégio Brasileiro de Cirurqiões
CLINICA E CIRURGIA DO APARELHO DIGESTI
VO
CIRURGIA GERAL
Consultório: Rua Tiradentes, 26 .�. Tel.: 2131
Diariamente das 16 às 18 horas
ilesidência: Rua Almirante Alvim, 28 - Tel.: 2131

\

'DRA. LÉA S. DA NOVA
GINECOLOGIA E OBSTETRICIA

Consultório : Rua Jerônimo Coelho, 359 - sala 54 - Ed.
da Associação Catarinense de Medicina.

Atende diariamente a partir das 15 horas.
Fones: ConsultórioSããõ e Residência 6390.

DR. EDMO BARBOSA SANTOS·
Cirurgião Dentista

Horário: de 2a. � 6a. feira das 14 às 19 horas.
Rua Deodoro, 18 .- Edifício Soraia, 13.

·DR�. RAU� CHEREM FILHO
�línica' Médica - reumatismos. Consultório

'Hospital Celso Ramos. Atende diariamente
das 12,30 às 16,00 horas:

DR. ANTONIO SANTAELLA
Professor de Psiquiatria da Faculdade de Medicina

Problemática Psíquica Neuroses
-

DOENÇAS MENTAIS
Consultório: Ed. Associação Catarinense de Medicin�

, Sala 12 - Fone 2208 - Rua Jerônimo Coelho, 358
- Florianó olis-

DR. E. M. DA LUZ
Advocacia, per ícia e consultas técnicas sobre acidentes de
trânsito. Exames grafotécnicos, dactiloscópicos e outros.

Perito-Chefe do Instituto de Cr irninal lst ica (1965-1967).
Representante do Estado no II Congresso BrasileIro de

Identificação Dactilosc6pica (GB·-1963) e no V Congresso
Brasileiro de Medicina legal e Criminologia (RGS-1964).

Estagiário no Instituto de Pai ícia Técrílca do Estado de
São Paulo,(1962).

Autor do Sistema Dactiloscópíco Catar inense, aprovad�
pelo II Congresso de l de a t i f i c a

ç
áo Dactiloscópica

(GB-1963). .

ADVOCACIA CIV!L E CRIMINAL
Rua Felipe Schrnidt, NO. 23 (EDIFICIO SANTO ANTÓ
NIO).
Sala 7 - FLORIANÓPOLIS -SC.

ADVOGADOS
Dr. EVI lÁSIO CAON

OAB-SC 0165 - CPF 007896239
Dr. ROBERTO G. SAMPAIO

OAB-SC 0990 - CPF 18282079
Ed. Jorge Daux, conj. 5
Fones 4515 e 4219I

•

'DANTE H. F. DE PATTA
ADVOGADO
OAB-SC 121

Escritório: Felipe Schmidt, 58/�2 (Ed. CO-I}lasa-} - 3Q,

andar - conjuntos: 301, 302 e 303 - Fones: 3257 e

2071.

DR. ALDO. AVllA - DA lUZ
ADVOGADO

_". CPF 0017766283
Rua Felipe 'Schmidt - Ed. Dias Velho - salas 615 e 616.

HOTEIS

MAJESTIC HOTEL
Rua Trajano, 4 - Fone 2276
No centro comercial da cidade

I,

J.lOTE:L

ROVAL

SUMARÉ HOTEL
Em pleno centro comercial - Rua Felipe

Schmidt no. 53 - fone 3449.

RUA JOÃO PINTO _ FONES, )951 • .lI _ , R. '.

FLORIANÓPOLIS. SANTA CATARINA - BRASI'-

APARTAMENTOS SUITES

BA,R - JIUWIM DE 'INIlJ::RNO . SAL1tO DI; RI:CEPÇOES
TELEFONE • RADIO ' TELEVlsAo. . GELADEIRA. AR CONDICIONADO

",ourCIMENTO CENTRAL . lAVANDERIA· nCRITORIO PAlA HOSPEDES

OSCAR PALACE HOTEL
FLORIANÓPOLIS: AV. HERC(LlO lUZ, 90

Fones 3638 - 3286

TUBARÃO: CORONEL COlAÇO, 35
Fone 1611

lUX HOTEL
Seu lar fora do lar

O mais Central da Capital do Estado
Sala de leitura - todos os quartos com telefone

Rua Felipe Schmidt, 9 Florianópolis
__-=E ��====�

SVVENSON PALACE HOTEL
Apartamentos com telefone e rádio - suites com

telefone, televisão e geladeira
Estacionamento para 50 veículos
COM AQUELE CAFÉ MATINAL

Rua- Santos Saraiva, 400 - Fones 6385 e 6685

Endereço Telegráfico. SWENSON - Florianópolis
Preços especiais para viajantes

-

MARIO HOTEL
A tradição da hospedagem florianopolitana
Rua Conselheiro Mafra, 26 - Fone 2968

CAL NÃO É MAIS PROBLEMÃ
C31 c!e pedra branco, Gin7.5 e branco hidjata
do.

DIRETO DA FABRICA
Os melhores preços da praça, entrega a domi

cflio; venda no varejo e atacado.
. EUCLIDES COMANDOLLI - Rua José Cân
'dido da Silva, 280.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Atropelado
morreu no

hbspital

Ladrão e flagrado

,

"

Emboscada para Ezio no

portão ,da sua residência
Operário da nova ponte
desaparece no vendaval - ,

em 'açao e reage, a

bala: ati"giu um .
Por muito pouco o funcionário Ézio

'Marcelino Cardoso, do Departamento de
Estradas de Rodagem, não perdeu a vida na

noite de sábado, quando foi alvejado por
vários tiros, disparados por um elemento
desconhecido, que se achava emboscado
nas proximidades da sua residência.

Foram efetuados quatro disparos em di

reção à vítima, mas somente um atingiu o

alvo. Ézio recebeu um balaço no joelho
direito, quando procurava ocultar-se atrás
do muro. Frustradas suas intenções, o des
conhecido evadiu-se do local, colocando em

marcha o Volks branco, placas não anota

das, no qual aguardava pelo desafeto.
EMBOSCADA
Noite de sábado, por volta de 21 horas,

Ézio Marcelino Cardoso retomava à sua re

sidência, na Trindade. Chovia e ele andava

rapidamente, quando, poucos antes de che
gar ao portão, divisou um vulto, que se en

contrava no Volks branco, colocar um bra
ço para fora da janela, empunhando um re-

vólver.
.

'

Ézio não teve tempo de raciocinar quan
do os tiros começaram, passando junto ao

seu corpo. Refeito do susto saltou sobre
um pequeno muro, com intenção de ocul
tar-se, quando um dos projéteis o atingiu
no joelho direito. Acreditando que tivesse

conseguido êxito na emboscada, o desco
nhecido colocou o Volks branco em movi
mento, evadindo-se do local em altavelocí
dade.

Balan�o dos aci·dentes com
São Paulo, 4

Além de danos mãteriais íncalculãveís, o
vendaval verificado na madrugada de do

mingo - quando os ventos atingiram velo
cidades de 150 quilômetros horários -

deixou também um saldo trágico. Desapa
receu nas águas do mar o operário Manoel
Rodrigues, sendo que o seu corpo ainda
não foi localizado.

Madrugada de domingo, apesar da forte
..

chuva que se. abatia sobre Florianópolis, os
trabalhos da nova ponte prosseguiam em

ritmo normal. Por volta de 30 minutos da

quele dia o vento sul começou a soprar
mais forte, ganhando proporções de venda

val, em poucos minutos. Soprava à média
de 120 quilômetros horários, com rajadas
até 150km/h. A força do vento rompeu as

amarras de quatro flutuadores que se en
contravam no mar. Um deles foi ter à

"Prainha", outro se deslocou para as proxi
midades do cais Florestal, o terceiro foi le
vado para a baía norte, cerca de um quílô-

. metro, enquanto o último afundou.

Itajaí (sucursal) - Foragido há uma semana da cadeia
, pública de Itajaí, o delinquente Walrnir dos Santos, de
20 anos de idade, conhecido por "Setenta", foi captu
rado na madrugada de ontem, no Balneário de Cambo-
riú, quàndo procurava arrombar uma residência,

.

Surpreendido por populares, "Setenta" tentou fugir
mas foi rapidamente cercado. Para não voltar para a

cadeia sacou de um revólver, com a, intenção de ame

drontar seus perseguidores. Sua manobra não teve êxito,
tendo o ladrão disparado um tiro contra o grupo, atin
gindo Mário' Cesar dos Santos, de J 8 anos, o qual está
internado no Hospital Marieta Konder Bornhausen, em
estado grave.

O operário estava .sobre um flutuante,
indo ao fundo juntamente com um guin
daste, um martelo Delmag, um grupo gera
dor e outros equipamentos de menor porte.
Homens-rãs do Corpo de Bombeiros, em

barcações. da Capitania dos Portos e um

helicóptero da'Base Aérea de Florianópolis
participam das buscas, ao longo das costas

da Ilha de Santa Catarina e no interior das
baías, sem que até a madrugada de hoje
tenham obtido êxito.

r

OUTRO ACIDENTE
Com Manoel Rodrigues, conhecido na

intimidade por "Gasolina", cinco operários
que trabalham na construção da nova

po nte desapareceram em circunstâncias
anormais. Um morreu eletrocutado, no iní
cio dõ�no e três outros, recentemente, fo
ram atingidos por uma violenta explosão
no fundo do mar.

DESESPERO
Apesar da pouca idade, Walmir é considerado

elemento de "alta periculosidade", contando com diver
sas, passagens pela Delegacia de Itajaí. Desde o dia que
fugiu, em companhia de quatro outros detentos, ficou
escondido no mato, proximidades de Itajaí, preferindo
isto a voltar para casa, temendo ser preso. Comia raízes e
dormia ao relento, apanhando muita chuva durante estes
dias.

Faminto e doente, ficou desesperado e tentou

,
praticar um arrombamento, na esperança de conseguir
algum dinheiro que lhe possibilitasse fugir do Estado. No
,entanto foi surpreendido por populares e, na iminência
de ser preso, fez uso da sua aúna. Disparou uma vez
contra a massa que o perseguia, 'atingindo Mário Cesar
dos Santos na altura 'do abdômem. Seguro pelos popula-
'res, foi desarmado e quase linchado, sendo salvo pela
chegada de efetivos policiais, que o reconduziram para a

, Delegacia de Polícia de Itajaí.

Manoel Rodrigues, que estava sozinho
neste último flutuante, não teve tempo de
saltar quando começou o vento e, agarrado
aos equipamentos, foi ao fundo, não sendo
mais encontrado. Durante o domingo seus

familiares o procuraram na obra, mas nin

guém soube responder sobre seu paradeiro..

Ontem, após dois dias debuscas, perderam
se as esperanças de encontrá-lo com vida.
Todavia as buscas prosseguem, no sentido
de resgatar o flutuante e o corpo do operá
rio.

mortes: Rio, 7 ;
/ '

Sete pessoas morreram

e 40 ficaram feridas em 75
acidentes rodoviários ocor
ridos no final da semana

nas estradas que dão aces

so ao Rio de Janeiro. No
mesmo período da semana

passada, foram registradas
seis mortes, em 53 aciden
tes, que feriram 50 pes
soas.

Segundo o balanço ofi
cial do DNER, um fato in
comum aconteceu na es�
trada Rio=Magé: foram re

gistrados 12 acidentes, en
volvendo 16 veículos, mas
de nenhum deles saíram .

. pessoas feridas ou mortas.
Por estrada.Toí o seguinte
o balanço dos desastres:

Rio-Magé: 12' aciden
tes, 16 veículos envolvi
dos, sem vítimas pessoais;
Rio-Juiz de Fora: 11 aci
dentes, com 20 veículos, e

saldo de sete feridos e dois
mortos; Rio-Petrópolis:
25 acidentes, '55 veículos,
oito feridos e três mortos;
Rio-São Paulo: 27 aciden
tes, 36 veículos, 25 feridos
e três mortos. Afirma o

DNER que as más condi

ções de tempo, com ligeira
melhora no final da tarde
de domingo podem expli
car, em parte o grande nú
mero de acidentes. Os mo
toristas, de modo geral,
não dirigem com mais

atenção em estrada molha-

Veio de Sãc;»' Paulo para

morrer em acidente em Lages
Indigente pereceu
em virtude do frio

Lages (Sucursal) - Vítima de acidente
de trânsito, ocorrido sexta-feira, faleceu em

um hospital de Lages o cidadão Orazil

Pedro Frani, de 34 anos de idade, residente
em Itápolis, Estado de São Paulo. Seu com

panheiro de viagem, José de Oliveira Seni,

13h30min de sexta-feira, na ponte sobre o

rio Canoas, distrito de Correia Pinto. Diri
gindo um corcel, Orazil Pedro Frani perdeu
o controle da direção e colidiu violenta- .

mente contra um Volks que trafegava 'em
sentido contrário. Do segundo veículo os

ocupantes saíram ilesos, tendo prestado so

corro às vítimas do Corcel, conduzindo-se a

Lages, onde, após três dias de internamento
Orazil veio a faleçer.

O frio de seis graus verificado na madrugada de ontem,
em São Paulo, provocou uma vítima fatal. Urna mulher de
cor parda, identidade, idade e domicílio ignorados, foi
encontrada sem vida na praça Alfredo Issa, junto à garagem
da Secretaria de Segurança Pública. Trajava hurníídemente.r
sendo sepultada c?mo indigente,

continua internado, mas fora de perigo
, imediato.

'

O acidente. ocorreu por volta de

o PANORAMA NÃO É APENAS·UM EDIFíCIO.
O' PANORAMA É.Q MELHOR EDIFíCIO

. "" -
.

.

.

... ..�,. ':'.-DA BAIA NORTE

Porque é o único que tem laje de concreto. Quer dizer, menos
barulho e mais segurança. O único que está no nono andar. O

único que não inclui a garagem na área total. E ainda tem

revestimento externo com pastilha. Mármore nas colunas. Louças
de primeira qualidade e azulejos decorados. Parquet com sinteko

ou (se você preferir) forração carpet. 3 ou 2 quartos, living,
sala de jantar, suíte de casal, copa-cozinha, terraço/dependência
de empregada, 2 banheiros e área de serviço. Piscina. Ar condicionado.

Telefone individual. Fogão de luxo. Esquadrias de alurnfnlo.

Aquecimento central. Depois, o Panorama é o único edifício ria'

Baía Norte que é a Sulbrasil, A empresa que não reparte a responsa

bilidade com ninguém. Ela mesma incorpora, constrói, vende e acom

panha todas as fases de.execução do projeto. Por isto, o Panorama

é o melhor edifício ria Baía Norte"!Trabalho perfeito. �esponsável.
,A Sutbrasil fica na Jerônimo Coelho, 359, ertifício da Associação
Catarinense de Medicina, 40. andar. Fones 3380 e 4626

AVENIDA BEIRA MAR NORTE

(Rubens de Arruda Ramos)
RUA ALMIRANTE LAMEGO

incorporação Eng2 MIGUEL WOLK

. entrega em 11 meses.
ar condlclonaoo. piscina.

.

telefone individual.
esquadrias de alumínio.

garagem.

financiamento

PROVINCIA CRtDITO
IMOBILIÁRIO SIA

&
.

,

.

CONSTRUTORA
E INVESTIDORA

SULBRASII!-TDA

da, como deveriam fazer.
EM SÃO PAULO
Quatro pessoas perde

ram a vida e 26 outras fica
ram feridas, quatro das
quais em estado grave, em
dois acidentes verificados
ontem, nos quais estiveram
envolvidos dois ônibus de
aluguel da. Viação Cometa. I

O
.

primeiro aconteceu na

altura do quilômetro 27 da
Via Anhanguera, deixando
dois mortos, três feridos
graves e oito leves. O se

gundo foi registrado no

quilômetro 25 da Raposo
Tavares, com duas mortes,
um ferido grave e 14 leves.

Nas proximidades de

Cajamar, na Via Anhan
guera, o caminhão oficial
da cidade paulista de Voe
t u p o r a n g a , placas
GL-75-22, que trafegava
rumo a São Paulo, foi fe
chado por um veículo des- .

conhecido e o motorista,
para evitar a colisão, ma
nobrou bruscamente, ten

do atravessado o canteiro
central para ser colhJdo;
por um ônibus de aluguel
da Viação Cometa. Em

consequência do choque,
morreram no local Júlio
Cesar de Paiva e Dalva
Félix de Paiva, ocupantes
do caminhão,

Na rodovia Raposo Ta
vares a imprudência, do
motorista do Volks Av-
65-51, Oswaldo Bachtold,
causou sua morte e de seu'

companheiro, Saulo Bego.
O

.

tráfego na estrada era

dos mais intensos, quando
Oswaldo iniciou a ultrapas
sagem em local proibido,
de vários veículos, chocan
do-se fruntalmente com

um ônibus da Cometa,
Com o cnoque morreram

instantaneamente os dois

ocupantes do Volks, sendo
um terceiro, Antônio Cas
tanho Peres, removido pa
ra o Hospital das Clínicas,
em estado grave. Na aveni
da 23 de Maio, colidiram
um Corcel e um Volkswa
gen, perecendo os dois mo
toristas.

,

Jo inville (sucursal)
Durante 24 horas o comer

ciante Antônio Dahmas,
de 40 anos de idade, lutou
contra a morte, no Hospi
tal São José. Pilotando
uma motoneta, ele' cho
cou-se violentamente com

um Volks, na rua São Pau

lo, sofrendo graves feri
mentos que determinaram
seu internamento. Contu

do, Antônio perdeu a bata-
'

lha, vindo a falecer sem re

cobrar a consciência.
Em estado grave, conti

nua internada no Hospital
São José a jovem Célia

I

Erotides Nardes, de 16

anos, que foi atropelada na

rua Santa Catarina por um
Corcel, placas 10-30-04,
dirigido por Lourival de
Oliveira. Segundo os médi
cos do hospital, Célia so

freu fratura no crânio e

'seu estado clínico é consi

derado dos mais graves.
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Esportes

o precedente perigoso. Corintians

Caixa Econômica Federal

loteria Esportivo
TESTE No. 143

(Retificação de Resultado)
Na forma do que determina o artigo 16 da Norma Geral

dos Concursos de Prognósticos Esportivos, a Caixa' Econômi
ca Federal - CEF - comunica que na relação dos ganhadores
do Teste No. 143, publicada no dia 10/07/73, foi inctufdo o

seguinre ganhador, cuja reclamação foi julgada procedente
pela Comissão de Julgamento de Heclarra ções:
PARANÁ
COD.REV. N. CARTÃO
14-10.092 118.347

Com, esta inclusão, o rateio para cada aposta vencedora
passou a ser de Cr$ 311.604,55 (trezentos e onze mil, seis
centos e quatro cruzeiros e cinquenta e cinco centavos), ao
invés de Cr$ 317.596,89 (trezentos e, dezessete mil, quinhen
tos e noventa e seis cruzeiros e oitenta e nove centavos).

O pagamento aos ganhadores será efetuado a partir do dia
24/07/73, nos seguintes locais:

'

Alagoas: Rua Marques do Amorim, 549 - Recife;

Goiás: Av. Anhanquera, 4217 -Golarua-
-

Maranhão: Rua Tarqu(nio Iopes, 144 -Sao Luiz;
Mato Grosso: Av: Getúlio Vargas, 16 - Cuiabá;
Mato Grosso: Av. Afonso Pena, 142 -Campo Grande;
.Minas Gerais: Rua Araguari, 489 -Belo Horizonte·
Pará: Av. Presidente Vargas, 744 - Belém;

,

Paraná: RIJa Marechal Deodoro,450 - SObreloja - Curitiba;
Rio Grande do Sul: Rua Comendador Manoel Pereira, 35 _

Porto Alegre;
Guanabara: Rua Hiachuelo, 208 -Rio.de Janeiro; .

Santa Catarina: Rua Fúlvio Aducci, 122,1 -Florlanópollsj
. São Paulo; Av. Rangel f!estana,. 2020 -São Paulo.:

CBSERVAÇOES:
1 -Não haverá pagamento de prêmios em dias destinados a

prestação de contas dos revendedores.
2 -', Os pagamentos na Guanabara e São Paulo, obedecerão' ao'
horário de.13h às 17h e 12h30min às 16h30min, respectiva
mente.

Caixa Econômica Federal

Resultado 'provisório do Concurso-Teste no. 145, apurado
em 23/07/73.

Total lfquído a ratear Cr$ 16.298.657,3,5.
17-,Apostas ganhadoras com 13 pontos, cabendo a cada

uma Cr$ 968.744,55.
Discriminação de apostas ganhadoras por Estado:

Estado do Rio ... . . '. . . . . . . . .. 4
Guanabara .......'......... 1

São Paulo . . . . . . . . . . . . . . . .. 12
De acordo com o-artigo 17 da Norma Geral dos Concursos

de Prognósticos Esportivos, haverá um prazo de recurso de 10
dias a contar do dia 24/07/73. As reclamações devem ser

formalizadas mediante preenchimento de formulário próprio
nos locais abaixo indicados até o .dia 02/08/73.

'

Não serão aceitas reclamações por via postal:
Amazonas: Av. Eduardo Ribeiro, 620 - A _, (Ed. Cidade de

Manaus) � Manaus;
Bahia/Sergipe: Av. D. João VI, 234 - Brotaf - Salvador;
Brasrtia: Av. W3 - 0512 -lojas 2/B e 3/B - Distrito Federal;
Ceará: Rua 24 de Maio, 584 - Praça José de Alencar -

.fortateza: ,

Estado do Rio: Av. Ernani do Amaral Peixoto, 335 - Niterói;
Eso írito Santo: Av. Jeronimo Monteiro, 142 - Vitória;
Goiás: Av. Anhanguera, 4217 - Goiânia;
Maranhão: Rua Tarqu ínlo Lopes, 14,4 - São Luiz;
Mato Grosso: Av. Getúlio Vargas, 16 - Cuiabá;

,

.Mato Grosso: Av. Afonso Pena, 142 - Campo Grande;
,

Minas Gerais: Rua Araguari, 489 - Belo Horizonte;
Pará.: Av. Presidente Vargas, 744 - Belém;
Paraná: Rua Marechal Deodoro, 450 - Sobreloja - Curitiba;
Pernambucó/Alagoas/Para íba/ Rio Grande do Norte: Rua

,Marques do Amorim, 549:_ Recife;
Piau(: Rua Barroso, 425N - Teresina;
Rio Grande do Sul: Rua Comendador Manoel Pereira, 35 -

Porto Alegre;
Guanabara: Rua Riachuelo, 208 - Rio de Janeiro;
Santa Catarina: Rua Fúlvio Aducci, 1221 - Rorianópolis;
São Paulo: Av. Rangel Pestana, 20;10 - São Paulo.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO'
CONFORME DETERMINA O ARTIGÓ-43 § ÚNICO
E ARTIGO 45 DOS ESTATUTOS DO CLUBE NÁU-,
TICO FRANCISCO MARTIf\lELLI, CONVOCO OS

SEUS ASSOCIADOS PARA ASSEMBLÉIA GERAL

ORDINÁRIA A REALIZAR-SE NO PRr)XIMO DIA

29 VINDOURO, COM INlélO ÀS NOVE HORAS

COM UM TERÇO DE SÓCIOS QUITES OU MEIA

HORA MAIS TARDE COM QUALQUER I\IÚMERO
PARA ASEGUINTE ORDEM DO DIA:

ELEiÇÃO DO PRESIDENTE E CONSELHO FIS

CAL.
Saulo Soàres

Vice-Presidente em Exercício.

Amadorismo

Reuni:ão na FCF para tratar do iuvenil
, Nesta reunião serão apresentados
o regulamento do certame, os clu
bes participantes e a Comissão Or
ganizadora, que deverão estar jun
tos com os patrocinadores até o tér
mino do campeonato.

A diretoria .do Figueirense colo
cou à disposição da Comissão, as

preliminares do Campeonato Nacio-

Cupido e Celesc iogam no Catarinense
LESC, o time conseguiu uma boa
vitória sobre o Doze, mostrando
que poderá repetir os resultados do
primeiro turno. O Cupido vem

adquirindo uma nova forma de jo-
, ,

gar com Borges na direção e deverá
complicar o time da Praça da Ban
deira.

Este jogo abre as rodadas de clás
sicos e o Cupido nem descança. Jo-

,Hoje à noite, às 20 horas, na se

de da Federação Catarinense de Fu

tebol, estarão reunidos os 12 presi
dentes de clubes que deverão parti-

cípar do 'y Campeonato Juvenil da
Grande Florianópolis, promovido
pela TV Cultura, Rádio Jornal A

,

Verdade e jornal O Estado.

.Com o Volantes encerrando sua

participação no citadino de futebol
de salão, começa hoje à noite a série

de clássicos regionais, quando o Cu

pido estará enfrentando a CELESÇ
no Ginásio do Colégio Catarinense,
às 21. horas;

Ambas as equipes estão no cam

peonato e no último jogo da CE-

nal' e o seu Departamento Técnico,
que forma a Comissão Técnica da
CBD, para convocação de amado
res. Achou boa a idéia e Antoninho

o treinador fez um pedido que se

escale jogos de times diferentes nas

preliminares, para que' ele possa
observar melhor os jogadores.

ga no Doze na sexta-feira. Agora
acreditam os dirigentes que as ren

das podem subir bastante, pois
eram poucos os torcedores que
acompanhavam os jogos iniciais do
returno.

IEE e Volantes nos juvenis,
abrem a rodada que será iniciada às
20 horas.

'

Tv Telefunken 23"

72,71 mensais

Tv GE Máscara Negra 12"

56,33 mensais

.
"

retIrou-se do campeonato paulista
São Pa�lo - A diretoria

.

"Os lamentáveis aconte- 2. Considerando o inex- de futebol profissional da
�o Corí�tIans re�olveu re- cl1llento� ocorridos no ültí- plicável temor revelado pe- dispu ta do campeonato
tirar o time da d�sputa do mo dommgo, durante o jo- 10 referido juiz de que a paulista de 197j, a partir
campeonato pa�hsta, al�- g? e�tre o Sport Club Co-

'

partida chegasse ao seu fi- desta data, até que a res-

mas horas �ep01s da parti- rínthians Paulista e o San- nal corri a vitória do Corín- ponsãvel última pela esca-
da de dommgo, contra o t os Futebol Clube, ocasio thians, procurando de to- lação de árbitros (A FPF)
Santos, que teve o resulta- nados pela desastrosa atua- 'das as formas fazer com para as partidas que envol-
d? de 1 a 1 e revoltou os ção do_juiz 'de futebol Os- que a mesma terminasse vem nosso clube, se digne,
diretores � torcedores �o car Scólfaro, e Que mais,' empatada; a, oficialmente, tomar uma
clu�e? devido a má atuaçao ' uma vez ;prejudicou toda 3. Considerando a total posição frente aos deplorá-
do JUIZ Oscar Scólfaro. u�a coletívidade, levam a ausência de autoridade do veis acontecimentos pre-

Em nota oficial distrí- díre�ori� do Sport Oub ,juiz em questão; senciados por cerca de 65
buída ontem, os diretores Cormthians Paulista a in- mil pessoas presentes da-
do clube paulista formali- formar a Federação Paulis- 4. Considerando que to- mingo ao Morumbi, a maí-
zaram sua decisão justífi- ta .de Futebol e comunicar 'dos estes fatos - aliados a oria das quais luta, sofre e

cando que a retirada do ti- a imprensa e ao público
\ muitos' outros ocorridos ama o clube que dirigimos.

me do certame foi em ra- em geral que:
'

,

sistematicamente com a B. Oficiar a Federação
zão da má arbitragem do, 1. Considerando a incri- nossa agremiação no setor Paulista de Futebol sobre

ju� Oscar Scólf-a�o .que vel parcialidade demons- arbitragem - levam a dire- esta decisão.
'.

mais uma vez prejudicou trada pelo referido juiz du- toria do Sport Club Corin- Estamos certos de que
toda uma coletividade. rante os noventa minutos thians Paulista a sentir, uma ausência nossa nesse

A �ota oficíal, na fnte- de jogo, conforme atestam concretamente, a existên- momento -

co�o .a de to-

gra, fOI a segumte: unanimemente os comen-

'

cia de uma sádica e deso- , dos os responsaveis pelos
','A omissão também' tários da crônica.presente nesta campanha organiza- destino do futebol paulista

tem o seu preço". ao Morumbi' ' da para impedir que o nos- seria não só imperdoável,
,

so clube chegue a uma dís- como sinônimo de uma
.

puta direta do título, re- omissão perigosa para os

solve: próprios interesses do fute-

,�� ..__

-

__._R_e_t_ir_ar__n_o_ss_ape_q_U_i_p_e�__b_o�IDab�ra_s_il_err_·_o-.----....----------------------------------..--------�--__�--------------------------------------------aw

I
Geladeira Frigidaire

,56,27 mensais

Fogão Frigidaire

35,00 mensais

No Hoepcke, você ainda ganha um lindo
I

relógio de pulso de brinde. Não existe vantagem maior.
UlVadJra Frigidaire

,87,05 mensais

·GRANDEMAGAZINE ·HOEPCKE

Tv Empire 23"

54,44 mensais

Secadora Frigidaire

94,27 mensais

Um moderno

reh"lgio de pulso,
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Aqui e lá, na mesma
No Rio de Janeiro, Giuliari e comitiva, aguardando tabela .:

e regulamento do campeonato nacional, que devem ser divul
gados hoje, pela CBD. Açompanhando o presidente da FCF,
estão José Amorim e Francisco de Assis, Avai e Figueirense
na parada, é claro.

Lá o Giuliari vai cumprir dois compromissos importantes:
pedir apoio juridico da CBD para programar a sexta rodada
somente após a conclusão do returno. O segundo, interes

.

sando diretamente ao Figueirense, tabela e regulamento do
nacional. Mas nessa o Giuliari vai só de ouvinte, sem dar

palpites nem tentar arranjar soluções. conciliatórias. Na pri
.

meira sim, ele poderá opinar - o. que é de seu interesse - pois
se não conseguir alcançar o objetivo desejado, terá que voltar
correndo para Florianópolis e dar um jeito de programar as

partidas suspensas ainda' nesta semana. Quanto a José
Amorim, talvez volte como foi,' isto é, .com passagem e

estadia pagas, mas sem a noticia que agradaria muito aos

avaianos: seu clube no nacional.
De São Paulo, 'uma noticia importante: o Coríntians

retirou-se do campeonato paulista, em protesto a má atuação
de Oscar Scolfaro, no jogo de domingo passado, quando em

patou em um gol com o Santos.
Brincadeira dos corintianos, só pode ser isso. Se a Fede

ração Paulista não tomar providências enérgicas, o negócio vai

pegar muito mal. Primeiro, que todo o clube ao sentir-se

prejudicado por alguma arbitragem, tendo ou não razão,
seguirá o exemplo do Corintians. Em Santa Catarina, só para
exemplificar, o estadual não chegaria à terceira rodada: Tem

gente reclamando de juiz até hoje.
Segundo, a atitude da direção corintiana, estabelece outra

forma de coação moral sobre os árbitros. Mesmo que o time
volte ao campeonato, que juiz gostará- de apitar um jogo do
Cortntians? Nota oficial prâ cá, nota oficial prâ lá, e o nosso

futebol cada vez pior e mais bagunçado. Os exemplos estão

at, aos montes.

JORGE' FERREIRA che

gou ao Adolfo Konder ontem
à tarde, com um macacão azul
e branco. Para evitar a goza-'
ção, Jorge foi logo explicando
que a loja só tinha estas cores:

vermelho e branco, azul e

branco ou preto e branco. Mi

raglia passou perto, ouviu o úl
t imo pedaço da frase explicati
va e concluiu ligeiro: "tam
bém, seria muito peito do Jor

ge aparecer aqui de macacão

preto e branco". Jorge Ferrei
ra concordou, riu da brincadei
ra e foi trabalhar com os joga
·dores.

Reuniões importantes on

tem, no Figueirense. À tarde,
Ortiga esteve com a Cornissâo
Técnica - Antoninho e Cle
mente -, mas não quis divul
gar nada do que foi tratado.
De noite, na sede da Aplub,
reunião com o Conselho. Deli
berativo, quando o presidente
do clube iria colocar a posição
da diretoria e o trabalho feito
.até aqui objetivando o cam

peonato nacional.

***

CORRERIA na sede da Fe

deração Catarinense de Fute
bol hoje, depois do meio-dia.
Tudo porque Giuliari resolveu
dar a solução sobre a sexta ro

dada, por telefone, direto da
GB, para o superintendente
Carlito Nunes. Inédito na his
tória da FCF, este expediente
fora do horário normal ..

Motivo alegado pelo Figuei
rense para suspender Carlos
Roberto: seu carro foi visto

perto da casa de Jorge Ferrei
ra, na véspera do clássico. Jus
tificativa do jogador: naquela
rua tem um lavador de carros.

que trabalha para o Jorge, para
o Land e para ele. Só por isso
ele diz que flagraram seu Cor-
ceI vereie naquela rua.

. Mário Medaglia

FERRO E CIMENTO
MELHORES PREçoS

PHlllPPI & CIA.
a casadoconstrutor

Centro - Estreito e Balneário Cambori6
Fone�: 6520 - 6368

DAR'IO VENDENDO
Dario comunica que deixou de atender

através do fone 4414 estando agora cl dispo
sição de seu s cl ientes para qualquer informa
ção sobre mercado imobiliário de Florianópo
lis, na Ciesa - Rua .hão Pinto, 10 - Ed ifício·
Bahia - Loja 6, pelo fone 3292. ,

Atenção. o novo fone de Dario é 3292

AUXILIAR DE ESCRITOR.IO

A OVA-Diesel, necessita de auxiliar de escritório com

. prática, curso ginasial completo .e datilografia. Apresentar-se'
para entrevista, a rua Vereador Batista Pereira no. 428 �

Estreito, das 14 às 18 horas com o Sr. Tremarin.

Exige-se Referências.

Confiem suas transações, imobiliárias ia
IMOBILlARIA LUNAR que se encontra, de

vídamente; aparelhada para tal ral'\l0 comer

ciai"
�orta��, proprietários de casas, terrenos e

apartamefltos, entreguem-nos ii solução desses
problemas que teremos prazer em solucioná
los."

O ROSSO corretor oficial - Sr. t::DISON
CORREA -, registrado no CRECI sob no.

2.644,<iprestar-lhes-á os informes necessários.
. ,Visitem-nos à rua CeI. Pedro Demoro, no.
.1;966 -10.and. ,Sala 2 - ESTRE.ITO,

As notícias importantes que
Giuliari pode trazer·do Rio

José Elias Giuliari, presidente da FCF,
viajou ontem para a Guanabara, com a in

tenção de acompanhar a reunião que esta

belecerá o regulamento do campeonato na

cional e definirá a tabela do certame.
Ontem pela manhã ele informava que

tentará junto a CBD um apoio jurídico,
para transferir esta rodada de domingo pas
sado para depois do final do campeonato,
CO:(I1 a finalidade de não prejudicar o teste

146 da loteria esportiva que tem dois jogos
do nosso campeonato: Avaí x Paisandu e

Caxias x Próspera.

Hoje, às 12 horas, telefona para o supe
rintendente Carlito Nunes e dá a resposta
final sobre a transferência da rodada ou

não. Segundo o presidente não haverá pro- .

blema algum e que inclusive fica até me

lhor, pois tanto Avaí x Juventus e Palmei
ras x Figueirense, se não perderem pontos,

poderão decidir o segundo turno nesta ro

dada:
ASSESSORES

Hoie pela manhã viaja o supervisor Fran
cisco de Assis do Figueirense que deverá
assessorar o presidente da FCF na .elabora

cão dos pedidos que o Figueirense irá apre
sentar, caso seja necessário: "A minha via

gem para a Guanabara tem apenas esta fun-.
ção. Não vou atrás de jogador algum, disse
Chico.

José Amorim supervisor do Avaí é outro
que acompanhará Giuliari hoje à noite na

CBD, com a intenção de ver da possibili
dade da inclusão do seu clube no'nacional,
pois segundo ele, existe a possibilidade.

Outro assunto que Zé Amorim vai tratar'
no Rio de Janeiro é a chance de acertar

com Daniel Pinto a excursão do clube,
assim que terminar o campeonato, "caso'
não entre no nacional".

Miraglia: um ôlho no

time e outro na CBD
Para o treinador Walter Miraglia, a reu

nião da CBD hoje poderá modificar muita I

coisa na vida do Avaí. "O campeonato na

cional deste ano está muito mais na área

polít ica do que na esportiva. Muitos diri

gentes estarão fogomais na CBD tentando a

inclusão dos seus times no torneio." Por
esta razão o supervisor do clube acompa-

, nhou o presidente da FCF e tentará, junto
aos presidentes da FGF e FPF a inclusão

I
do Avaí no nacional.

"Se não der certo ele manterá um enten.

dimento com Daniel Pinto e ficou acertado

que o Avaí poderá jogar com a seleção pa
raguaia, em Assunção, conforme ficou acer

tado por telefone com Paulo Amaral, quan
do jogaram em Curitiba."

Para Walter isto poderá fazer com que
rnu .ta coisa se modifique no seu clube. Ele
acredita que possa haver uma possibilidade
da inclusão de mais oito clubes e citou-o
nome deles, com o Avaí incluído.

Ontem observou os movimentos dos jo
gadores que trabalharam com Da Cica e

Jorge Ferreira, num treinamento físico.

Hoje dirige um coletivo no campo do Gua
rani de Palhoça às 14 horas e 30 minutos.

TREINO

Os trabalhos foram de força, com um

interval-trainíng para os jogadores que ne

cessitam de mais resistência. Depois todos
se uniram e foram fazer peso, com Batista

sentindo 'muito os piques de 200 'metros.
Cardosinho foi dispensado mais cedo para
ir ao médico.

Zenon que foi vera família em Tubarão
e Américo, entregue ao Departamento Mé

dico do clube, não participaram dos exercf
cios.

Miráglia não esquece reunião da CBD

TRANSFERÊNCIA '

Para o treinador só poderia ser desta ma
neira a forma co.no a FCF resolveu o pro
blema destes jogos que não se realizaram.
"Assim eles ficam para depois da última
rodada e quem sabe poderá decidir o cam

peonato. Ganha o público e ganha o clube,
que poderá arrecadar um bom dinheiro."

,

Também argumentou Miraglia, que o

campo não poderia de jeito algum ser usa

do neste meio da semana, nem no próximo
domingo.

Ontem o gramado foi secado com espu
mas para poder ficar em condições de jogo
em 15 dias. Desta maneira poderá haver
uma possibilidade da. direção evitar que se- .

jam realizados jogos durante este período.
"Só se houver um sol muito forte nestes

dias para poder secar o campo. Do jeito
que está é muito difícil a gente dizer algu
ma coisa. Outro problema é do muro que
caiu e vai levar muito tempo para os pedrei
ros levantarem de novo a parede."

Antoninho preocupado:
faltam as contrataçoes

. o treinador do Figueirense diz que a falta de sigilo está atrapalhando

Lamentando que os jor
nais têm prejudicado mui
to as negociações com os

jogadores que possam vir

para o Figueirense, Anto
ninho não se conformava
com a ida de Levi, quarto
zagueiro, reserva de Cláu
dio do Coritiba e que foi
um dos jogadores da sele-

.

.

ção amadora, para o Bota-'

.
fogo, comprado esta sema

na por 30mil cruzeiros.
"É só o cara chegar no

clube e conversar com os

jogadores que os jornais no
outro dia divulgam o fato.
É sempre assim, mas o que
é que a gente vai fazer, os
caras estão lá para traba
lhar. O ideal é que eu nem

conversasse com os jogado
res e um dirigente do chi

be, completamente' desco
nhecido, pudesse conversar

.com eles. Desta maneira
seria bem mais fácil. Se le
varmos em conta todos os

jogadores que interessaram
ao Figueirense e que foram

.

comprados por outros clu

bes, já teríamos um time

pronto."
Mas o que Antoninho

lamentava é que já está

perto do nacional e os jo
gadores ainda não vieram.

. "Com os jogadores dispo
níveis dá para iniciar o

campeonato, mas não para
disputá-lo até o final." Hé

lio, quarto-zagueiro vindo
do Palmeiras. Nitota ex-In-

ter, Neco paranaense e Cé
lio ex-goleiro do Coritiba e

.

atualmente no Londrina,
-são os únicos que ele pode
contar.

"Vamos esperar o resul
tado da reunião da presi
dência para saber se o clu
be vai buscar os reforços
nesta semana. Do jeito que
está é muito difícil dizer

quem virá ou não. Eles não,
custarão muito ao clube,
mas' é preciso oferecer al

guma coisa aos jogadores.
Sem dinheiro não dá."
TREINO

Ontem os jogadores fi
zeram um coletivo que ter-

.
minou com o placar moral
de 1 aI, mas com Antoni
nho interrompendo muito
as jogadas. Land não trei

nou, Luiz Everton tam

bém. Os dois jogadores es

tão sob cuidados médicos,
e só voltarão aos treina-

- mentos na quinta-feira.
O time para o jogo de .

amanhã à noite no Adolfo
Konder contra o Àmérica
deverá ser o mesmo que es

tava escalado para o jogo
com o Palmeiras. O Figuei
ra quer adiar esta partida
para quinta-feira.
JOGOS
Ficou acertado um

amistoso no sábado em

São Caetano do Sul, con
tra o SAAD à tarde. Na

quarta-feira à noite, em.

Sorocaba, contra o São

Bento. Dia 5, domingo'
contra o Paisandu, no dia
8, aqui em Florianópolis
contra a Ponte Preta, dia
12 com um dos grandes de
São Paulo ou Rio que não

estejam na chave do Fi

gueirense, dia 15 contra o

Corítíba, também no Or-
1 an do

-

Scarpelli, dia 19
contra o Palmeiras e dia 22

.

a programar. Depois só jo
gos pelo nacional.
CAMPO

As chuvas atingiram
também o estádio do, Fi

gueirense e os muros de ar

rimo para o túnel dos juf-.
zes caiu e provocou prejuí
zos nas obras.

Mas, segundo palavras
do presidente do clube,
não vai haver problemas
porque o cronograma está
adiantado e este ímpecilho
é facilmente contornável.
No dia 8 o Figueirense
quer inaugurar o estádio e

a iluminação
.

do Orlando

Scarpelli, testando a capa-
cidade do campo.

.

Sobre o gramado devera
ser colocada terra preta

. para nivelar alguns buracos
e dar melhores condições

.

para sua conservaçãõ, An
toninha elogiou muito a

.

drenagem, pois ontem, no .

coletivo, ninguém escorre-
.

.gou e o campo estava seco,
corno se não houvesse chó-
vído.

.
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RESULTADOS DO SORTEIO- DO DIA 18/07/73

RESULTADOS DO SORTE 10 o O O I A 21/07/73

BOLÃO MllIONÁR 10 PREMIOS CONTEMPLADOS ENDEREC OS
e

: ,

A GILBERTO SATLER Barra Rio Serro - JARAGUA DO SUL

38.428 TV P RETO E BRANCO B MARLlZE J. ANGIOLETTI LONTRAS
G NÃO VENDIDO

A A CONFIRMAR
RADIO PORTÁTIL

-

61.238 B A CONFIRMAR
C A CONFIRMAR

27.961 RÁDIO PORTÁTIL � OLAVO JONES VIEIRA Ilha da Figueira - GUARAMIRIM
AFONSO JOSt TONES

C A CONFIRMAR
Rua 7 de Setembro. 3049 - BLUMENAU

A A CONFIRMAR
35.727 RÁDIO PORTÁTIL B INAUREA COROEI RO Churrascaria Alvorada - PONTE ALTA

C A CONFIRMAR

RÁDIO PORTÁTIL �. A CONFIRMAR
28.935 ACONFIRMAR

r. A CONFIRMAR ,

BOLÃO MILIONÁRIO PREMIO S C O N T E MPlADOS ENDERECOS

� A CONFIRMAR
'.

'.

33.589 FORD CORCEL A CONFIRMAR
C A CONFIRMAR

A A CONFIRMAR
00.033 VOLKSWAGEN 1.300 B A CONFIRMAR

C A CONFI RMAR

78.800
A ACONFIRMAR

REFRIGERADOR � JÚLIO P. DOS SANTOS SEARA
/' A CONFIRMAR

� ACONFIRMAR
90.278 MAQ. DE LAVAR ROUPA A CONFI,RMAR

G NÃO VENDIDO

�
ACONFIRMAR ' .

. 89.990 TELEVISOR A CORES A CONFIRMAR .

A CONFIRMAR =

ASSISTA AOS S BA DOS PEL A TV·COLIGADAS ÀS 21 HS. O PROGRAMA DA GAnTA DE NOTICIAS ESPORTIVAS S [R I [ .' BOLÃO MllIONÁRIO-
..

--
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